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Памятные 
даты

официально

3 окТября

– Всемирный день трез-
вости.

– Всемирный день гриб-
ника.

– Всемирный день ходь-
бы.

– Сигнал SOS утвержден 
международным сигна-
лом бедствия (1906 г.).

4 окТября

– Всемирный день жи-
вотных.

– Всемирный день улыб-
ки.

– День любителей голь-
фа.

5 окТября

– День работников уго-
ловного розыска.

– День учителя.
– В Ленинграде состо-

ялся первый в СССР сеанс 
кино со звуком. До этого в 
советских кинотеатрах по-
казывали только немое ки-
но (1929 г.).

6 окТября

– День страховщика.
– Всемирный день охра-

ны мест обитаний.
– Всероссийский День 

спортсменов силовых ви-
дов спорта.

– В «Литературном дай-
джесте» музыка, «вызы-
вающая у людей желание 
трястись, прыгать и кор-
читься» названа «джаз» 
(1917 г.).

7 окТября

– Всемирный день архи-
тектуры .

– Международный день 
врача.

8 окТября

– Англичане впервые 
использовали в бою бок-
серские перчатки (1818 г.).

9 окТября

– Всемирный день по-
чты.

– День Специальной по-
жарной охраны МЧС Рос-
сии.

– Первая поездка по 
рельсовой дороге Царское 
Село – Павловск (1836 г.).

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на октябрь 2024 года

8 Малашевский Александр Валентинович
первый заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, содержания жилфонда

10 Аверьянов олег Владимирович
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и адми-
нистративно-контрольным полномочиям на муниципальном уровне, во-
просы призыва в вооруженные силы Российской Федерации

16 казетов Юрий Михайлович
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несо-
вершеннолетних

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Дорогие нАши пеДАгоги! 
оТ Всего серДцА 
позДрАВляЮ ВАс 

с профессионАльныМ 
прАзДникоМ!

Далеко не всем по плечу эта 
профессия, ведь быть учите-
лем – значит не только вла-
деть знаниями и педагогиче-
ским талантом, но и обладать 
большим запасом внутренних 
сил и эмоций, каждую минуту 
быть готовым подставить пле-
чо и дать мудрый совет. Во все 

времена учителя являются образцом высокой культуры, ин-
теллигентности и терпения. В школе дети не только постига-
ют азы науки, но и учатся добру и нравственности, ответствен-
ности и настойчивости. Шаг за шагом проходя со своими по-
допечными весь путь к взрослой жизни, именно вы, педагоги, 
раскрываете их потенциал и формируете светлое будущее на-
шей страны.

Позвольте выразить вам самые искренние слова признатель-
ности за верность своему профессиональному долгу, за стрем-
ление зажигать свет в душах учеников, за душевную теплоту, 
с которой вы относитесь к каждому ребенку. Пусть вас никог-
да не покидают энтузиазм и уверенность в своих силах. Пусть 
ваши сердца всегда будут наполнены гордостью за успехи вос-
питанников, согреты их благодарностью и уважением. Креп-
кого здоровья и благополучия вам и вашим близким!

глава Мо «город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий гришАн

Мы едины!
В Магадане отметили вторую годовщину воссоединения Донбасса и Новороссии с Россией

ровно два года назад, 30 
сентября был подписан до-
говор о вхождении в состав 
российской федерации До-
нецкой народной респу-
блики, луганской народной 
республики, запорожской 
области и Херсонской обла-
сти. Территории образовали 

новые субъекты Российской 
Федерации. Жители освобо-
жденных регионов определи-
ли свой политический и гра-
жданский статус, проголосо-
вав за вхождение в состав на-
шей страны.

«Благодаря осознанному 
выбору, сделанному на рефе-

рендуме, мы стали одним на-
родом, одной страной. У нас 
общие корни, общая исто-
рия, общие победы и траги-
ческие страницы прошлого. 
Поэтому для каждого жителя 
исторических территорий 30 
сентября стал праздничным 
днем, он подарил надежду 
на мир и порядок, веру в бу-
дущее. И все мы с вами пони-
маем важность этого истори-
ческого шага.

Пусть этот день напоми-
нает всем о том, что мы спо-
собны сделать многое, по-
тому что мы – все вместе! 
Пусть эта знаменательная 
дата принесет радость в ка-
ждую семью, пусть могуще-
ство и сила России растут 
день ото дня. Пусть жизнь 
всех россиян протекает спо-
койно под мирным небом. 
Здоровья, добра и благополу-

чия», – поздравил мэр Мага-
дана Юрий гришАн.

с праздником!
В честь данного события, в 

понедельник в магаданском 
Центре культуры, состоялось 
праздничное мероприятие 
(12+), которое открыли гим-
ном Российской Федерации. 
В концерте прозвучали мело-
дии в исполнении оркестра 
духовой и эстрадной музы-
ки, сольные номера Валенти-
ны Михайловой (вокальная 
студия «S»), Сергея Данилюка 
(вокальная студия «Микст»), 
Колымского казачьего хора, 
Марии Челях (Центр культу-
ры) и вокального ансамбля 
«Акварель», также был ис-
полнен творческий номер 
образцовым ансамблем тан-
ца «Скоморошина».

пресс-служба мэрии 
города Магадана

УВАжАеМые препоДАВАТели, 
ВеТерАны пеДАгогического 

ТрУДА МАгАДАнской 
облАсТи, позДрАВляЮ ВАс 

с профессионАльныМ 
прАзДникоМ – ДнеМ УчиТеля!

У вас очень важная и ответст-
венная работа, вы передаете не 
только знания и навыки, вы учи-
те культуре и духовности, патри-
отизму, верить в свои силы и по-
беждать.

Своим примером вы демон-
стрируете стремление не останавливаться на достигнутом, 
ведь обновленные программы и современные технологии 
требуют постоянного повышения квалификации.

Умение понятно и интересно рассказать о важных вещах, 
привить трудолюбие, направить на верный путь и сотрудни-
чать с родителями – все задачи, которые стоят перед систе-
мой образования, под силу учителям Колымы. Таких грамот-
ных, чутких наставников ученики вспоминают всю жизнь, 
подчас только спустя многие годы осознают их определяю-
щую роль в своей судьбе.

Дорогие учителя, спасибо вам за преданность делу, энер-
гию, любовь к детям и огромный вклад в будущее каждого из 
них и Магаданской области.

От души желаю вам семейного благополучия, здоровья, за-
служенного уважения учеников и гордости за них! С празд-
ником!

губернатор Магаданской области
сергей носоВ

https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ulybki
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ulybki
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-ugolovnogo-rozyska
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnikov-ugolovnogo-rozyska
https://my-calend.ru/holidays/den-uchitelya
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskogo-strahovshchika
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ohrany-mest-obitaniy
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ohrany-mest-obitaniy
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-sportsmenov-silovyh-vidov-sporta
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-sportsmenov-silovyh-vidov-sporta
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-sportsmenov-silovyh-vidov-sporta
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-arhitektury
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-arhitektury
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pochty
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pochty
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В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Runews24.Ru

В Магаданской области поя-
вится официальная медаль за 
содействие сВо.

Ее будут вручать граждан-
ским, которые на добровольной 
основе помогают армии. К ним 
относятся волонтеры, плетущие 
маскировочные сети или заня-
тые другими подобными проек-
тами.

губернатор Магаданской об-
ласти сергей носоВ в своих 
социальных сетях сообщил, что 
в регионе учредят медаль, кото-
рой будут награждать граждан-
ских лиц за содействие специ-
альной военной операции.

«Она станет символом обще-
ственного признания заслуг на-
ших волонтеров, проявивших 
активную гражданскую пози-
цию при осуществлении про-
фессиональной, служебной и 
общественной деятельности, на-
правленной на помощь участ-
никам СВО», – заявил Сергей 
Носов.

Тысячи жителей региона за-
няты в разных проектах. Неко-
торые после работы и в выход-
ные дни плетут маскировочные 
сети, шьют дополнительное сна-
ряжение или занимаются дру-
гой волонтерской деятельнос-
тью.

Аналогичную награду должны 
также учредить в Тамбовской 
области, но там ее могут полу-
чить не только гражданские, но 
и военнослужащие.

Недавно Сергей Носов заявил, 
что строительство нового аэро-
порта в Магадане должно завер-
шиться до конца этого года.

«Мир 24»

«генеральная уборка»: со 
дна в порту Магадана начали 
поднимать затонувшее 23 года 
назад судно.

Судно, которое затонуло более 
20 лет назад, поднимают со дна 
в рыбном порту Магадана. Быв-
ший плавающий судоремонт-
ный завод «Нева» утилизируют 
в рамках федерального проекта 
«Генеральная уборка».

Ржавая конструкция весом две 
тысячи тонн лежит на дне бух-

ты. Чтобы вытащить на берег, ее 
распиливают на части с помо-
щью спецтехники. Затонувший 
23 года назад плавающий за-
вод утянул за собой на дно еще 
три корабля. Два уже подняли 
и утилизировали, а судно мор-
ской гидрографии, которое так-
же под водой больше 20 лет, на-
чали тянуть к берегу лебедкой.

По данным Минприроды, в 
России обнаружено более 250 
затонувших судов, доступных 
для подъема с берега.

Ранее эковолонтеры в Респу-
блике Алтай на горе Белуха со-
брали две тонны мусора. Акцию 
назвали «Мусорная лавина» 
(12+). Белуха – одна из главных 
достопримечательностей регио-
на.

«колыМА +»

Магаданские врачи призы-
вают родителей вовремя при-
водить детей на вакцинацию.

С конца августа в Магадан-
ской области проходит вакци-
нация детей от гриппа. Врачи 
призывают родителей не прене-
брегать возможностью привить 
своих детей, чтобы избежать се-
рьезных осложнений.

Последствиями гриппа могут 
стать пневмония, отиты, кото-
рые приводят к снижению слу-
ха и глухоте, менингит и дру-
гие заболевания. Уже сейчас в 
детский инфекционный стацио-
нар поступает около пяти чело-
век в день с респираторными и 
кишечными инфекциями. Сво-
евременная вакцинация ребен-
ка и членов семьи помогает не 
только перенести сезон гриппа 
без болезни, но и предотвратить 
долгосрочные последствия.

«На данный момент у нас вак-
цинируются дети с шести меся-
цев до 18 лет, малышей приви-
вают в детской поликлинике, и 
организованно дети вакцини-
руются в детских садах и шко-
лах. В данный момент в Мага-
дане применяются две вакци-
ны: для малышей применяется 
вакцина «УльтрексКвадри», для 
более старших деток – «Совиг-
рипп». Иммунитет гриппозная 
вакцина развивает примерно 

через 8-12 дней, то есть приви-
ваться надо до начала эпидсезо-
на – это сентябрь, октябрь, но-
ябрь, чтобы полностью к холод-
ному времени года выработал-
ся иммунитет», – сказала за-
ведующая приемным отделе-
нием детского инфекционно-
го стационара гбУз МоцоМиД 
елена сеМец.

«коМсоМольскАя 
прАВДА» (ХАбАроВск)

за незаконные горные рабо-
ты наказали недропользовате-
ля в Магаданской области.

Магаданская природоохран-
ная прокуратура выявила нару-
шения в области охраны окру-
жающей среды. Компании про-
водили незаконные горные ра-
боты для добычи золота в лес-
ничестве. Подробнее в матери-
але «Комсомольской правды» – 
Хабаровск».

В сентябре 2023 года ООО «Ви-
ниса» по договору с ООО «Ста-
тус» вели золотодобычу на 
участке лесничества площа-
дью более пяти тысяч квадрат-
ных метров, не имея на это раз-
решения. Для этого использова-
лась тяжелая техника, которой 
был снят почвенный слой.

«Ущерб составил свыше 17 
миллионов рублей. Прокурату-
ра обратилась в суд с иском о 
возмещении этой суммы в бюд-
жет Ягоднинского округа», – 
рассказали в прокуратуре Ма-
гаданской области.

Суд удовлетворил требования, 
прокуратура будет следить за 
исполнением решения.

иА MagadanMedia

колыма присоединилась к 
неделе здорового долголетия.

В пожилом возрасте организм 
человека сталкивается с законо-
мерными изменениями, ухуд-
шающими качество жизни. Осо-
бое внимание необходимо уде-
лять вопросам профилакти-
ки остеопороза, снижения сен-
сорных функций (слух, зрение), 
когнитивных нарушений, сни-
жения мышечной массы и бы-
тового травматизма.

Механизмы развития мно-
гих патологий хорошо изуче-
ны. Зная их, легко понять, как 
минимизировать или нейтрали-
зовать негативные последствия 
старения.

Здоровое старение подразуме-
вает не только продолжитель-
ность жизни, но и ее качество – 
физическое, психическое и эмо-
циональное здоровье. Здоровое 
долголетие реально и во многом 
зависит от действий самого че-
ловека. Да, это нелегкая работа, 
причем постоянная и навсегда. 
Но оно того стоит, чтобы быть 
счастливым и довольным своей 
жизнью до самой старости.

на базе 11 центров дополнительного обра-
зования, которые входят в ДЮЦ, был органи-
зован досуг детей и подростков этим летом. 
Второй год подряд организовывается летний 
оздоровительный лагерь «Smart-лето» с днев-
ным пребыванием детей и организацией горя-
чего питания. В этом году лагерь действовал в 
двух ЦДО: «Продвижение» и «Братина». Лагерь 
работал две смены, общая численность отды-
хающих детей составила 100 человек. Ребята 
посещали бассейны, кинотеатры, музеи, батут-
ный центр. Были вовлечены в спортивное на-
правление, художественное и танцевальное. 
Всего за летний период было организовано бо-
лее 100 развлекательных мероприятий и около 
50 профилактических. Также на базе и других 
центров дополнительного образования был 
организован досуг детей. Кроме этого, был ор-
ганизован выезд детей за пределы Магадана. 
Так, 14 ребят стали участниками тренировоч-
ных сборов по боксу в Анапе.

90 лет назад (1934) открыто пассажирское 
автомобильное сообщение Магадан – Атка – 
Стрелка.

11 школьных команд приняли участие в 
традиционном открытом школьном турнире 
по интеллектуальным играм «Магаданский 
рассвет» (12+). Турнир традиционно проходил 
в два тура: «Что? Где? Когда?» и «Брейн-ринг». 
Также вне конкурса участие в турнире при-
няла сборная Магаданского политехническо-
го техникума. Специальным гостем меропри-
ятия стала капитан команды телевизионного 
элитарного клуба «Что? Где? Когда?», облада-
тель наград «Хрустальная сова» и «Хрусталь-
ный атом» Алена Повышева. Она пожелала 
ребятам классной игры и стала ведущей тур-
нира, задавая участникам каверзные вопро-
сы.

80 лет назад (1944) приказом начальника 
Главного управления строительства Дальне-
го Севера НКВД СССР в составе Западного гор-
нопромышленного управления на базе рос-
сыпей ключей Желанный и Пробный – левых 
притоков реки Салгыбыстах – организован 
прииск «Желанный».

8 образовательных организаций Магада-
на приняли участие в четвертой открытой го-
родской военно-спортивной игре «Будущее 
России» (12+). Ребята показали высокий уро-
вень мастерства в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки, затем последовал марш-бро-
сок на дистанцию 1000 метров, который стал 
настоящим испытанием на физическую вы-
носливость и командный дух, и попрактико-
вались в восстановления связи, где команды 
освоили основные принципы современного 
взаимодействия в полевых условиях. На эта-
пе неполной разборки и сборки автомата АК-
74М участники продемонстрировали не толь-
ко сноровку, но и умение работать в команде. 
В результате пройденных этапов с наиболь-
шим количеством баллов вперед вышла ко-
манда школы № 4.

65 лет назад (1959) постановлением Сове-
та народного хозяйства Магаданского эко-
номического административного района со-
здан новый прииск «Буркандья» на базе зо-
лотоносных месторождений верхнего тече-
ния реки Берелех. Начальником прииска на-
значен Кузнецов Николай Алексеевич.

https://runews24.ru/tambov/12/09/2024/medal-za-sodejstvie-svo-namerenyi-uchredit-v-tambovskoj-oblasti
https://runews24.ru/magadan/25/09/2024/do-okonchaniya-stroitelstva-novogo-aeroporta-v-magadane-ostalos-dva-mesyacza
https://mir24.tv/news/16600781/broshennoe-bolee-50-let-nazad-u-berega-morya-laptevyh-sudno-utiliziruyut
https://mir24.tv/news/16600781/broshennoe-bolee-50-let-nazad-u-berega-morya-laptevyh-sudno-utiliziruyut
https://mir24.tv/news/16603447/na-gore-beluha-na-altae-sobrali-150-meshkov-musora
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Жилищный вопрос
Мама романа к., участ-

ника специальной воен-
ной операции, обратилась 
в филиал фонда с просьбой 
помочь ей найти времен-
ное жилье.

Галина Романовна живет в 
частном доме со своими пи-
томцами. После дождей сте-
на дома стала обрушаться, а 
снять квартиру с животны-
ми оказалось сложно.

Социальный координатор 
Юлия Нечитайлова связалась 
с отделом коммерческого 
найма «Горжилсервиса», и на 
следующий день Галину Ро-
мановну пригласили на при-
ем к специалисту.

В тот же день Галина Рома-
новна вместе с социальным 
координатором собрали все 
необходимые документы, 
посмотрели комнату и нача-
ли готовиться к переезду.

«Огромное-преогромное 
спасибо за помощь! Я бла-
годарна фонду за неравно-
душие и участие в жизни 
семей наших Защитников. 
Спасибо за добрые слова, 
поддержку, понимание, от-
зывчивость и за оказанную 
помощь», – говорит мама 
нашего героя.

Вконтакте: 
защитники отечества i 

Магаданская область

Готовы помочь!

фонд «защитники отече-
ства» оказывает помощь по 
следующим направлениям:

– комплексное сопрово-
ждение, включая персональ-
ное сопровождение, обеспе-
чение социальной адапта-
ции, интеграции и ресоциа-
лизации, обучение (переобу-
чение, повышение квалифи-
кации), содействие в трудоу-
стройстве;

– психолого-терапевтиче-
ская помощь;

– юридическая помощь 
при оформлении и предо-
ставлении мер социальной 
поддержки, содействие в по-
лучении установленных мер 
социальной поддержки;

– обеспечение лекарства-
ми, медицинскими изде-
лиями (в том числе не за-
регистрированными в Рос-
сии), техническими сред-
ствами реабилитации, не 
входящими в федеральный 
перечень реабилитацион-

ных мероприятий, техни-
ческих средств реабилита-
ции и услуг, предоставляе-
мых человеку с инвалидно-
стью, включая высокофунк-
циональные протезы и про-
тезно-ортопедические изде-
лия;

– содействие в получении 
услуг медицинской реабили-
тации, паллиативной меди-
цинской помощи, санатор-
но-курортного лечения, на-
домного (долговременного) 
ухода;

– адаптация жилых поме-
щений инвалидов под инди-
видуальные потребности;

– содействие в оформле-
нии (восстановлении) доку-
ментов и получении статуса 
ветерана боевых действий.

Помощь можно получить 
сразу по нескольким направ-
лениям.

Вконтакте: 
защитники отечества i 

Магаданская область

Добровольные помощники фронту 
и общественные активисты

глава региона вручил на-
грады и поблагодарил за 
труд, каждодневную рабо-
ту, которую ведут волонте-
ры, помогая бойцам специ-
альной военной операции.

«Тысячи колымчан вовле-
чены в добровольческое дви-
жение. В перерывах, после 
работы, в выходные дни они 
плетут маскировочные сети, 
шьют дополнительное снаря-
жение, изготавливают сухие 
шампуни и души, собирают, 
упаковывают и доставляют 
посылки от родных и близ-
ких на фронт – делают все, 
чтобы военные чувствовали 
заботу и помощь от всей Ма-
гаданской области.

По инициативе наших зем-
ляков организовано про-
изводство беспилотников, 
работает школа операто-
ров БПЛА.Крупные и малые 
предприятия, общественные 

организации, группы людей 
помогают приближать По-
беду», – сообщается в теле-
грам-канале губернатора.

В ходе встречи волонтеры 
рассказали о лучших пра-
ктиках работы по поддержке 
бойцов СВО. Об этом в соци-
альных сетях написал коор-
динатор партийного проек-
та «историческая память», 
председатель правления 
региональной организации 
«боевое братство» Эдуард 
козлоВ.

«Это совершенствование 
логистики, ведь отправляе-
мых грузов в зону проведе-
ния спецоперации становит-
ся все больше, а также попол-
нение автопарка техники», – 
отмечает Эдуард Козлов.

О необходимости прио-
бретения большого автомо-
биля для перевозки отправ-
лений между складами ска-

зал руководитель склада 
Магаданской области в ДНР 
Алексей Казанцев. Его под-
держал председатель прав-
ления региональной орга-
низации «Боевое братство» 
Эдуард Козлов, отметив так-
же, что склад Магаданской 
области в ДНР сменил про-
писку в рамках одного на-
селенного пункта. В поме-
щении уже выполнен ре-
монт, а волонтерские груп-
пы для работы с грузами 
расписаны до февраля. Же-
лающих много, акцентиро-
вал руководитель ветеран-
ской организации, которая 
с начала СВО активно помо-
гает фронту.

Глава региона Сергей Но-
сов отметил, что в регионе 
будет продолжена поддер-
жка добровольчества.

«Она должна быть плано-
вой и системной. Соответст-
вующие поручения уже да-
ны профильным министер-
ствам. Кроме того, учредим 
в регионе медаль за содей-
ствие специальной военной 
операции. Она станет сим-
волом общественного при-
знания заслуг наших волон-
теров, проявивших актив-
ную гражданскую позицию 
при осуществлении профес-
сиональной, служебной и 
общественной деятельнос-
ти, направленной на помощь 
участникам СВО», – сообщил 
сергей носоВ.

Путешествие по Карелии
группа колымчан – се-

мьи участников сВо, выле-
тела в столицу нашей ро-
дины, а потом отправилась 
в путешествие по карелии. 
Об этом сообщили в филиа-
ле фонда «Защитники Отече-
ства» в Магаданской обла-
сти.

В Петрозаводске колымчане 
посетили экскурсию по остро-
ву Кижи, познакомились с 
историей Прионежья и прогу-
лялись по набережной города.

В городе Сортавала участ-
ники путешествия побывали 
в горном парке Рускеала, а в 
Выборге ощутили атмосферу 
средневековой Европы и уви-
дели ожерельную нить площа-
дей – Рыночная, Соборная, Пе-
тровская и Торгильская, и по-
сетили еще множество досто-
примечательностей Карелии.

Этот тур стал возможным 

благодаря сотрудничеству 
фонда «Защитники Отечест-
ва» и компанией «РЖД Тур» 
при поддержке ОАО «РЖД», 
Министерства обороны Рос-
сии, правительства Магадан-
ской области.

Поддержка участников СВО, 
ветеранов и семей контракт-
ников, мобилизованных, до-
бровольцев остается одной из 
главных задач в Магаданской 
области. В регионе на каждо-
го мобилизованного и добро-
вольца составлен социальный 
паспорт, в котором прописаны 
члены семьи и указан список 
потребностей для помощи. Для 
поддержки наших защитников 
Отечества и их близких при-
нят целый ряд законодатель-
ных решений на федеральном 
и региональном уровне. Лю-
бая просьба семей защитников 
Отечества – на особом контр-

оле у губернатора, секретаря 
Магаданского регионально-
го отделения «Единой России» 
Сергея Носова.

Магаданская область ста-
ла одной из первых регионов, 
где на площадке регионально-
го отделения «Единой России» 
был создан Центр поддержки 
семей мобилизованных. Необ-
ходимая помощь оказывает-
ся родственникам семей воен-
нослужащих в самых разных 
бытовых ситуациях, пока гла-
ва семьи находится на воен-
ной службе: если нужно сде-
лать ремонт в квартире, при-
везти уголь и дрова, решить 
проблему кредитных плате-
жей, получить стипендии и 
пенсии, помочь собрать детей 
в школу, пройти медицинское 
обследование, в том числе, в 
частном медицинском центре 
«Ева клиник».
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Итоги уборочной 
кампании

Сбор урожаев на Колыме близится к завершению
на заседании правитель-

ства Магаданской области 
были озвучены предвари-
тельные итоги уборочной 
кампании в регионе.

Сбор картофеля, капусты, 
свеклы, моркови на Колыме 
подходит к завершению.

Стартовала уборочная 
кампания 20 августа. Рань-
ше приступить к сбору уро-
жая мешала непогода. Фер-
мерские хозяйства отмеча-
ют, что в этом году непло-
хо уродились морковь и све-
кла, а вот картофеля загото-
вят меньше.

Об этом на заседании Пра-
вительства Магаданской об-
ласти губернатору Сергею 
Носову доложил министр 
сельского хозяйства регио-
на Николай Кошеленко. Он 
пояснил, что из-за холодной 
погоды посевной период на-
чался с опозданием в две не-
дели, а заморозки, наоборот, 
ударили раньше. Так, напри-
мер, в августе поля в районе 
п. Усть-Омчуг шесть раз под-

верглись воздействию отри-
цательных температур. А из-
за ливней сельхозкультуры 
от 3 до 5 дней стояли в во-
де. Часть из них подтоплена 
до сих пор.

Неблагоприятная погодная 
обстановка повлияла на уро-
жайность, в итоге картофе-
ля будет меньше запланиро-
ванных объемов, а часть од-
нолетних трав для крупно-
го рогатого скота начнут за-
готавливать уже при устояв-
шихся отрицательных тем-
пературах. Такая техноло-
гия в условиях рискованно-
го земледелия применяется 
давно.

«В этом году все хозяйст-
ва области, даже те, кото-
рые не затронули подтопле-
ния и заморозки, фиксируют 
меньшую урожайность, чем 
в прошлом году. Произошел 
недобор картофеля на пло-
щади 37 га, где урожайность 
составила 5-6 тонн с га – со-
бирают практически только 
семена», – отметил Николай 

Кошеленко.
Губернатор Сергей Носов 

поручил проанализировать 
потребность социальных уч-
реждений региона в овощах 
«борщевого набора» и при 
их дефиците восполнить не-
достающие объемы за счет 
привозных корнеплодов по 
более низкой, чем в зимний 
сезон, цене. Глава региона 
поручил проработать вопрос 
об использовании овощехра-
нилищ, реконструированных 
за счет субсидий из област-
ного бюджета, для формиро-
вания подобного «стратеги-
ческого запаса».

Сельхозпроизводителям 
Магаданской области оказы-
вается государственная под-
держка, за счет федерального 
и в большей степени област-
ного бюджета, объем финан-
совой помощи в этом году на 
весенние полевые работы со-
ставил свыше 73 млн рублей. 
Были выделены субсидии на 
приобретении запчастей для 
сельхозтехники.

Технологическая революция
В Магадане прошла дизайн-сессия по применению технологий ИИ

сбер совместно с прави-
тельством Магаданской об-
ласти провел в Магадане 
дизайн-сессию по приме-
нению технологий искусст-
венного интеллекта в прио-
ритетных для региона сфе-
рах: жкХ, здравоохране-
ния, транспортного обслу-
живания, образования, а 
также культуры и спорта.

Участники сессии – пред-
ставители министерств и де-
партаментов регионального 
правительства, мэрии города 
Магадана.

Открывая сессию, губер-
натор Магаданской области 
Сергей Носов отметил, что 
современные технологии с 
элементами искусственного 
интеллекта уже активно ис-
пользуются в региональных 
отраслях здравоохранения 
и строительства, что позво-
ляет, например, исключить 
очереди при записи к врачу, 

минимизировать временные 
затраты при формировании 
отчетов.

Глава региона назвал циф-
ровизацию новой технологи-
ческой революцией, пояснив, 
что корректность, точность 
и непредвзятость современ-
ных технологий – это резерв 
повышения эффективности 
управления всеми процесса-
ми в бюджетной сфере.

Перед участниками стоя-
ла задача во время дизайн-
сессии разработать проекты, 

направленные на социально-
экономическое развитие Ма-
гаданской области.

Аналогичные дизайн-сес-
сии со Сбером провели уже 
во многих регионах. На Чу-
котке результатом стали про-
екты новых цифровых серви-
сов для жителей региона, за-
планирована совместная ра-
бота над внедрением техно-
логий машинного обучения 
в области здравоохранения, 
транспортного обслужива-
ния, строительства.

«Горячая линия»
Профилактика 

кибермошеннических действий
«горячую линию» по про-

филактике совершений мо-
шеннических действий с 
использованием информа-
ционно-телекоммуника-
ционных технологий запу-
стили правительство Ма-
гаданской области совмес-
тно с УМВД и многофунк- 
циональным центром.

Колл-центр действует на 
основе единого бесплатного 
регионального номера 122.

Специалисты колл-цент-
ра окажут консультации гра-
жданам с целью предотвра-
щения правонарушений в 
их отношении, а также по-
могут оперативно предоста-
вить гражданам информа-
цию о необходимых дейст-

виях в случаях обращений к 
ним мошенников.

Жители Магаданской обла-
сти могут обратиться в колл-
центр, если с их банковской 
карты списали деньги, полу-
чили тревожное смс-сообще-
ние или звонок с незнакомо-
го номера от «родственни-
ков», сомнительное сообще-
ние из «банков» или государ-
ственных учреждений о бло-
кировке банковской карты 
или поступлении денежных 
средств по ошибке, а также 
уведомление о назначении 
компенсации или выигрыша. 
Также колымчане могут про-
консультироваться по вопро-
су безопасности персональ-
ных данных.

Нелегальная 
занятость

Роструд начнет формировать 
список работодателей

роструд с 1 января 2025 
года начнет вносить в спе-
циальный реестр работода-
телей, у которых были вы-
явлены случаи нелегаль-
ной занятости.

Перечень будет опублико-
ван на сайте ведомства.

В реестр будут вноситься 
работодатели, которые со-
вершили административ-
ные правонарушения по ря-
ду статей. Речь идет об укло-
нении от оформления трудо-
вого договора, о его ненадле-
жащем оформлении и о за-

ключении гражданско-пра-
вового договора вместо тру-
дового. Работодатель будет 
находиться в реестре в тече-
ние года с момента послед-
него нарушения. При отсут-
ствии дальнейших наруше-
ний, его исключат из списка.

Обращаем внимание ко-
лымчан! В Магаданской об-
ласти действует «Горячая ли-
нии» по вопросам легализа-
ции заработной платы и тру-
довых отношений: 8(4132) 65-
49-12; 8(4132) 65-49-96; 8(4132) 
65-05-20.

Управление информационной политики правительства Магаданской области
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«Самый классный классный»
Интервью с учителем русского языка и литературы 

Гимназии № 24 Антониной Терентьевой

В предстоящее воскресе-
нье свой профессиональ-
ный праздник отметят лю-
ди, чей род деятельнос-
ти тесно связан не только с 
образованием, но и воспи-
танием подрастающего по-
коления. они – наши доро-
гие учителя.

Праздник День учителя в 
России отмечается с 1965 го-
да. Но установленной даты 
у него не было, было приня-
то решение его отмечать в 
первое воскресенье октября. 
Лишь в 1994 году празднова-
нию была определена кон-
кретная дата – 5 октября.

О профессии учителя, слож-
но ли им быть, можно ли за-
ставить ученика полюбить 
свой предмет и о профес- 
сиональном выгорании в 
предпраздничном интервью 
«ВМ» рассказала учитель 
русского языка и литерату-
ры МАоУ «гимназии № 24», 
Антонина ТеренТьеВА.

Вопрос – оТВеТ

– Антонина Викторовна, 
расскажите о работе учи-
телем. почему Вы выбрали 
эту профессию?

– Наверное, выбор был пре-
допределен с самого рожде-
ния, потому что я из педагоги-
ческой династии. Мама – вос-
питатель, брат – преподава-
тель технических дисциплин, 
бабушка тоже педагог. Поэто-
му у меня стоял выбор между 
тем, каким именно педагогом 
я хочу стать. Я выбрала рус-
ский язык и литературу.

– Это было Ваше желание 
или желание родителей?

– Нет, это было мое жела-
ние. Я класса с восьмого точ-
но знала, что буду учителем. 
И когда поступила в инсти-
тут, даже однокурсники с 
первого курса говорили: «Ну, 
с тобой все понятно, ты пой-
дешь в школу».

– почему Вы выбрали 
именно эти предметы?

– Я очень любила читать, 

очень люблю русский язык, 
русскую культуру, все, что 
связано с нашими традиция-
ми, с обычаями. Я понимаю 
всю ценность и значимость 
нашего языка, какой он кра-
сивый, неповторимый, уни-
кальный, что ни один язык 
мира не может сравниться с 
русским языком.

– как Вы думаете, что са-
мое сложное в усвоении 
этих предметов для учени-
ков?

– Поверить в то, что это 
удивительный предмет. Я 
обычно, когда начинаю зна-
комство с пятиклассниками, 
говорю им: «Сейчас мы с ва-
ми отправимся в увлекатель-
ное путешествие. Я вас про-
веду по такой дороге, по ко-
торой вы никогда бы сами не 
прошли».

– А можно ли заставить 
ребенка полюбить предмет, 
если он ему не нравится?

– Не заставить, конечно, 
это не под пытками делается. 
Для этого необходим боль-
шой труд, подведение, убе-
ждение, работа с примерами, 
методами, приемами, благо-
даря которым можно подве-
сти ребенка к тому, что он 
сам заинтересуется предме-
том. Конечно, специально за-
ставить невозможно. Нель-
зя человека научить любить 
то, что он не любит. Иног-
да бывают дети, которые го-
ворят: «Я вообще математик, 
не трогайте меня с русским 
и литературой». А классу к 
восьмому просится на олим-
пиаду, просто попробовать 
свои силы. Считаю, что это 
большое достижение, это оз-
начает, что я ребенка приве-
ла к этому решению.

– А как долго Вы работа-
ете учителем, и сталкивае-
тесь ли Вы когда-нибудь с 
профессиональным выго-
ранием?

– Я работаю 20 лет. Как раз 
в феврале этого года я отме-
чала 20 лет. Я пришла сю-

да еще студенткой. И вот на 
этом месте, в этом кабинете 
я уже 18 лет. Наверное, под-
хожу к такому возрасту, ког-
да выгорание неизбежно, и 
рано или поздно придет. Но 
я стараюсь его тщательно от-
срочить, конечно. Думаю, что 
мне помогает не выгореть 
все-таки любовь к детям. По-
тому что можно устать от бу-
маг, от отчетов, от тетрадей. 
Но если ты устал от детей, 
тогда вот это уже крах.

– как Вы думаете, все ли 
педагоги должны любить 
детей для того, чтобы не 
выгореть?

– Ну, все педагоги очень 
разные, как и все люди. У 
каждого есть, наверное, свой 
путь решения борьбы с вы-
горанием. Кто-то любит пу-
тешествовать, кто-то зани-
мается скалолазанием. Лю-
ди же приходят в профессию 
по-разному. Кто-то, напри-
мер, очень любит свой пред-
мет и считает, что он должен 
донести это великое знание 
до учеников. Кто-то, допу-
стим, как я, считает, что дол-
жен быть диалог между учи-
телем и учеником. И без ди-
алога ничего не получится. 
Есть и другие решения. Борь-
ба с выгоранием, наверное, у 
каждого своя. Каждый учи-
тель должен найти свою до-
рогу. Единого рецепта нет.

– В чем сложность Ва-
шей деятельности? и каж-
дый ли человек может за-
ниматься такой работой? 
или для этого нужно об-
ладать некой предрасполо-
женностью, какими-то лич-
ностными качествами, воз-
можно?

– Нет, далеко не каждый. 
Как показывает опыт, рань-
ше, когда заканчивали пе-
дагогический вуз, начинали 
работать, втягивались и ра-
ботали, работали, работали. 
Кто-то, конечно, отказывался 
сразу. А сейчас не все моло-
дые педагоги готовы столк-
нуться с трудностями. Здесь 
есть свои сложности, прегра-
ды, есть что-то, что действу-
ет на нашу нервную систе-
му. Мы все время как на ви-
трине: дети, родители, обще-
ственность. Так же не все го-
товы побороть в себе какие-
то качества. Допустим, моло-
дежь не готова поступиться 
со своими принципами, ув-
лечениями. Они считают, что 
могут многое себе позволить. 
Когда молодые учителя стал-
киваются с тем, что родите-
ли не принимают их увлече-

ния, они воспринимают это 
очень остро. А я считаю, что 
работа учителем – это боль-
шой выбор, большая рабо-
та над собой. Приходя в эту 
профессию, ты ставишь себе 
сразу определенные запреты. 
И чтобы не было потом тяже-
ло и больно, ты должен при-
выкнуть, что это твой выбор. 
Если мы хотим вырастить 
здоровое поколение, то учи-
тель должен обладать опре-
деленными качествами, цен-
ностями и стержнем.

– Давайте поговорим о 
профессиональном разви-
тии: как Вы считаете, до-
статочно ли получить выс-
шее образование или все-
таки придется постоянно 
проходить повышение ква-
лификации?

– Учитель учится всю 
жизнь, потому что меняются 
дети и поколения, меняют-
ся их потребности и потреб-
ности родителей. Если чело-
век только окончил инсти-
тут, то на какое-то время ему 
хватит этих знаний. А по-
том придется постоянно со-
вершенствоваться и работать 
над собой. В нашем регио-
не основной сложностью яв-
ляется отдаленность. Мы не 
всегда имеем возможность 
выехать на обмен опытом 
с другими регионами. Мы 
здесь очень так замкнутые 
и не совсем нам хватает ре-
сурсов. Сейчас у нас есть он-
лайн, мы все учимся, прохо-
дим курсы, слушаем вебина-
ры, интенсивы. И даже когда 
мы бываем в своем личном 
отпуске на материке, мы все 
равно проходим обучение.

– А есть ли значимое от-
личие между онлайн-об-
учением и очным?

– Конечно. Никогда и ничто 
не заменит личность учите-
ля. С онлайн-обучением все 
прекрасно, если мы говорим 
о шикарном летающем ин-
тернете, о ресурсах, о веянии 
времени, и о том, что дети 
у нас живут с телефонами в 
руках. Но когда возникает во-
прос, мы идем к человеку, а 
человек – это учитель. Толь-
ко учитель является носите-
лем того базового знания, ко-
торое сможет дать ответы на 
многие вопросы.

– А что для Вас, как для 
учителя, самое главное?

– Любовь к своей работе, к 
своему предмету и к учени-
кам.

– есть такое мнение, что 
многие учителя делят уче-
ников на хороших и пло-
хих. У Вас есть такое?

– Есть старательные, есть 
ответственные, есть лентяи. 
Всякое бывает, всякие быва-
ют дети. Но здесь очень важ-
но понимать, что ученик на 
уроке и человек вне парты, 
это могут быть совершен-
но разные люди. То есть ты с 
этим ребенком можешь идти 
в поход, он будет твоим по-
мощником, он тебе помогает 
во внеклассной работе, уча-
ствует в спортивных сорев-
нованиях, но при этом ему 
тяжело дается твой предмет. 
Учитель должен понимать, 
что предъявляемые требова-
ния к ученику не характери-
зуют его как человека.

– как Вы справляетесь с 
плохим поведением? и как 
поддерживаете дисципли-
ну в классе?

– Я думаю, что сейчас это 
уже просто харизма: прихо-
жу в класс и мне уже ниче-
го не надо делать. Иногда ты 
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просто называешь ребенка по 
имени, он понимает, что он 
сделал что-то не так. По мо-
лодости, конечно, было слож-
но. И главная ошибка, навер-
ное, многих молодых учите-
лей – это повысить голос. В 
некоторых случаях достаточ-
но взгляда.

– поделитесь своим опы-
том: как вызвать у детей ав-
торитет, чтобы они Вас ува-
жали, прислушивались к 
Вам и, возможно, восприни-
мали Вас как старшего това-
рища.

– Это личный пример. То 
есть, если мы запрещаем де-
тям, например, курить, зна-
чит, дети никогда не долж-
ны видеть курящих. Если ты 
говоришь: «дети должны хо-
дить заплетенные, соблюдать 
устав гимназии» – соблюдай 
его сам. Если ты говоришь, 
что мы сегодня дежурим, тог-
да и ты должен встать. Толь-
ко личный пример. Как толь-
ко дети нашли лазейку в том, 
что ты от них требуешь, они 
обязательно вырвутся из-под 
контроля. То есть ты должен, 
прежде всего, контролировать 
себя, то, что ты говоришь, то, 
что ты делаешь. Ни в коем слу-
чае не унижать, не обижать, 
не давить на болевые точки. 
Мы знаем эти точки. Практи-
чески все учителя, все класс-
ные руководители, они знают 
болевые точки своих учени-
ков. Нельзя этим пользоваться.

– какие основные про-
блемы современных детей 
Вы можете назвать? и есть 
ли сильные отличия между 
детьми, которые были 10 лет 
назад и сейчас?

– Да, отличаются. Даже ны-
нешние пятиклассники от ны-
нешних одиннадцатиклассни-
ков отличаются. А если срав-
нивать мой первый выпуск 
и второй, то это совершенно 
разные дети. Основное отли-
чие современных детей от тех, 
что были 10 лет назад, заклю-
чается в обилии информации, 
которой сейчас очень много, и 
она над ними висит, как туча, 
она их втягивает туда. И им 
кажется, что они все знают, 
все умеют, потому что то, что 
они должны были постигать с 
возрастом, на них вывалива-
ется резко, сразу и много. И 
им с этим сложно справлять-
ся. Плюс, бывает недопонима-
ние целей школы и родителей. 
Это может быть проблемой, 
поскольку ребенок находится 
между двух огней. Он не по-
нимает, куда ему двигаться. 
То есть учитель говорит одно, 
родители говорят другое. Это 
сложность.

– А как Вы считаете, поче-
му учащиеся стали все чаще 
прибегать к помощи репети-
торов?

– Да, я думаю, что это про-
сто тенденция. Нашли такую 
таблетку, которая должна ре-
шить все проблемы, а она не 
решает проблемы. Я согласна, 

что нужен этот институт репе-
титорства, он нужен как факт 
для детей, сдающих экзаме-
ны, потому что при большом 
объеме требований на уроках, 
ему нужно сконцентрировать-
ся на тех экзаменах, которые 
он будет сдавать. И ему, ко-
нечно, может быть нужна эта 
поддержка. А когда у нас чуть 
ли не с первого класса возни-
кает потребность в услугах ре-
петитора, то здесь проблема в 
другом. И нужно искать дру-
гой подход. Потому что это 
не панацея, это не лекарство 
от глупости. Репетитор не за-
щитит и не спасет. И есть не-
добросовестные репетиторы, 
которые делают с детьми до-
машнее задание. Это ни к че-
му хорошему не приводит.

– сталкивались ли Вы ког-
да-нибудь с тем, что де-
ти при выполнении каких-
нибудь работ использовали 
нейросети?

– Да, конечно. Ну, мои по-
пробовали один раз, и были 
пойманы. Я иду в ногу со вре-
менем. У меня установлены 
три нейросети, и если у ме-
ня есть подозрения, что ребе-
нок задание выполнял не сам, 
я проверяю. Допустим, с пято-
го класса ты проверяешь те-
тради ребенка. Ты знаешь его 
стилистику, особенности его 
речи, а тут бац, и прям Лев 
Николаевич. Ну, однозначно, 
ты что делаешь? Ты начина-
ешь искать. Ага, ссылочку не 
нашла, значит нейросеть. И во 
время проверки работ на это 
нужно обязательно отвлечься, 
если дети будут пойманы, они 
больше не будут пробовать. 
Они поймут, что учитель в те-
ме. Ну, а для подготовки на-
глядных моментов, например, 
к сообщению, презентации, 
ради Бога, пожалуйста, это об-
легчает их задачу, это образно 
и красиво.

– как Вы считаете, детям 
нужно ли объяснять, как 
правильно пользоваться эти-
ми нейросетями? и нужно 
ли об этом вообще говорить?

– Я думаю, к этому придут 
учителя информатики. Ду-
маю, что это как с робототех-
никой, вот она пришла в нашу 
жизнь и осталась. Думаю, что 
на уроках информатики ра-
но или поздно этому будут их 
учить.

– Вы в этом году стали по-
бедителем конкурса «Учи-
тель года» (18+).

– Да, в номинации «Самый 
классный классный».

– что нужно было сделать 
для этого конкурса? как все 
происходило?

– Для меня это было все ка-
кое-то открытие на самом де-
ле. Я очень часто отправляла 
детей на различные конкурсы. 
У меня есть победители-уче-
ники, а сама все время остава-
лась в тени, потому что их на-
правляла. Хотя в начале свое-
го педагогического пути я бы-
ла и на «Педагоге года» (18+), и 

на «Классном классном» (18+), 
думала, что уже хватит: я там 
была, все это видела, все зна-
ла. А когда в этом году так по-
лучилось, что опять там ока-
залась, поняла, что мне, навер-
ное, есть что рассказать. Очень 
хорошие, очень сильные у ме-
ня были соперницы. Там, на-
верное, сыграл роль мой опыт. 
Я оказалась сильнее, потому 
что была опытней. Плюс ока-
залось, что у меня столько 
всего есть, чем можно поде-
литься, показать. Думаю, что 
эта номинация «классный ру-
ководитель», она очень важ-
на, потому что обычно класс-
ное руководство как бы сопут-
ствующее. У меня же, напро-
тив, классное руководство от-
нимает гораздо больше време-
ни, чем работа учителя-пред-
метника, потому что классное 
руководство – это образ жиз-
ни, ты с этими детьми прожи-
ваешь жизнь. И если началь-
ная школа за 4 года со своими 
умудряется срастись, то мы в 
своих детей просто прораста-
ем. С 5 по 11 классы ты с ни-
ми проходишь такой гигант-
ский путь. Ты делаешь такой 
марш-бросок. Они пришли к 
тебе, вот такие гномики, ко-
торые теряют сменку, каран-
даши, тетради, а выпускаешь 
просто красавцев, готовых 
строить жизнь и наше буду-
щее. И ты понимаешь, что за 
этим стоишь ты. Это очень до-
рогого стоит.

– наверное, это дает неве-
роятную внутреннюю силу.

– Это да. Говоря о границах 
в классном руководстве, нуж-
но сказать, что меня родите-
ли всегда уважали. Мне никто 
никогда не звонил в час но-
чи. Всегда все считались с мо-
им временем, я считалась с их 
временем. У нас очень много 
внеклассных мероприятий. Не 
только где я принимаю учас-
тие вместе с детьми, но и сов-
местные мероприятия с ро-
дителями. То есть мы прожи-
ваем эту жизнь большим та-
ким коллективом. И для ме-
ня очень сложно всегда рас-
ставаться. Когда я провожала 
первых своих выпускников, я 
думала: «Ну, все, таких детей 
уже не будет». Потом пришли 
вторые, думаю, господи, как 
же я их полюблю? Ну, они же 
совсем не такие. Но вновь про-
вожала и рыдала на их выпу-
ске. И вот сейчас у меня опять 
11 класс, и вот снова мы гото-
вимся расставаться. Я грущу 
уже с прошлого года и опять  
себе говорю: «Таких детей 
больше не будет». Каждый вы-
пуск по своему уникальный, 
у каждого есть отличитель-
ные черты. С каждого выпу-
ска есть ребята, с кем мы под-
держиваем отношения. С пер-
вого выпуска ребята мне уже 
своих детей привели. Классно, 
когда ребята на День учителя 
поздравляют, когда вспомни-
ли, что день рождения, очень 
здорово. Много лет прошло, 

они помнят, поздравляют. По-
этому классный руководитель 
– это такая мама-заменитель. 
Есть такие вопросы, которые 
дети могут постесняться рас-
сказать маме, а классному ру-
ководителю расскажут. Поэ-
тому, не знаю, как быть без 
классного руководства. Я всег-
да классный руководитель. 
Как после института пришла, 
так сразу, никаких реклам-
ных пауз. Я принесла диплом, 
и в сентябре вышла с класс-
ным руководством. С декрета 
вышла с классным руководст-
вом. Поэтому у меня не было 
даже недели, чтобы я не была 
классным руководителем.

– лично у меня складыва-
ется такое ощущение: сей-
час как будто школа – это 
вся Ваша жизнь.

– А так и есть, действитель-
но.

– скажите, был ли у Вас 
когда-нибудь такой момент, 
когда Вы пожалели, что свя-
зали свою жизнь с педагоги-
ческой деятельностью?

– Нет, никогда не было. Я не 
жалела ни за пять лет в ин-
ституте, пока училась, ни за 
20 лет работы ни разу не по-
жалела, что пошла работать 
учителем. Честно говоря, да-
же когда мне говорят, колле-
ги, что надо уходить. Думаю 
о том, что больше вообще ни-
чего не умею делать. Я просто 
выйду в поле и все равно най-
ду каких-нибудь детей и буду 
их учить.

– Да, мне кажется, это точ-
но призвание. А чем Вы за-
нимаетесь в свободное от 
работы время?

– Я вяжу. Да, но времени 
мало, могу одну вещь вязать 
много-много месяцев. Как-то 
нервы успокаивает. Еще у ме-
ня есть собака, ее я тоже зани-
маюсь много. Я очень люблю 
путешествовать, бывать в раз-
ных городах, причем я не бы-
ла никогда за границей, очень 
люблю ездить по России. Лю-
блю ездить в города, в которых 
я еще не была, обязательно это 
должно быть то, что связано 
с русской культурой: соборы, 

кремль, какой-нибудь музей, 
родовое имение. Это все мое. 
Могу бесконечно ездить, путе-
шествовать и ходить по музе-
ям. Я это все очень люблю. А 
после путешествий на уроках 
рассказывать и показывать де-
тям. Не просто картинки из ин-
тернета, а вот живая история: 
«Вот это – дом А. П. Чехова. И 
вот там, рядом с домом А. П. 
Чехова стою я», и они говорят: 
«О, Вы там были». Это здорово. 
Они понимают, что ты расска-
зываешь то, о чем знаешь.

– Вначале нашего интер-
вью Вы сказали то, что у Вас 
педагогическая династия. 
скажите, своих детей Вы 
планируете в будущем ви-
деть в этой сфере?

– Не знаю. У моей дочери бы-
ла такая мысль. Когда она бы-
ла совсем маленькая, собира-
лась быть воспитателем, как 
бабушка, потом собиралась 
быть учителем, сейчас молчит. 
Но в прошлом году была за-
думка о хореографии. Это тоже 
педагог. Ей может быть близ-
ко это направление. Но пле-
мянники мои, дочь моя, они 
еще так далеки от профессио-
нального выбора. Но я думаю, 
что никто из нас не встанет 
против этого. Если они решат 
стать педагогами, значит, они 
ими станут. Они это видят все 
изнутри, они видят, как рабо-
тает мой брат, и как работаю 
я. Для них никакими открыти-
ями страшными это не будет.

– В общем, Вы не настаи-
ваете в выборе будущей про-
фессии?

– Нет, это должен быть их 
выбор. Потому что насильно 
мил не будешь. В эту профес-
сию нужно прийти самостоя-
тельно.

– какой совет Вы могли бы 
дать начинающим специа-
листам?

– Наверное, понимать, для 
чего ты выбрал это дело, ви-
деть свои цели и двигаться к 
ним. Верить в себя, верить в 
то, что у тебя все получится. 
И не стесняться обращаться за 
советом к старшим коллегам.

екатерина ДенисоВА
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Настало время прививаться
Массовая иммунизация магаданцев завершится к 1 ноября

Меры по профилактике 
гриппа и орВи, в том числе 
новой коронавирусной ин-
фекции, в Магадане в эпид-
сезон 2024-2025 годов обсу-
дили в мэрии областного 
центра в рамках санитар-
но-противоэпидемической 
подкомиссии.

Как доложила врио руко-
водителя Управления рос-
потребнадзора по Магадан-
ской области Александра 
МеТелицА, по результатам 
оперативного мониторинга в 
Магадане продолжается рост 

заболеваемости острыми ре-
спираторными вирусны-
ми инфекциями, начавший-
ся в начале сентября на фоне 
формирования детских обра-
зовательных коллективов.

По итогам 38 календарной 
недели 2024 года показатель 
заболеваемости ОРВИ вырос 
на 65 %, превысив пороговый 
уровень на 17,3 % и был выше 
областного на 12,2 %.

Наиболее интенсивно ак-
тивность эпидпроцесса на-
блюдается среди детей 
школьного возраста и детей 

от 3-х до 6-ти лет.
Так, в возрастной группе 

7-14 лет темп прироста со-
ставил 70,2 %, 15 лет и стар-
ше – 70,4 %, 3-6 лет – 67 %.

В соответствии с постанов-
лением Главного государ-
ственного санитарного вра-
ча Российской Федерации 
в преддверии эпидсезона в 
Российской Федерации не-
обходимо иммунизировать 
против гриппа до 60 % насе-
ления с охватом иммуниза-
цией лиц из групп риска не 
менее 75 %.

«Осенью 2024 года в Мага-
дане в рамках Националь-
ного календаря профилак-
тических прививок, а так-
же для достижения постав-
ленной цели запланировано 
привить против гриппа 46617 
человек, по состоянию на 27 
сентября привито 12446 че-
ловек, что составляет 26,7 % 
от планируемого показателя 
и 13,3 % от численности на-
селения. Неудовлетворитель-
ные темпы иммунизации 
отмечаются среди лиц стар-
ше 60 лет – 4,8 %, среди про-

чей группы профессиональ-
ного контингента (работни-
ки транспорта, ЖКХ и др.) – 
9,6 %», – уточнила Александ-
ра Метелица.

Среди работников образо-
вательных организаций вы-
полнение плана составило 
61,9 %, при этом среди ра-
ботников средних и высших 
учебных заведений – только 
28,7 %.

Среди детей до 7 лет вы-
полнение плана составило 
43,48 %, среди детей школь-
ного возраста – 30,11 %. Низ-
кий объем выполненных 
прививок отмечается среди 
студентов – 22,3 %.

«Проведение массовой им-
мунизации населения долж-
но быть завершено к 1 ноя-
бря, – добавила врио руко-
водителя Управления Ро-
спотребнадзора по Мага-
данской области и сообщи-
ла, что с учетом складыва-
ющейся эпидемиологиче-
ской обстановки необходи-
мо обеспечить соблюдение 
всех санитарно-профилакти-
ческих (противоэпидемиче-

ских) мероприятий, контр-
оль за иммунизацией про-
тив гриппа».

«В организованных дет-
ских коллективах должны 
приниматься все необходи-
мые меры для предотвра-
щения групповой и вспы-
шечной заболеваемости: ка-
чественная работа утрен-
них фильтров, своевремен-
ное выявление и изоляция 
заболевших, для чего долж-
ны быть предусмотрены 
помещения для временной 
изоляции заболевших, со-
блюдение дезинфекционно-
го режима, мониторинг за 
причинами отсутствия де-
тей. При появлении груп-
повых заболеваний – сво-
евременное введение огра-
ничительных мероприятий, 
экстренная медикаментоз-
ная профилактика ОРВИ и 
гриппа, при необходимо-
сти – выборочное прио-
становление деятельности 
в отдельных классах (груп-
пах), образовательных уч-
реждениях», – заключила 
докладчик.

Нет грызунам!
Состоялось заседание санитарно-противоэпидемической подкомиссии

В мэрии Магадана прошло 
заседание санитарно-проти-
воэпидемической подкомис-
сии Магадана. Его провел за-
меститель главы города Юрий 
Казетов. Одним из вопросов, 
рассмотренных членами СП-
ЭПК, стал анализ комплексно-
го плана по проведению дера-
тизационных мероприятий на 
территории муниципалитета 
по итогам 2023 года и в теку-
щем году.

Докладчиком выступил ру-
ководитель департамента 
жкХ и ки мэрии Магадана 
Анатолий ХУДинин.

«Проведение дератизацион-
ных мероприятий МКД осу-
ществляется согласно нормам 
СанПиН и определяется в ре-
зультате контрольных обсле-
дований. Данные мероприя-
тия проводятся на основании 
заключенных договоров на 
оказание услуг по проведению 
дезинфекционных (дерати-
зационных) мероприятий на 
объектах. При необходимости 
проводятся дополнительные 
мероприятия по дератизации. 

Финансирование осуществля-
ется за счет средств городско-
го бюджета», – рассказал ру-
ководитель ведомства.

Дератизационные меропри-
ятия мест накопления ТКО, 
расположенных на террито-
рии Магадана, проводятся 
ежемесячно, согласно графи-
ку оказания услуг по дерати-
зации, а также определяются 
в результате контрольных об-
следований. Ежемесячно пло-
щадь обработки 342 контей-
нерных площадок составляет 
более 4 тысяч кв. метров.

«Для улучшения качества 
проводимой обработки ор-
ганизуется повторная дера-
тизация на площадках на-
копления ТКО и совместные 
комплексные мероприятия 
с управляющими компания-
ми, дошкольными и школь-
ными учреждениями, объ-
ектами ЦТП, котельными, 
трансформаторными под-
станциями. Продолжается 
работа по проведению ком-
плексной дератизации по-
районно. Отмечу, что на кон-

тейнерных площадках, ко-
торые входят в состав обще-
домового имущества, дера-
тизационные мероприятия 
проводятся самостоятельно 
управляющими организаци-
ями и ТСЖ», – сообщил Ана-
толий Худинин.

Кратность проведения ис-
требительных мероприятий 
определяется исполнителями, 
но не реже двух раз в год, вне-
плановые обработки по дера-
тизации проводятся по обра-
щению собственников поме-
щений МКД, а также по пред-
писанию управления Роспо-
требнадзора.

Для улучшения техниче-
ского и санитарного состоя-
ния мест (площадок) накопле-
ния ТКО, расположенных в об-
ластном центре, изготавлива-
ют новые контейнерные пло-
щадки и ремонтируют места 
накопления ТКО и КГО. Це-
лью данных мероприятий яв-
ляется приведение контейнер-
ных площадок в соответствие 
с требованиями СанПиН.

«При этом основание пло-

щадки обустраивается в виде 
покрытия, исключающего воз-
можность заселения грызуна-
ми пространства под контей-
нерной площадкой, – расска-
зал руководитель департамен-
та ЖКХ и КИ. – В прошлом го-
ду в рамках муниципально-
го задания Комбинатом зеле-
ного хозяйства проведено об-
устройство и ремонт 41 места 
накопления ТКО. По государ-
ственной программе Магадан-
ской области «Столица» про-
ведено благоустройство пяти 
мест накопления ТКО».

На 2024 год в плане работ 
Комбината зеленого хозяйства 
обустройство, ремонт и уста-
новка 42 контейнерных пло-
щадок. В рамках государст-
венной программы «Природ-
ные ресурсы и экология Мага-
данской области» планируется 
изготовление 19 мест (площа-
док) накопления ТКО.

«Следует принимать во 
внимание, что весной и осе-
нью повышается миграци-
онная активность грызунов, 
и происходит смена мест их 

обитания. Весной происхо-
дит выселение грызунов на 
прилежащие к ним участ-
ки открытой территории, ле-
том грызуны концентриру-
ются в местах, благоприят-
ных для размножения, осе-
нью, с наступлением холо-
дов, они стремятся в жилые 
дома и другие постройки че-
ловека», – подчеркнул Ана-
толий Худинин.

Рекомендации по предупре-
ждению появления и распро-
странения инфекционных за-
болеваний, связанных с грызу-
нами и насекомыми, остаются 
неизменными:

– не допускать неудовлетво-
рительного санитарно-техни-
ческого состояния подвалов и 
чердаков жилых домов;

– обеспечивать своевремен-
ный и бесперебойный вывоз 
коммунальных отходов и са-
нитарную очистку террито-
рий мест (площадок) накопле-
ния ТКО;

– своевременно проводить 
мероприятия по истреблению 
грызунов.
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Не хватает 
водителей

В Магадане подвели итоги 
декады «Чистый автобус»

В сентябре в Магадане спе-
циалисты комитета по рабо-
те с хозяйствующими субъ-
ектами мэрии совместно с 
Управлением госавтоинспек-
ции УМВД россии по Мага-
данской области в рамках го-
родской декады «чистый ав-
тобус» проверили 27 транс-
портных средств – это 58 % от 
общего количества, которые 
ежедневно осуществляют пе-
ревозку пассажиров и багажа 
на городских маршрутах.

Внешний вид всех проверен-
ных автобусов в основном на-
ходится в хорошем санитар-
ном состоянии, их техническое 
состояние отвечает предъявля-
емым требованиям. Мойка ав-
томобилей осуществляется ре-
гулярно. Но в 15-ти автобусах 
(55 % от общего количества про-
веренных) экипировка салонов 
не соответствовала предъявля-
емым требованиям, отсутство-
вала какая-либо информация 
для пассажиров или была в не-
надлежащем состоянии. В 5-ти 
автобусах требуется полная 
или частичная замена обшив-

ки сидений и полового покры-
тия. Проверяющие отметили, 
что пассажиры активно прини-
мают участие в порче автобус-
ных салонов: мусорят, царапа-
ют стены, рисуют на креслах.

В ходе подведения итогов ак-
ции мэр Магадана Юрий Гри-
шан встретился с пассажир-
скими перевозчиками – ООО 
«Маршрут-Авто» и ООО «Трей-
дер». В ходе беседы было от-
мечено, что ситуация на рын-
ке пассажирских перевозок в 
Магадане складывается слож-
ная: катастрофически не хвата-
ет водителей, при том, что зар-
плату им предлагают от 120 ты-
сяч рублей в месяц. И как след-
ствие этого – постоянные сбои 
в расписании движения, жало-
бы пассажиров на нарушения 
графиков.

По результатам декады спе-
циалистами комитета по рабо-
те с хозяйствующими субъек-
тами мэрии города подготов-
лены и направлены письма ав-
тотранспортным предприяти-
ям об устранении выявленных 
нарушений.

Есть проблемы
Мэр Магадана провел прием горожан по личным вопросам

глава муниципалитета 
Юрий гришан провел прием 
горожан по личным вопро-
сам. В мэрию областного цент-
ра обратились несколько чело-
век. Поднимались темы обес-
печения жильем при переселе-
нии из аварийного дома, бла-
гоустройства, образования, ра-
боты управляющих компаний, 
несанкционированной торгов-
ли.

Магаданцы также приходи-
ли сразу с несколькими вол-
нующими вопросами. Так, ак-
тивная мама, чьи дети учатся в 
Эколого-биологическом лицее, 
попросила объявить благодар-
ность от имени родительского 
сообщества педагогам: учите-
лю начальных классов Наталье 
Романовой и учителю исто-
рии и обществознания Ирине 
Родькиной за высокий профес- 
сионализм в работе. Также она 
коснулась темы обустройст-
ва дороги к образовательному 
учреждению. По словам Юрия 
Гришана, о проблемах дороги, 
особенно в зимний период, хо-
рошо известно.

«Дано поручение специали-
стам департамента САТЭК об-
следовать территорию и рас-
смотреть возможность пере-
двинуть забор внутрь двора 
лицея. Это даст лишних 3-4 ме-
тра со стороны улицы Колым-

ской, которые позволят об-
устроить нормальный троту-
ар», – сказал Юрий Гришан.

Торговля с прилавка на ули-
це Пушкина, рядом со здани-
ем китайского рынка, беспо-
коит жительницу областного 
центра. По ее словам, торгов-
цы заполонили всю террито-
рию, не оставив нормального 
прохода для пешеходов и пар-
ковки – для автомобилистов. 
Кроме того, некоторые торгов-
цы грубят покупателям, про-
являют агрессию. Глава Мага-
дана отметил, что такого от-
ношения быть не должно и 
дал поручение сразу несколь-
ким ведомствам: организовать 
рейд и проверить наличие раз-
решительных документов на 
торговлю, а также соблюдение 
Правил благоустройства.

Также поступил вопрос от-
носительно ремонта фасада 

детского сада № 55.
«Ремонт фасада планируем 

в следующем году. Кроме то-
го, отправили на федеральный 
конкурс документы для выде-
ления финансирования на дет-
ские сады № 53, 59, 64, – отме-
тил мэр города. – Мы, по ме-
ре возможности, делаем до-
школьные образовательные 
учреждения: строим новые и 
ремонтируем тот фонд, кото-
рый имеем. Но, к сожалению, 
мы не можем сделать все сра-
зу».

По результатам проведенно-
го приема даны поручения ру-
ководителям профильных ве-
домств для отработки озву-
ченных проблем. Напомним, 
что на прием по личным во-
просам к мэру города и его за-
местителям можно записаться 
по адресу: площадь Горького,1, 
каб. 105, с 09.00 до 17.00.

Мы доверяем вам наших детей
В Магадане отметили День работников дошкольного образования

яркий праздничный кон-
церт для виновников тор-
жества подготовили арти-
сты ДДЮТ, а также вос-
питанники детских садов. 
Юные магаданцы сделали 
первые шаги на большой сце-
не: они читали стихи и пели 
песни для своих воспитате-
лей.

Поздравил присутствую-
щих с профессиональным 
праздником мэр города 
Юрий гришАн:

«Несколько тысяч юных ма-
гаданцев каждый день идут в 
детские сады нашего города. 
Там с улыбкой их встречают 
наши работники дошкольно-
го образования. Вам мы дове-
ряем самое ценное, что у нас 
есть – наших детей. Научить, 
придумать интересное заня-
тие, накормить, уложить – 
на ваших плечах огромная 
ноша. В свою очередь мы, 
с помощью президентской 
программы и выделяемых 

федеральных средств, обнов-
ляем школы, а теперь перехо-
дим и к детским садам. В бу-
дущем году капитальный ре-
монт ждет три ДОУ нашего 
города: 53, 59 и 64», – сказал 
мэр Магадана.

За многолетний и пло-
дотворный труд, высокий 
профессионализм, боль-
шой личный вклад в разви-
тие системы образования 
города Магадана нагруд-
ный знак Министерства 
просвещения Российской 
Федерации «За верность 
профессии» глава города 
вручил Виктории Шабеко, 
заведующему детским са-
дом комбинированного ви-
да № 66.

Еще одним нагрудным зна-
ком Министерства просвеще-
ния Российской Федерации 
«Почетный наставник» отме-
тили Веру Шаманину, руко-
водителя детского сада ком-
бинированного вида № 1.

Памятный знак «95 лет Ма-
гадану» подарил Валентине 
Леонтьевой, начальнику ин-
формационно-методическо-
го отдела МАУ «Информаци-
онно-психолого-педагогиче-
ский центр».

За добросовестный труд 
и в связи с празднованием 
Дня воспитателя и всех до-
школьных работников По-
четной грамотой мэрии го-
рода Магадана отметили: 
Ольгу Шестакову, замести-
теля заведующего по воспи-
тательно-методической ра-
боте центр развития ребен-
ка-детского сада № 13; Ев-
гению Сергееву, воспитате-
ля детского сада комбини-
рованного вида № 3; Галину 
Мудрую, воспитателя цент-
ра развития ребенка-детско-
го сада № 57.

Благодарности главы му-
ниципального образования 
и Благодарственное письмо 
мэрии города вручили Ев-

гении Николайчук, ведуще-
му специалисту департамен-
та образования мэрии горо-
да Магадана и Наталье Фур-
совой, воспитателю детского 
сада присмотра и оздоровле-
ния № 4.

Кроме того, работников 
ДОУ поощрили Благодарст-
венными письмами Мага-
данской городской Думы и 
Почетными грамотами де-

партамента образования мэ-
рии города.

В Магадане функциони-
рует 33 дошкольных обра-
зовательных учреждения, в 
которых трудятся 579 педа-
гогов. Это воспитатели, пе-
дагоги-психологи, музы-
кальные руководители, ин-
структоры по физической 
культуре, учителя-логопе-
ды.
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Чистый берег
члены Молодежной общест-

венной палаты при Магадан-
ской областной Думе убра-
лись на побережье охотско-
го моря в районе пирса бухты 
нагаева – излюбленном месте 
колымчан, которое жители 
областного центра выбирают 
для прогулок на свежем воз-
духе и отдыха с семьей. Еже-
годно активисты МОП проводят 
мероприятия с целью поддер-
жания порядка на территории 
общественных пространств.

В состав инициативной груп-
пы вошли: Александра Мален-
чук, Андрей Лаушкин, Ната-
лья Никонова, Руслан Степанов, 
Илья Сорокан и Анна Глазунова. 
Ребята собрали шесть полных 
20-литровых мешков, среди на-
ходок были: одежда, чехол от те-
лефона, рамка от телевизора, ав-

томобильный аккумулятор, ку-
хонные принадлежности и пла-
стиковые бутылки.

– В этом году берег оказал-
ся намного чище, чем мы пред-
полагали. К сожалению, мусор 
есть всегда, но отрадно, что с 
каждым разом его все мень-
ше. Для нас, как я думаю и для 
многих, кто неравнодушен к 
экологии, это приятный пока-
затель того, что наши усилия не 
напрасны, – отметил Андрей 
Лаушкин.

Это уже третий субботник в 
этом году. Ранее члены «моло-
дежки» дважды навещали вос-
питанников Магаданского дет-
ского дома-интерната и наво-
дили порядок на прилегающей 
территории в период снегопа-
дов и во время весенней уборки 
сухой травы.

Сбалансированность бюджетов

В совете федерации со-
стоялось расширенное за-
седание комитета по бюд-
жету и финансовым рын-
кам. Участие в нем принял 
первый заместитель предсе-
дателя Комитета, предста-
витель Магаданской област-
ной Думы в Совете Федера-
ции Сергей Иванов. Сенато-
ры рассмотрели актуальные 
вопросы обеспечения сба-
лансированности бюджетов 
регионов на примере Алтай-
ского края и ряд федераль-
ных законов.

Один из законов пред-
ставил Комитету замести-
тель Министра финансов РФ 
Алексей Лавров. Вносятся из-
менения в Федеральный за-
кон «О внесении изменений 
в статьи 966 и 2201 Бюджет-
ного кодекса Российской Фе-
дерации и отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации, приостановле-
нии действия отдельных по-
ложений Бюджетного кодек-
са Российской Федерации и 
об установлении особенно-
стей исполнения бюджетов 
бюджетной системы Россий-
ской Федерации в 2024 го-
ду». Документ направлен на 
установление дополнитель-
ных особенностей исполне-
ния бюджетов бюджетной 
системы РФ в 2024 году, в 

том числе в связи с проведе-
нием специальной военной 
операции.

Как отметил Сергей Ива-
нов, документом предусма-
тривается возможность пре-
доставления регионам иных 
межбюджетных трансфер-
тов из федерального бюдже-
та в случае софинансирова-
ния расходных обязательств, 
возникающих при оказании 
медицинской помощи, про-
тезно-ортопедической помо-
щи участниками СВО.

Кроме того, государствен-
ное (муниципальное) зада-
ние на 2024 год не будет при-
знаваться невыполненным в 
случае недостижения уста-
новленных в нем показате-
лей в связи с приостановле-
нием деятельности государ-
ственных или муниципаль-
ных учреждений из-за уста-
новления на отдельных тер-
риториях или объектах уров-
ней террористической опас-
ности.

Документом также продле-
вается до 1 января 2031 го-
да возможность установле-
ния иных предельных уров-
ней софинансирования рас-
ходных обязательств субъек-
тов РФ при предоставлении 
субсидий из федерального 
бюджета в целях реализации 
госпрограмм «Комплексное 

развитие сельских террито-
рий» и «Социально-экономи-
ческое развитие Дальнево-
сточного федерального окру-
га».

Доклад «О результатах пра-
ктического применения ин-
ститута единого налогово-
го счета» представил на засе-
дании Комитета заместитель 
руководителя Федеральной 
налоговой службы Констан-
тин Чекмышев. Он напомнил, 
что главной задачей этого ин-
ститута, внедренного в 2023 
году, было упрощение пла-
тежной дисциплины. «Основ-
ная новелла – перенос от на-
логоплательщика на сторо-
ну государства механизма 
распределения платежей. До 
внедрения этого института у 
каждого налогоплательщика 
существовало много обязан-
ностей перед государством, 
которые приходилось испол-
нять многими платежными 
поручениями. При этом коли-
чество сроков уплаты для ря-
да налогоплательщиков пре-
вышало 60 внутри одного ме-
сяца», – отметил докладчик 
и подчеркнул, что после вне-
дрения института количест-
во сроков уплаты в месяц для 
большинства плательщиков 
сократилось до одного, в ре-
зультате существенно снизи-
лось число ошибочных плате-
жей.

В ходе заседания Комитет 
также рассмотрел ряд феде-
ральных законов, в том чи-
сле «О ратификации Согла-
шения о взаимном призна-
нии банковских гарантий 
при осуществлении государ-
ственных (муниципальных) 
закупок» и «О внесении из-
менений в статьи 2782 и 2861 
части второй Налогового ко-
декса Российской Федера-
ции». Комитет поддержал 
рассмотренные федеральные 
законы.
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За многолетний добросовестный труд
Андрей самсон при-

нял участие в торжествен-
ном мероприятии в честь 
празднования Дня воспи-
тателя и всех дошкольных 
работников.

Сейчас в системе дошколь-
ного образования в Магада-
не трудится почти тысяча 
специалистов. Наставники с 
удовольствием делятся опы-
том с молодыми коллегами. 
В образовательный процесс 

начального звена ежегодно 
внедряют новые подходы. 
Детей в игровой форме зна-
комят с актуальными вопро-
сами, с которыми позднее 
им приходится сталкивать-
ся в жизни. Большую роль в 
развитии занимает модер-
низация детских садов. Пер-
вый заместитель председа-
теля Магаданской городской 
Думы Андрей Самсон по-
здравил дошкольных работ-

ников с профессиональным 
праздником и вручил Благо-
дарственные письма за мно-
голетний добросовестный 
труд.

«Уважаемые работники си-
стемы дошкольного образо-
вания, сегодня я рад поздра-
вить вас с вашим профес- 
сиональным праздником. 
Дорогие воспитатели, нянеч-
ки, медицинские работни-
ки, преподаватели музыки 

и физической культуры, все, 
кто работает с нашими ма-
лышами, спасибо вам за ваш 
труд.

Именно благодаря вашей 
работе в самых маленьких 
людях складываются первые 
черты личности человека.

Под вашим наставничест-
вом малыши учатся пони-
мать, что такое хорошо, а что 
такое плохо, ценить красоту, 
испытывать чувство состра-

дания, уважать старших. А 
самое главное, вы учите их 
такому важному и полезно-
му качеству для людей, как 
общение.

Спасибо вам за бесконечное 
терпение и будьте счастливы 
и любимы своими маленьки-
ми учениками», – отметил в 
своем выступлении первый 
заместитель председателя 
Магаданской городской Ду-
мы Андрей сАМсон.

УВАжАеМые пеДАгоги колыМы!

Сердечно поздравляю с Днем учите-
ля! Ваша профессия – одновременно 
призвание и благороднейшая миссия 
на Земле. У вас в руках – будущее тер-
ритории. Самоотверженным трудом, 
нескончаемым творческим поиском, 
неиссякаемой любовью к детям и пре-
данностью избранному делу вы фор-
мируете интеллектуальный потенциал 
региона, сохраняете его духовные цен-

ности. Своим примером воспитываете в учениках ответственность 
за малую родину и Отчизну. Неудивительно, что каждый из нас че-
рез всю жизнь проносит светлый образ дорогого наставника, бла-
годарен Учителю за мудрость, доброту, душевное участие в судьбе.

Спасибо за терпение и щедрость ваших сердец, широкий круго-
зор, талант, неуспокоенность и огромную самоотдачу, за радость 
познаний, которой вдохновенно делитесь с юными колымчанами. 
Вы сформировали в нашем северном крае образовательное про-
странство, позволяющее с легкостью воплощать мечты, устрем-
ляться в космос, завоевывать олимпийские пьедесталы, совершать 
научные открытия, а главное – быть счастливыми людьми и дос-
тойными гражданами Отечества.

Желаю вам неиссякаемой творческой энергии, удовольствия спе-
шить по утрам в класс и видеть пытливые глаза учеников, готовых 
исследовать окружающий мир и разгадывать загадки Вселенной! 
Роскоши общения с коллегами, признания, крепкого здоровья, се-
мейного благополучия! Будьте успешны, счастливы, любимы!

председатель Магаданской областной Думы
сергей АбрАМоВ



113 октября
2024 года

ВМ
№ 40

актуально

пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия»

пресс-служба осфр по Магаданской области

ОСФР по 

Магаданской 

области 

информирует

Уведомления о 
будущей пенсии

4645 жителей Магадан-
ской области получили в 
этом году уведомления от 
регионального отделения 
сфр о предполагаемом раз-
мере будущей пенсии. Ин-
формационные письма по-
ступили в личный кабинет 
на портале Госуслуг муж-
чинам, достигшим 45 лет, и 
женщинам – 40 лет.

Уведомления направляют-
ся колымчанам раз в три года 
и содержат сведения о стра-
ховом стаже, количестве за-
работанных на данный мо-
мент пенсионных коэффици-
ентах и размере пенсии, рас-
считанной по этим показате-
лям. В сведениях также ука-
зан размер пенсионных на-
коплений, если они у данно-
го гражданина формируются.

Такое проактивное инфор-
мирование дает гражданам 
возможность проверить пере-
данные работодателями све-
дения и заранее оценить свои 
пенсионные права. В случае 
неполноты сведений о трудо-
вой деятельности или недо-
стоверных данных необходи-
мо обратиться в клиентскую 
службу Отделения Социаль-
ного фонда России по Мага-
данской области, приложив 
соответствующие документы 
о стаже или заработке.

Дополнительную инфор-
мацию по вопросам пенси-
онного обеспечения мож-
но получить в контакт-цен-
тре регионального Отделе-
ния СФР по номеру телефо-
на: 8-800-10-000-01 (9.00 – 
17.00, пн.-пт.).

Пособия по 
беременности

индивидуальные пред-
приниматели, доброволь-
но вступившие в правоот-
ношения по обязательному 
социальному страхованию, 
могут получать пособия по 
временной нетрудоспособ-
ности и в связи с материн-
ством. В этом году такой воз-
можностью воспользовались 
более 50 колымчан. Общая 
сумма выплат для данной ка-
тегории граждан составила 3,7 
миллиона рублей.

Чтобы индивидуальные 
предприниматели, в том чи-
сле адвокаты и нотариусы, за-
нимающиеся частной практи-
кой, а также главы крестьян-
ских (фермерских) хозяйств, 
могли в 2025 году получить 
пособия по больничным ли-
стам или выплаты по уходу 
за детьми, им необходимо до 
конца текущего года:

1) подать заявление о всту-
плении в правоотношения по 
обязательному социальному 
страхованию на случай вре-

менной нетрудоспособности 
и в связи с материнством в 
Отделение СФР по Магадан-
ской области;

2) перечислить страхо-
вые взносы в размере не ме-
нее 11383,57 рублей (с учетом 
районного коэффициента).

В любой момент предпри-
ниматель может прекратить 
добровольные правоотноше-
ния, подав заявление о снятии 
с учета. Кроме того, отноше-
ния разрываются в случае не-
уплаты либо неполной упла-
ты страховых взносов в срок 
до 31 декабря текущего года.

Если у вас есть вопросы, вы 
всегда можете обратиться в 
единый контакт-центр От-
деления Социального фонда 
России по Магаданской об-
ласти по телефону: 8-800-10-
000-01 (с 9.00-17.00, пн.-пт.). 
Узнать адреса и график ра-
боты клиентских служб Отде-
ления СФР можно на сайте – 
https://sfr.gov.ru/branches/
magadan/.

Промоутеры, курьеры, 
аниматоры

Работа на каникулах и в выходные дни

госдума приняла в пер-
вом чтении законопроект 
«единой россии» о праве 
несовершеннолетних рабо-
тать в студотрядах в выход-
ные дни и период каникул.

Сегодня 90 % несовершен-
нолетних хотят подрабаты-

вать в каникулярное время. 
17,8 % уже делают это, но 41,5 % 
их них – нелегально, сооб-
щил первый зампред коми-
тета по молодежной поли-
тике Михаил киселеВ на 
пленарном заседании Госду-
мы.

«Данный законопроект 
предлагает дать возмож-
ность несовершеннолетним 
работать в выходные либо 
праздничные дни, в канику-
лярное время в составе сту-
денческих отрядов. Мы не 
меняем продолжительность 
рабочей недели и продолжи-
тельность рабочего дня для 
них. Если ребята будут рабо-
тать в субботу или воскресе-
нье с их согласия либо согла-
сия законных представите-
лей, то, значит, у них должны 
быть в течение недели эти же 
два выходных предусмотре-
ны», – подчеркнул он.

Парламентарий уточнил, 
что в летнее каникулярное 
время ребята работают про-
моутерами, курьерами, ани-
маторами на праздниках, 
фестивалях.

Конструктивный диалог
Заседание Совета первичных отделений «Единой России»

В Москве прошло первое 
заседание совета первич-
ных отделений «единой рос-
сии».

Участие в нем приняли 
представители всех регионов. 
Магаданскую область на ме-
роприятии представил сергей 
прищепА – секретарь во-
семнадцатого первичного 
отделения партии «единая 
россия» Магадана.

«Для меня большая честь 
представлять Магаданскую 
область на партийном меро-
приятии такого уровня. Здесь 
собрались представители всех 
89 регионов нашей страны. В 
Магаданской области дейст-
вуют 82 первичных отделения 
партии «Единой России». Чле-
ны первичных организаций 
участвуют во всех обществен-
ных акциях и мероприятиях, 
организуемых региональным 
отделением «Единой России», 
проводят встречи с колымча-

нами по вопросам ЖКХ, бла-
гоустройства, другим волную-
щим жителей темам», – рас-
сказал Сергей Прищепа.

По его словам, жизнь его 
партийного отделения тесно 
взаимосвязана со всеми собы-
тиями, происходящими в Ма-
гадане.

«Любого жителя интересу-
ет прежде всего комфортная 
среда, в которой он прожи-
вает, и задача партии – дер-
жать обратную связь и с пар-
тийным активом, и с жите-
лями региона, поэтому нам 
важно сегодня участвовать во 
всех мероприятиях: от меди-
цинского обслуживания и ре-
монта школ до экологии. Пер-
вичное отделение № 18 прини-
мало участие в тематических 
мероприятиях и акциях, про-
водимых Магаданским ре-
гиональным отделением, в 
числе которых плетение се-
тей, оказание первой меди-

цинской помощи и т. д. Мы 
проводим большую волон-
терскую работу при содей-
ствии регионального отделе-
ния общественной организа-
ции «Боевое братство», Цент-
ра поддержки семей мобили-
зованных, депутатов и пред-
принимателей Колымы. На-
ши волонтеры собирают и 
передают гуманитарную по-
мощь. Также они приходят на 
помощь людям, которые ока-
зались в трудной ситуации», 
– сказал Сергей Прищепа.

Напомним, Совет первич-
ных отделений партии был со-
здан в июле 2024 года на засе-
дании Генсовета под предсе-
дательством Дмитрия Медве-
дева. В него вошли представи-
тели всех 89 регионов.

Совет первичек должен 
стать площадкой, на которой 
секретари будут обсуждать 
свои идеи и предлагать их ру-
ководству «Единой России».
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УВАжАеМАя реДАкция «Вечерний МАгАДАн»!

В связи с Днем пожилого человека хочу поздравить всех представителей старшего поколе-
ния с этим замечательным праздником. Хочу пожелать полнокровной, счастливой и беззабот-
ной жизни.

Также хочется сказать отдельное спасибо сотрудникам Дома-интерната для престарелых и 
инвалидов. Все работают великолепно, образцово и дружно. Ко всем жителям относятся ува-
жительно. Примите слова благодарности за вашу стойкость, терпение и самоотверженный 
труд. Желаю всем повышения зарплаты.

с уважением, жительница Дома-интерната
любовь иннокентьевна гАнТиМУроВА

https://sfr.gov.ru/branches/magadan/
https://sfr.gov.ru/branches/magadan/
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Ох уж эти законы!
Подборка императивов, вступивших в силу с октября 2024 года

В октябре вступают в 
силу важные изменения. 
В частности, вырастут зар-
платы бюджетников и во-
енные пенсии. Банки без 
ограничений смогут про-
давать только полисы, где 
по условиям страховки га-
рантируется возврат пра-
ктически всех вложений.

У бЮДжеТникоВ 
Выросли зАрплАТы

С 1 октября на 5,1 % про-
индексирована оплата тру-
да работников федераль-
ных учреждений, госорга-
нов, а также гражданско-
го персонала воинских ча-
стей, учреждений и подра-
зделений федеральных го-
сорганов, где предусмотре-
на военная и приравнен-
ная к ней служба.

Как поясняют в Минтр-
уде, речь идет о педаго-
гах, преподавателях, ме-
диках и других сотрудни-
ках федеральных учрежде-
ний – университетов, ме-
дицинских центров, о тех, 
кто трудится в федераль-
ных учреждениях меди-
ко-социальной экспертизы, 
науки и культуры, и дру-
гих сферах, а также гра-
жданском персонале сило-
вых ведомств (Миноборо-
ны, МЧС, МВД, Росгвардии).

В прошлом году зарпла-
ты сотрудников федераль-
ных учреждений были уве-
личены на 5,5 %.

«Такая индексация опла-
ты труда затрагивает сле-
дующие категории работ-
ников. Это сотрудники 
бюджетных учреждений в 
области культуры, образо-
вания, науки, здравоохра-
нения и других секторов 
экономики, где учредите-
лями является государст-
во – федеральные влас-
ти. Их достаточно много. В 
целом индексация касает-
ся более 2 млн человек», – 
пояснил «Российской газе-
те» профессор финансово-
го университета при пра-
вительстве рф Александр 
сАфоноВ. Подобная ин-
дексация проводится еже-
годно с 1 октября.

На аналогичный раз-
мер увеличен размер воз-
награждения преподавате-
лям юридических дисци-
плин вузов и научным ра-
ботникам, имеющим уче-
ную степень по юридиче-
ской специальности. Также 
на 5,1 % индексируется раз-

мер вознаграждения адво-
катов, участвующих в уго-
ловных делах по назначе-
нию дознавателя, следова-
теля или суда.

поВышАЮТся 
Военные пенсии

С 1 октября также на 5,1 % 
повысили военные пенсии.

Средний размер воен-
ной пенсии после повыше-
ния составили около 41 600 
рублей. На размер пенсии 
по линии Минобороны РФ 
влияют несколько факто-
ров: размер денежного до-
вольствия, то есть окладов 
по должности и званию, 
продолжительность служ-
бы и наличие надбавок.

поДАТь зАяВление 
Для обеспечения 

жильеМ Можно через 
порТАл госУслУг

С 1 октября дети-сироты 
и дети, оставшиеся без по-
печения родителей, могут 
подать заявление для обес-
печения жильем через еди-
ный портал госуслуг.

Речь идет о заявлениях:
• о сокращении срока 

действия договора найма 
специализированного жи-
лого помещения;

• о предоставлении вы-
платы на приобретение 
жилья в собственность или 
для полного погашения 
ипотечного кредита.

МеняЮТся прАВилА 
проДАжи полисоВ

С 1 октября банки и стра-
ховщики могут продавать 
своим клиентам без ог-
раничений только поли-
сы инвестиционного и на-
копительного страхования 
жизни (ИСЖ и НСЖ) с за-
щитой капитала. Это долж-
но снять, если не пробле-
му полностью, то хотя бы 
накал проблемы с частыми 
предложениями клиентам 
оформить вместо банков-
ского вклада альтернативу 
в виде страхования жизни 
с высокими рисками поте-
ри средств.

Таким образом, без огра-
ничений финансовые ор-
ганизации могут прода-
вать только полисы, где по 
условиям страховки гаран-
тируется возврат практи-
чески всех вложений.

Если же полис подра-
зумевает больший риск, 
то он может продавать-
ся только клиентам, кото-

рые пройдут специальное 
тестирование. «Тестирова-
ние поможет человеку оце-
нить, насколько условия 
страхования жизни с ин-
вестиционной составляю-
щей понятны ему и соот-
ветствуют его ожиданиям. 
Оно также будет способст-
вовать сокращению миссе-
линга, когда ИСЖ или НСЖ 
продается, по сути, под ви-
дом других финансовых 
продуктов, например вкла-
дов», – подчеркивали в 
Банке России.

сТАло еще сложнее 
полУчиТь креДиТ

С 1 октября и до конца го-
да теперь действуют более 
строгие ограничения на кре-
дитование заемщиков с вы-
сокой долговой нагрузкой, 
чем в третьем квартале. Та-
кие правила установил Банк 
России. Это нужно, чтобы с 
одной стороны ограничить 
закредитованность граждан, 
с другой – не дать банкам и 
микрофинансовым органи-
зациям (МФО) накапливать 
повышенные риски.

Ограничения на креди-
тование устанавливаются 
ЦБ не напрямую, а через 
механизм макропруден-
циальных лимитов (МПЛ) 
для кредитных организа-
ций. Они ограничивают до-
лю рискованных ссуд в об-
щем объеме выдач.

Для перехода к более сба-
лансированной структуре 
кредитования Банк России 
и ужесточил МПЛ по креди-
там с высоким показателем 
долговой нагрузки (ПДН) на 
четвертый квартал. Значе-
ния МПЛ для банков и МФО 
на этот период выравнива-
ются, чтобы ограничить по-
тенциальный регулятив-
ный арбитраж (в том чи-
сле с учетом того, что ряд 
банковских групп, активно 
работающих на розничном 
рынке, включает МФО), по-
ясняли в Банке России.

ТАрифы 
УТилизАционного 

сборА Для 
АВТоМобилей

С 1 октября утилиза-
ционный сбор на авто-
мобили и прицепы вы-
рос одномоментно на 70-
85 %, и далее будет по-
вышаться на 10-20 % 
каждый год. Повышать 
сбор правительство пла-
нируется ежегодно до 2030 

года, это предусмотрено 
долгосрочной шкалой ин-
дексации утилизационно-
го сбора.

Для ввезенной до 1 октя-
бря 2024 года техники дей-
ствуют старые коэффици-
енты. Это уже стало марке-
тинговым ходом для мно-
гих автосалонов, которые 
стали активнее предлагать 
машины, на которые новые 
ставки утильсбора не рас-
пространяются. Эксперты 
ожидают, что цены на ма-
шины после 1 октября вы-
растут примерно на 10 %. 
Причем, делать это диле-
ры будут постепенно, в те-
чение нескольких месяцев, 
чтобы не шокировать поку-
пателей.

Для дорожно-строитель-
ной техники ставки ути-
лизационного сбора выра-
стут с 1 января 2025 года на 
15 %. На столько планирует-
ся повышать сбор для этой 
техники ежегодно. Для не-
которых видов спецтехни-
ки утилизационный сбор 
вырастет только в 2026-м и 
2028-м годах.

ДАнные о полосАХ 
осАго Вошли В 
ноВУЮ сисТеМУ

С 1 октября единствен-
ным общим источником 
данных об автострахова-
нии стала информаци-
онная система АИС стра-
хования. До сих пор та-
ким источником было АИС 
ОСАГО. В эту систему те-
перь входит информация 
и о страховании жилья. 
Все системы и сервисы, ис-
пользовавшие данные РСА 
о полисах ОСАГО переклю-
чаются на АИС страхова-
ния. Страховые компании 
используют при заключе-
нии договоров ОСАГО ин-
формацию из АИС страхо-
вания. Национальная стра-
ховая информационная си-
стема становится единст-
венным оператором, через 

которую проходит вся ин-
формация о полисах, объ-
ектах страхования и за-
страхованных.

Национальная страхо-
вая информационная сис-
тема (НСИС) – это дочер-
нее предприятие Центро-
банка, которое приняло 
на себя все функции об-
служивания автоматиче-
ских систем некоторых ви-
дов страхования. На сайте 
НСИС действует единое бю-
ро страховых историй, где 
в личном кабинете мож-
но узнать свою страховую 
историю по ОСАГО.

Что это дало автовладель-
цам? У них появилась воз-
можность отслеживать всю 
информацию о своих стра-
ховках в режиме реально-
го времени и на одной пло-
щадке, даже если полисы 
были оформлены у разных 
страховщиков. Это позволит 
контролировать в том числе 
ошибки, которые каким-то 
образом в полис попали.

Для потребителя страхо-
вых услуг появилась воз-
можность  контролиро-
вать свой портфель дого-
воров страхования, сроки 
их окончания, мониторить 
стадию урегулирования 
страховых случаев, полу-
чать предложения по дру-
гим видам страхования.

Кроме того, в форме из-
вещения о ДТП предусмо-
трен QR-код со ссылкой на 
специальную страницу Го-
суслуг. Он должен содер-
жать сведения для прямо-
го доступа к сведениям о 
договоре ОСАГО на офи-
циальном сайте оператора 
АИС страхования. Это по-
зволит в случае ДТП убе-
дится, что полис реальный, 
распространяется на то-
го водителя, которы был за 
рулем. В общем, упростит 
оформление аварии, если 
она оформляется не в элек-
тронном виде.

«российская газета»
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«Страшное слово – экзамен»
Интервью с заведующим психологическим кабинетом Магаданского областного 

диспансера психиатрии и наркологии Александром Тарасюком

Мы продолжаем цикл ма-
териалов «совет психолога» 
(16+). Он посвящен людям, ин-
тересующимся психологией и 
желающим сделать свою жизнь 
более комфортной.

Сегодня наш материал посвя-
щен теме: «В школу без стресса 
и переживаний». В нем мы по-
говорим подробнее о волнени-
ях старшеклассников, связан-
ных с экзаменационным пе-
риодом. Гость нашего интер-
вью – заведующий психоло-
гическим кабинетом Мага-
данского областного диспан-
сера психиатрии и нарколо-
гии Александр петрович ТА-
рАсЮк.

Вопрос – оТВеТ
– практически все старше-

классники достаточно серь-
езно переживают период под-
готовки к экзаменам, у кого-
то начинаются проблемы со 
сном, ухудшается иммунитет, 
могут проявиться и прочие 
нарушения. как помочь стар-
шеклассникам пережить этот 
период? повышать стрессо-
устойчивость, снижать зна-

чимость этого события или 
обратить внимание на что-то 
другое?

– Это, конечно, сложное вре-
мя. Наша школа как-то не очень 
эффективно работает в период 
подготовки к ОГЭ и ЕГЭ. Поче-
му-то принято считать, что раз-
ные мотивирующие беседы, на-
пример: «Никто из вас не сдаст, 
и вы все будете работать двор-
никами», работают лучше все-
го, что на самом деле наукой 
не доказано и часто даже опро-
вергнуто. Для того, чтобы по-
мочь ребенку, во-первых, нуж-
но помнить, что это все еще ре-
бенок, хоть он в этот момент 
уже и достаточно противный 
подросток. Все его мысли по-
ка клубятся вокруг взаимоот-
ношений. Так же в полную си-
лу уже вошел пубертат, и гор-
моны творят свое дело. И в этот 
период наступает достаточно 
важный момент жизни, когда 
нужно сдать экзамен. Для того, 
чтобы ребенок мог к нему гото-
виться, ему нужно себя застав-
лять управлять своей деятель-
ностью. А для этого нужен мо-

тив. Поэтому я не устаю гово-
рить и педагогам, и родителям 
о том, что ребенок должен хо-
тя бы примерно представлять, 
куда он будет поступать, что-
бы понимать, какие экзамены 
ему нужно сдавать, к чему ему 
нужно готовиться, зачем он хо-
дит на уроки. То есть у него в 
голове должен быть нормаль-
ный план. И строить этот план 
лучше всего сверху, то есть пер-
воначально задумываться о бу-
дущей деятельности, профес-
сии, ВУЗе и только лишь по-
том о предметах, которые нуж-
ны для сдачи экзаменов для по-
ступления. Так же следует ска-
зать о специфике сдаваемых эк-
заменов. Мы с вами знаем, что 
ОГЭ и ЕГЭ – это, на самом деле, 
тесты. А с тестами проблема за-
ключается в том, что правиль-
ный ответ – это тот, который 
признан правильным. То есть 
их нужно просто выучить. В та-
ком случае речь не идет о глу-
боком понимании материала, 
речь идет об усвоении большо-
го массива материала в долгос-
рочную память. Для этого мозг 
и центральная нервная систе-
ма ребенка должны находиться 
в эффективном состоянии. Поэ-
тому ребенок перед ОГЭ и тем 
более ЕГЭ должен быть в нор-
мальном отпуске, получать от-
дых, расслабление, удоволь-
ствие. Совсем не лишним бу-
дет посещение врача-невроло-
га, потому что у нас еще в со-
ветские времена считалось, что 
здоровые взрослые люди на се-
вере должны раз в полгода про-
ходить неврологическое лече-
ние, потому что гипоксия, ма-
ло солнца, питание нетакое и 
так далее. Это никак не измени-
лось, на самом деле, и школь-
никам еще труднее, поэтому 
дети должны от родителей по-
лучать возможность нормаль-

ного отдыха, восстановления и 
медицинского сопровождения. 
Еще одной рекомендацией для 
родителей будет являться со-
блюдение режима школьника-
ми. Это сложно, потому что все 
привыкли уже засыпать с теле-
фоном. Но там тоже происхо-
дит много важного, это и об-
щение, и статус, и компания. 
Но могу по своему опыту ска-
зать, мне приходилось изымать 
у детей телефоны на ночь, по-
тому что иначе с этим бороться 
было невозможно. А педагогам, 
как я и сказал раньше, требует-
ся не нагнетать. Я понимаю, что 
им кажется, что дети до сих пор 
не поняли, насколько все серь-
езно и как нужно им постарать-
ся. Но если при этом продол-
жать наращивать давление на 
ребенка, то это приведет толь-
ко к нервному срыву, только к 
желанию отгородиться от этой 
ситуации, уйти, забыть, ничего 
не делать, хотя бы на какое-то 
время выпасть из травмирую-
щего поля. Поэтому желательно 
все-таки говорить, как принято 
в психологии, сначала о хоро-
шем и только потом о плохом. 
«Вот у тебя хорошие показате-
ли по этим предметам, тут ты 
нормально идешь, но надо по-
работать над этим». Это более 
продуктивная фраза, чем что-
то вроде: «Ты точно никуда не 
проходишь, у тебя все плохо, эк-
замен ты не сдашь».

– В самом начале Вы говори-
ли о построении мотивов. Да-
вайте вернемся к этому. Алек-
сандр петрович, скажите, если 
ребенок еще не знает, куда он 
собирается поступать, нахо-
дится в состоянии растерян-
ности, и при этом ему необхо-
димо определиться с предме-
тами для сдачи экзаменов, как 
в таком случае родители мо-
гут помочь ему?

– Тоже все не так сложно. У 
нас есть два инструмента. Во-
первых, если ребенок не зна-
ет куда он хочет поступать, то 
нужно спросить его, кем он хо-
чет работать. Если он не знает, 
кем он хочет работать, тогда 
мы можем спросить его о том, 
как он хочет жить. Я так спра-
шиваю детей в школах: «Вы хо-
тите жить с родителями или в 
отдельной квартире? Это бу-
дет квартира ваша или вам ее 
будут снимать? Или она бу-
дет куплена вашими родителя-
ми вам? Как вы добираетесь в 
вуз, в котором вы будете учить-
ся? Как вы добираетесь на ме-
сто работы на машине, пешком, 
на трамвае, на метро?» Это на-
чинает прорисовывать опреде-
ленные маленькие детали, из 
которых ребенок сможет скла-
дывать свое будущее. Когда ста-
новятся понятны его запросы 
к жизни, тогда мы можем эти 
запросы уже актуализировать 
в виде профессии. Потому что, 
понятно, если мы хотим жить 
в Москве в отдельной квартире, 
или приезжать на работу на соб-
ственной машине, то нужно по-
нимать, что эта работа должна 
давать для этого возможности. 
Второй инструмент – это про-
фориентация. В Магадане есть 
центр занятости, специалисты, 
психологи, которые в нем рабо-
тают, являются профессионала-
ми в проведении профориента-
ционных процедур, в том числе 
для подростков. И нет никакой 
проблемы в том, чтобы отпра-
виться туда и пройти профори-
ентацию, узнать склонности к 
каким профессиям у конкрет-
ного ребенка есть, куда ему сто-
ит направить свои стопы.

– спасибо Вам большое за 
эти рекомендации.

екатерина ДенисоВА

Профилактика гриппа
Роспотребнадзор по Магаданской области информирует

близится зима, а значит, 
сезонный подъем заболе-
ваемости гриппом. Очень 
важно вовремя «запастись» 
иммунитетом и сделать не-
обходимые прививки.

Нельзя недооценивать 
грипп. Это не просто острая 
вирусная респираторная 
инфекция (ОРВИ) дыхатель-
ных путей. Грипп очень за-
разен, способен к молни-
еносному и глобальному 
распространению, протека-
ет тяжелее остальных ви-
русных респираторных ин-

фекций и имеет наиболь-
шее число осложнений.

Говоря о вакцинации, ча-
сто вспоминают про кол-
лективный иммунитет. Он 
формируется в популяции, 
когда значительная доля 
населения имеет иммуни-
тет к инфекции в результа-
те вакцинации или естест-
венно перенесенного забо-
левания. В таких условиях 
прерывается передача ин-
фекции и снижается уро-
вень носительства возбу-
дителя. Для формирования 

коллективного иммуните-
та путем иммунизации, как 
наиболее безопасного мето-
да, необходимо достигать 
целевых показателей охва-
та вакцинацией населения.

В соответствии с поста-
новлением Главного госу-
дарственного санитарного 
врача РФ от 17.06.2024 № 7 
«О мероприятиях по про-
филактике гриппа, острых 
респираторных вирус-
ных инфекций и новой ко-
ронавирусной инфекции 
(COVID-19) в эпидемиче-

ском сезоне 2024 – 2025 го-
дов» необходимо привить 
от гриппа не менее 60 % 
населения России и не ме-
нее 75 % лиц, относящихся 
к группам риска. Это и есть 
те целевые показатели ох-
вата вакцинацией. В рам-
ках прививочной кампании 
против гриппа в осенний 
период 2024 года планиру-
ется привить не менее 60 % 
населения.

Существуют и неспеци-
фические методы профи-
лактики гриппа:

– мыть руки или обрабаты-
вать их антисептиками (про-
филактика контактного пути 
передачи через поверхности);

– не трогать грязными ру-
ками лицо, особенно глаза, 
нос или рот;

– оставаться дома, в слу-
чае появления первых сим-
птомов острой респиратор-
ной инфекции во избежа-
ние распространения за-
болевания среди окружаю-
щих;

– использовать маски в 
общественных местах.

https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_480831/
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«Калейдоскоп»
Фестиваль науки, интеллекта и технологий провели в Центре культуры

общественные, научные 
и досуговые организации 
Магадана представили свои 
интерактивные, познава-
тельные площадки в рам-
ках городского, семейного 
фестиваля «калейдоскоп» 
(0+). Мероприятие проходи-
ло в Центре культуры с три-
надцати до семнадцати ча-
сов.

преДысТория

Просветительское, семей-
ное мероприятие прово-
дят на протяжении пяти 
лет. Своим появлением «Ка-
лейдоскоп» обязан фестива-

лю «Интеллект про» (0+), ко-
торый появился вследствие 
выигранного президентско-
го гранта и проводился два 
года подряд, начиная с 2017. 
Основная цель того меропри-
ятия – привлечь внимание к 
настольным интеллектуаль-
ный играм, показать их раз-
нообразие и пользу. Офор-
мили проект в виде разноо-
бразных умственных актив-
ностей. В последствии орга-
низаторы увидели необходи-
мость создания крупного го-
родского фестиваля. Проект 
«Интеллект про» (0+), переро-
дившийся в фестиваль науки 

и технологий «Калейдоскоп», 
в последствии отлично впи-
сался в объявленное годом 
позже десятилетие науки в 
России и заручился гранто-
вой поддержкой. Дебют орга-
низовали в июле на Магадан-
ской площади, пять лет на-
зад. Об этом рассказала на-
талья бУсАлАеВА, руково-
дитель проектов городской 
молодежной общественной 
организации «Молодежный 
меридиан».

сУДьбА

Первый «Калейдоскоп» по-
казал, что технологии не лю-

бят пыль и ветер. Организа-
торы активно занялись пои-
ском большой крытой пло-
щадки, ей оказалась «Терри-
тория спорта». Коррективы 
внесла пандемия коронави-
руса: второй фестиваль про-
водили в онлайн режиме на 
протяжении нескольких ме-
сяцев. Участники подготав-
ливали видео, фото-контент 
по своим направлениям и 
публиковали его страницах 
«Калейдоскопа» в социаль-
ных сетях. Третий фестиваль 
провели в позапрошлом году 
в Центре культуры. В холле 
первого и второго этажа раз-
местили два десятках площа-
док. По заявлению организа-
торов мероприятие показа-
ло свою далеко идущую пер-
спективу и проявляемый к 
нему интерес со стороны ма-
гаданцев.

сегоДня

В этот раз число актив-
ных зон «Калейдоскопа» (0+) 
превысило три десятка. Сто-
ит учесть, что почти каждая 
площадка была разделена 
внутри себя на несколько ак-
тивных зон. Организаторы 
вручили партнерам две сот-
ни грамот, раздали несколь-
ко тысяч наклеек, угощений 
партнерам и посетителям. 
Мероприятие проходило на 
протяжении нескольких ча-

сов при поддержке сотни во-
лонтеров из различных орга-
низаций. Холл первого, вто-
рого этажа, зеркальный зал 
и даже часть подвального 
помещения не смогли вме-
стить всех желающих пока-
зать себя на «Калейдоскопе» 
(0+) в этом году. Организато-
ры поделились, что замеча-
ют, как меняющееся разноо-
бразие площадок и добавле-
ние новых вовлекает участ-
ников и посетителей, уве-
личивая масштаб и пользу 
мероприятия. В планах су-
щественно расширить про-
странство и время проведе-
ния, чтобы дать возможность 
принять участие всем жела-
ющим и привлечь еще боль-
ше посетителей.

оргАнизАции

Специфика мероприятия 
предлагала партнерам ор-
ганизовать свою площадку 
максимально технологично, 
с разнообразной интерактив-
ной частью. В числе участни-
ков фестиваля можно было 
увидеть: МООГО «Молодеж-
ный меридиан»; НИЦ «АР-
КТИКА»; «Ватага Лазерта-
га»; Федерацию компьютер-
ного спорта; детскую и юно-
шескую библиотеки; детские 
сады № 3 и № 33; ДЮЦ; МАУ 
ДО ДД(Ю)Т; Экологический 
центр; ИБПС ДВО РАН; музы-
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кальный проект «Либертас»; 
проект «Эндорфин»; Арт-сту-
дию Магадан; Организацию 
многодетных семей; Россий-
ское общество «Знание»; «Дви-
жение первых»; Росморпорт; 
Политехнический техникум; 
Краеведческий музей; МЧС 
России по Магаданской обла-
сти; спасателей из ВСКС; Севе-
ро-Восточный государствен-
ный университет; Квантори-
ум; местных ремесленников 
и мастеров декоративно при-
кладного творчества.

ДеТи

Кирилл узнал о проведении 
фестиваля от преподавателей 
Кванториума, в котором зани-
мается мальчик. После полу-
чения цифрового приглаше-
ния его мамой Александрой, 
обещающего интересные впе-
чатления для родителей и их 
детей, решили впервые посе-
тить «Калейдоскоп». Мальчик 
рассматривал под микроско-
пом различные окаменелости, 
знакомился с медицинскими 
навыками. Кирилл проком-
ментировал, что не зря при-
шел на фестиваль и находит 
его очень интересным и по-
лезным. Ребенок управлял ро-
ботами, играл в лазертаг, при-
мерял пожарную амуницию. 
Третьеклассник пояснил, что 
со многими устройствами, 
представленными в направле-
нии робототехники, познако-
мился, обучаясь в Квантори-
уме, и может управлять ими. 
Выделить отдельную площад-
ку школьник не смог – понра-
вилось все, посетовал Кирилл.

Восьмилетнего Влада на фе-
стиваль привела бабушка Со-

фия вместе с сыном и невест-
кой. Школьник младшего зве-
на пояснил, что было интерес-
но, много полезной информа-
ции, отметил краеведческую 
площадку; рассказал, как зна-
комился с устройством огне-
тушителя; принимал участие 
в мастер-классах и виктори-
нах. Мальчик поделился, что 
на «Калейдоскопе» во второй 
раз о фестивале узнал в Кван-
ториуме: он изучает робото-
технику, умеет программиро-
вать и конструировать. Сфера 
высоких технологий привле-
кает возможностью создавать 
полезные физические устрой-
ства с цифровым управлени-
ем. Школьнику запомнилась 
нить ДНК в микроскопе, пре-
бывание в пожарной машине 
и погружение в виртуальную 
реальность.

школьники

Школьники среднего звена 
Артур и Кирилл впервые на 
«Калейдоскопе» (0+). Ребята 
посвящают один тоже кружок 
по моделированию и пришли 
на фестиваль вместе со своим 
преподавателем. Друзья рас-
сказали, как на одной из пло-
щадок им нанесли аквагрим 
в виде логотипа «Движение 
Первых» и российского трико-
лора. Артур рассказал как сто-
ял на гвоздях в одной из ин-
терактивных зон и хорошо за-
помнил площадку виртуаль-
ных путешествий: полеты над 
населенными пунктами Ма-
гаданской области с круго-
вым обзором. Кириллу запом-
нилась площадка с моделиро-
ванием и объемной печатью, 
но больше всего понравилось 

играть в лазертаг. На вопрос: 
«С какой из предложенных на 
фестивале сфер деятельности 
друзья хотели бы связать свое 
будущее?», ребята ответили, 
что хотят быть инженерами.

сТУДенТы

Агафья, Людмила и Вио-
летта – первокурсницы СВГУ, 
учатся на преподавателей 
русского языка и литерату-
ры. Познакомились девушки 
месяц назад в своем учебном 
заведении. На фестиваль при-
шли по наставлению курато-
ра. Подружки предлагали по-
сетителям «Калейдоскопа» 
сыграть в викторину по уда-
рениям в русском языке, при 
помощи своего смартфона, от-
сканировав код. Помогали ро-
ботам с других площадок, ор-
ганизованных от своего учеб-
ного отделения. Из увиденно-
го Агафье больше всего запом-
нились люди, горящие сво-
им делом, представляющие 
свою деятельность. Людми-
ле запомнился робот на коле-
сах, разъезжавший среди по-
сетителей. Девушка рассказа-
ла, как делала забор крови на 
специальном тренажере – ре-
алистичность жидкости и пла-
стиковой руки заставили Люд-
милу поволноваться, поясни-
ла студентка.

Взрослые

Анастасия пришла на ме-
роприятие со своим парнем 
Максимом. Молодой человек 
работает на радио и во время 
беседы с девушкой занимал-
ся созданием аудио-репорта-
жа, о мастер-классе по игре в 
«Что? Где? Когда?» (12+), орга-

низованного в рамках фести-
валя. Проводила игру участ-
ница одноименного телеви-
зионного шоу и обладатель-
ница «Хрустальной совы» 
Алена Повышева. Пока Мак-
сим совмещал увлечение и 
работу, Анастасия рассказала, 
что работает учителем биоло-
гии и химии в одной из ма-
гаданских школ, часто бывает 
на подобных городских меро-
приятиях, но «Калейдоскоп» 
посещает впервые. Девуш-
ка рассказала, как смотрела 
в микроскоп, гладила живот-
ных. Больше всего запомнил-
ся лазертаг. Из обучающих 
площадок педагог отметила 
площадки СВГУ и МЧС. На во-
прос: «Видит ли учительни-
ца эффект от таких фестива-
лей в школьной среде?», Анас-
тасия ответила, что школьни-
ков легко заинтересовать, но 
трудно удержать внимание. 
Стоит учитывать предраспо-
ложенности детей и вовле-
кать в смежные науки, фор-
мируя комплексные знания, 
для удержания интереса де-
тей и подростков.

сеМьи

Татьяна посетила фести-
валь со своими детьми – 
19-летним сыном Дании-
лом и его девушкой Ангели-
ной, восьмилетней Александ-
рой и двухгодовалой Катей. 
Идею посетить мероприятие 
выдвинула Ангелина – сту-
дентка Магаданского техни-
кума, обучается на мастера 
жилищного и коммунально-
го хозяйства и является акти-
висткой, часто посещает го-
родскую администрацию. На 

одном из мэрских меропри-
ятий невестку и ее родных 
пригласили на городской фе-
стиваль науки интеллекта и 
технологий. Девушка пояс-
нила, что пришли к откры-
тию «Калейдоскопа» с целью 
пройти максимальное число 
активностей. Мать семейст-
ва запомнила, как стояла на 
гвоздях, осваивала рисун-
ки с помощью кальки, чер-
нил и ручного прокатного 
валика, решала головолом-
ки из спичек, играла в шах-
маты, гладила ежика и бра-
ла в руки палочника, участ-
вовала в викторинах по кра-
еведению и русскому языку. 
Узнала, что оказывается, па-
лочники обитают на терри-
тории Магаданской области, 
а молодежь с удовольствием 
играет в знаменитую интел-
лектуальную игру «Что? Где? 
Когда?» (12+). С фестиваля се-
мья унесла небольшой пакет 
поделок, выполненных в рам-
ках мастер-классов и призы 
за участие и победы в кон-
курсах и викторинах. Семей-
ство любезно показало содер-
жимое: детская аппликация в 
виде летящей ракеты; кошеч-
ка, нарисованная трехмерной 
ручкой; лица в виде линий, 
выполненные на кальке; кон-
феты; брендированная руч-
ка; необычный, цветной рису-
нок, отпечатанный с водной 
поверхности; мультиплика-
ционный фильм, изготовлен-
ный семейным коллективом 
на одной из площадок, авто-
рам прислали прямиком на 
смартфон.

фото автора
Дмитрий бУлыгин
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Не доверяйте незнакомцам!
Магаданцам все чаще стали поступать звонки о замене приборов учета

один из новых видов об-
мана – это замена приборов 
учета (счетчиков), и это ка-
сается не только электроэ-
нергии, но тепло- и водопо-
требления. Так, мошенники 
звонят своим жертвам и пред-
ставляются сотрудниками той 
или иной ресурсоснабжающей 

организацией. После они со-
общают абоненту, что якобы 
срок эксплуатации приборов 
учета истекает, и они должны 
срочно заменить данные при-
боры. Как правило предлага-
ют они сделать это бесплат-
но, нужно лишь пройти некую 
процедуру для этого. Напри-

мер, сообщить код из СМС, или 
же данные паспорта, СНИЛСа и 
других документов. Как толь-
ко жертва покорно выполня-
ет действия незнакомцев, она 
предоставляет доступ к пор-
талу не только Госуслуг, но и 
другим электронным площад-
кам, включая к банковским 

счетам. Далее связь с лже-ком-
мунальщиками прерывается, 
а жертва узнает, что с личных 
банковских счетов исчезли на-
копления или же оформлен на 
нее кредит.

Что делать, чтобы не стать 
очередной жертвой мошенни-
ков? Мы и представители ма-

гаданских ресурсосберегаю-
щих предприятий города со-
ветуем: в первую очередь не 
вступайте в диалоги с незна-
комыми вам людьми, кем бы 
они вам при этом не предста-
вились. И уж тем более не со-
общайте никому свои персо-
нальные данные.

– Магаданцы стали получать массовые звонки на свои мобильные телефоны от лже-работников энергокомпаний. Мошенники утверждают, что у граждан 
истек срок поверки индивидуального прибора учета и необходима его замена. Они предлагают бесплатную замену счетчика, но для этого нужно обновить дан-
ные в «Госуслугах», сообщив код, который придет в СМС. Злоумышленники утверждают, что для бесплатной замены счетчика необходимо немедленно выпол-
нить ряд действий согласно инструкции. Однако, это является ложной информацией, – рассказывает главный инженер Муниципального унитарного пред-
приятия г. Магадана «Магадантеплосеть» Владимир Вебер.

– МУП г. Магадана «Магадантеплосеть» не оказывает услуги по замене счетчиков, и неважно, на коммерческой основе или бесплатно, и соответственно, спе-
циалисты нашего предприятия не обзванивают абонентов с предложениями о поверке, замене, или любыми другими действиями по приборам учета.

«Магадантеплосеть»

«Водоканал»
– В настоящее время все чаще стали поступать звонки от телефонных мошенников, которые выдают себя за сотрудников различных ор-

ганизаций, в том числе и Муниципального унитарного предприятия города Магадана «Водоканал». Они обещают бесплатно заменить при-
бор учета и просят предоставить им смс-код для постановки на электронную очередь, а также паспортные данные или другую конфиден-
циальную информацию. Однако, не стоит доверять этим мошенникам, так как они могут использовать полученные данные в своих мо-
шеннических целях. Пожалуйста, будьте осторожны и не предоставляйте никакую личную информацию по телефону. Настоятельно реко-
мендуется не отвечать на подозрительные звонки и не давать никаких СМС-кодов или других личных данных.

Сотрудники МУП города Магадана «Водоканал» не осуществляют звонков своим потребителям с предложением о замене прибора уче-
та, – поясняет Директор МУп г. Магадана «Водоканал» ДАМир шАкироВ. – При истечении срока поверки прибора учета, установлен-
ного у потребителя в его квитанции об оплате коммунальной услуги, отдельной графой появится соответствующая информация, никаких 
звонков с какими-то ни было предложениями от наших сотрудников поступать не может. Еще раз отмечу, что всю необходимую инфор-
мацию о замене прибора учета мы размещаем непосредственно в квитанции абонента.

Собственником прибора учета является потребитель и он самостоятельно может отслеживать сроки межповерочного интервала, он сам устанавливал счетчик и па-
спорт прибора, в котором отражена информация об окончании срока поверки, находится у потребителя. В любом случае, если потребитель по каким-то причинам не зна-
ет этой информации, то она будет отражена, если подошло время поверки прибора, у него в квитанции по оплате за услугу. Повторюсь, что никаких звонков в отноше-
нии приборов учета сотрудники «Водоканала» не осуществляют.

«Магаданэнерго»
– Мошенники звонят от имени Магаданэнергосбыта и спрашивают СМС-код. В настоящее время мошенники звонят с различ-

ных абонентских номеров и представляются работниками филиала «Магаданэнергосбыт» компании «Магаданэнерго». Мнимые 
сотрудники предлагают бесплатно заменить прибор учета. Для постановки на электронную очередь запрашивают СМС-код. Че-
рез него получают доступ к личным данным на портале «Госуслуги» и используют персональные данные в мошеннических це-
лях.

Магаданэнергосбыт и Магаданэнерго при оказании услуг населению никогда не запрашивает СМС-коды, – предупреждает 
главный эксперт группы корпоративных коммуникаций пАо «Магаданэнерго» олеся бУТАкоВА.

Также участились случаи 
звонков от мошенников, кото-
рые представляются сотрудни-
ками операторов сотовой свя-
зи. Они сообщают своей жер-
тве обмана, что якобы подхо-
дит срок по договору об оказа-
нии услуг сотовой связи и его 
необходимо продлить. В про-
тивном случае SIM-карта або-
нента будет заблокирована. Да-
лее вам предлагают продлить 
договор бесплатно, но для это-
го необходимо сообщить код и 
СМС. Вы сообщаете неизвестно-

му эти цифры, тем самым пре-
доставляете доступ к Госуслу-
гам и позволяете оформить на 
вас заем в электронном фор-
мате. Деньги получит преступ-
ник, а должны будете вы.

Также, доступ к личному ка-
бинету оператора даст мошен-
нику возможность настроить 
переадресацию звонков с ва-
шего номера на его собствен-
ный. Потом преступник дела-
ет три неверные попытки зай-
ти с вашего номера в один из 
мессенджеров и восстанавли-

вает пароль с помощью обрат-
ного звонка. Вы теряете доступ 
к своему аккаунту.

«Второй риск, связанный с 
личным кабинетом, – потеря 
денег на мобильном счете и с 
вашей банковской карты. Мо-
шенник может совершать по-
купки, оплачивая их с ваше-
го мобильного счета. Ситуа-
ция усугубляется, если к мо-
бильному номеру привязана 
банковская карта и настроен 
автоплатеж. Преступник тра-
тит деньги с мобильного, счет 

пополняется автоплатежом – 
и так по кругу. И хотя по мо-
бильным платежам есть огра-
ничения, потери могут быть 
заметными.

Третий риск потери контр-
оля над личным кабинетом – 
подключение без вашего ведо-
ма услуг, позволяющих полу-
чить кредит. Кредит злоумыш-
ленник обналичит, а разгре-
бать последствия вам.

Описанная схема появи-
лась из-за закона, обязывающе-
го клиентов операторов связи 

подтверждать свои персональ-
ные данные. Номера, для кото-
рых такого подтверждения не 
получено, действительно долж-
ны блокироваться», – сообща-
ется media.mts.ru.

Что делать, если вам звонят о 
продлении договора? Тут важ-
но четко понимать, что без-
опасно, а что нет, что вероят-
но, а что вряд ли. Так, договор 
с вашим мобильным операто-
ром, как правило, бессрочный. 
И если вам говорят о продле-
нии, смело кладите трубку.

Продлевать будем?
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

Убил коллегУ

Собранные Хасынским меж-
районным следственным отде-
лом СУ СК России по Магадан-
ской области доказательства 
признаны судом достаточны-
ми для признания виновным 
машиниста погрузочно-доста-
вочной машины одного из зо-
лотодобывающих предпри-
ятий в совершении преступ-
ления, предусмотренного ч. 2 
ст. 216 УК РФ (нарушение пра-
вил безопасности при ведении 
иных работ, повлекшее по нео-
сторожности смерть человека).

Как установлено следстви-
ем и судом, 1 мая 2024 года, на-
ходясь в ремонтно-механиче-
ском модуле на промышлен-
ной площадке золотодобыва-
ющего предприятия в Омсук-
чанском районе 50-летний осу-
жденный, не обеспечив без-
опасность при управлении 
подземным самосвалом, совер-
шил наезд на присутствовав-
шего электрогазосварщика. В 
результате 45-летний работник 
получил множество телесных 
повреждений, от которых скон-
чался на месте.

Приговором суда осужденно-
му назначено наказание в виде 
лишения свободы на срок 2 го-
да 4 месяца условно с испыта-
тельным сроком 2 года 4 ме-
сяца с лишением права зани-
маться деятельностью, связан-
ной с управлением транспорт-
ными средствами сроком на 3 
года.

поХиТил золоТо

В Магаданской области со-
трудники подразделения уго-
ловного розыска отделения 
МВД России по Сусуманско-
му району в ходе оперативно-
профилактического меропри-
ятия «Самородок» установили 
факт хищения крупной партии 
драгоценного металла, в совер-
шении которого подозревается 
гражданин зарубежного госу-
дарства, законно находящийся 
на территории России.

Как выяснили полицейские, 
в период с 1 августа по 16 сен-
тября текущего года 35-летний 
иностранный работник золо-
тодобывающего предприятия 
тайком выносил с месторожде-
ния в Сусуманском округе Ко-
лымы концентрат, содержа-
щий в своем составе промыш-
ленное золото.

В дальнейшем россыпные са-
мородки злоумышленник пря-
тал в тайнике под деревом воз-
ле парка в городе Сусумане.

Действуя таким образом, 
иностранец похитил драгме-
талл общей массой свыше 70 

граммов и стоимостью свыше 
540 тысяч рублей.

Сотрудники полиции задер-
жали подозреваемого, а следо-
ватели возбудили в отношении 
него уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного пунктом «в» части 3 
статьи 158 Уголовного кодекса 
Российской Федерации.

До избрания меры пресече-
ния фигурант, который при-
знал свою вину и раскаялся в 
содеянном, задержан в порядке 
ст. 91 УПК РФ.

Похищенное им золото изъ-
ято и направлено на химико-
минералогическую экспертизу.

брАконьер

В Отделении МВД России по 
Северо-Эвенскому району за-
вершено расследование уголов-
ного дела по обвинению двух 
местных жителей в соверше-
нии преступления, предусмо-
тренного частью 3 статьи 256 
УК РФ (незаконная добыча (вы-
лов) водных биологических ре-
сурсов).

Установлено, что в августе 
текущего года в рамках про-
ведения оперативно-профи-
лактического мероприятия 
«Путина» участковыми упол-
номоченными полиции отде-
ления МВД России по Северо-
Эвенскому району совмест-
но с инспекторами Охотско-
го территориального управ-
ления Росрыболовства на ле-
вом берегу реки Большая Гар-
манда были задержаны двое 
жителей поселка Эвенск – 
66 и 48 лет, которые, не имея 
разрешительных докумен-
тов, при помощи ставной се-
ти выловили 65 экземпляров 
кеты и 27 – горбуши.

Из пойманного лосося гра-
ждане впоследствии изгото-
вили свыше 10 килограммов 
икры. Ущерб, причиненный 
водным биологическим ресур-
сам, составил около 500 тысяч 
рублей.

Участковые уполномочен-
ные полиции изъяли у брако-
ньеров орудие лова, 29 экзем-
пляров лосося и изготовлен-
ную икру.

В ходе расследования обви-
няемые признали свою вину, 
раскаялись в содеянном и пол-
ностью возместили материаль-
ный ущерб.

Максимальная санкция ста-
тьи предусматривает наказа-
ние в виде лишения свободы 
на срок до пяти лет.

Обвинительное заключение 
утверждено органами проку-
ратуры. Уголовное дело на-
правлено в суд.

подготовила наталья МифТАХУТДиноВА

Проверка условий 
хранения оружия

Управление росгвардии по Магаданской области сообщает
согласно ст. 28 федераль-

ного закона от 13 декаб-
ря 1996 г. № 150-ФЗ «Об ору-
жии», контроль за оборотом 
оружия на территории Рос-
сии осуществляет федераль-
ный орган исполнительной 
власти, уполномоченный в 
сфере оборота оружия. Се-
годня таковым является Рос-
гвардия (ст. 9 Федерального 
закона от 03.07.2016 № 226-
ФЗ «О войсках националь-
ной гвардии Российской Фе-
дерации»).

В соответствии с действу-
ющим законодательством, 
должностные лица упол-
номоченного органа впра-
ве осуществлять провер-
ки владельцев оружия на 
предмет соблюдения усло-
вий его хранения. Достаточ-
ным основанием для таких 
проверок является наличие 
у инспектирующего долж-
ностного лица служебного 
удостоверения, подтвержда-
ющего его принадлежность 
к уполномоченному орга-
ну (речь идет о сотрудниках 
Росгвардии, имеющих спе-
циальные звания полиции).

Как и другие закон-

ные требования сотрудни-
ков Росгвардии, требова-
ние о предъявлении к про-
верке оружия и условий его 
хранения является для гра-
ждан обязательным к ис-
полнению. Таким же обра-
зом владельцы оружия обя-
заны исполнять предписа-
ния об устранении наруше-

ний, выдаваемые сотрудни-
ками уполномоченного ор-
гана по результатам прове-
денных проверок.

В следующем выпуске раз-
берем вопросы, связанные с 
приобретением гражданско-
го оружия в Российской Фе-
дерации иностранными гра-
жданами.

«Дары осени»
УФСИН России по Магаданской области сообщает

В Уфсин россии по Мага-
данской области состоял-
ся конкурс-выставка «Дары 
осени» (12+). Конкурс объе-
динил всех сотрудников пе-
нитенциарного ведомства 
региона, а также членов их 
семей и ветеранов уголовно-
исполнительной системы.

Участникам мероприя-
тия необходимо было проя-

вить свою креативность, из-
готовив поделки из природ-
ных материалов на осеннюю 
тематику, а также удивить 
урожаем овощей, выращен-
ных на собственных грядках.

Перед жюри были пред-
ставлены яркие рисунки, 
осенние аппликации и по-
делки из самых разнообраз-
ных материалов в различ-

ных категориях.
По итогам конкурса в но-

минации «Умелые ручки» 
победу одержала Наталья 
Никитина, представитель 
следственного изолятора № 1. 
Второе место заняла семья 
Мамоновых, представите-
ли исправительной колонии 
№ 4. Замкнула тройку лиде-
ров в данной номинации се-
мья Зиминых этого же учре-
ждения.

В номинации «Огородное 
чудо» первое место доста-
лось Эльвире Зализняк, вете-
рану уголовно-исполнитель-
ной системы Магаданской 
области. Второе место при-
судили семье Капитоновых, 
представителям исправи-
тельной колонии № 4. Третье 
место досталось семье Дени-
сенко, сотрудникам исправи-
тельной колонии № 3.

Победители конкурса бы-
ли награждены призами, ди-
пломами и кубками.
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Унижение чести и достоинства
Верховный суд РФ подтвердил, что за оскорбление надо платить

несдержанность и привычка 
бросаться оскорблениями на-
право и налево должна нака-
зываться как минимум рублем, 
заявил Верховный суд рф в од-
ном из своих недавних реше-
ний. До высокого суда дошла од-
на любопытная жалоба.

Некий гражданин пришел в по-
ликлинику и там нахамил докто-
ру. Подобное случается совсем 
нередко. И, что бывает в исклю-
чительных случаях, врач, и поли-
клиника с таким отношением к 
людям мириться не стали и по-
требовали, чтобы все было по за-
кону. Так что за оскорбление вра-
ча гражданин был наказан и за-
платил штраф – 3 тысячи рублей.

Возмущению оштрафованно-
го гражданина, как говорится, 
не было предела. И он решил су-
диться.

Этого грубияна оштрафовали 
по части 1 статьи 5.61 КоАП РФ за 
«использование резких выраже-
ний в адрес врача». И мужчина, 
не найдя понимания в местных 
судах, пожаловался в Верховный 
суд РФ. Там он попросил отме-
нить штраф, который ему выпи-
сали, и вообще прекратить произ-
водство по делу.

На взгляд гражданина, ничего 
страшного не произошло. Муж-

чина заявил, что в его действи-
ях не было состава правонаруше-
ния – якобы использованное им 
слово «не принадлежит к обсцен-
ной лексике». То есть нематерное. 
И вообще эти слова относились 
не к самому медработнику, а к 
той ситуации, которая произош-
ла в поликлинике.

Однако Верховный суд РФ не 
усмотрел оснований для удовлет-
ворения жалобы этого мужчины.

На этот гражданский спор 
обратил внимание информаци-
онно-правовой портал «Гарант.
РУ». Высокая судебная инстанция 
после того, как ознакомилась с 
материалами этого спора, заяви-
ла следующее.

«Поскольку нарушитель явно 
использовал инвективную лек-
сику в адрес врача, согласно ча-
сти 1 статьи 5.61 КоАП РФ оскор-
бление, то есть унижение чести и 
достоинства другого лица, выра-
женное в неприличной или иной 
противоречащей общепринятым 
нормам морали и нравственно-
сти форме, то это влечет наложе-
ние административного штрафа 
на граждан в размере от трех ты-
сяч до пяти тысяч рублей».

Так что строго по норме закона 
грубиян еще, можно сказать, де-
шево отделался.

Как стало понятно из материа-
лов этого гражданского дела, на-
рушитель пришел в кабинет вра-
ча-невролога в местной поликли-
нике. О чем шла речь, из матери-
алов дела не видно, но прием гра-
жданину не понравился и он от-
правился к руководству меди-
цинского учреждения, чтобы по-
жаловаться на доктора.

И вот во время беседы с заме-
стителем главного врача по по-
ликлиническому разделу работы 
этот мужчина высказался в адрес 
медработника оскорбительными 
словами. Как потом официально 
зафиксировала поликлиника – 
«тем самым унизив ее честь и до-
стоинство».

Как позже записал в своем ре-
шении Верховный суд РФ, «ука-
занные обстоятельства подтвер-
ждаются собранными по делу 
доказательствами». А такими до-
казательствами оказались пока-
зания доктора, которую в поли-
цейском протоколе назвали по-
терпевшей.

Показательно, но это ЧП офор-
мили по всем правилам. В про-
токоле подчеркивается: оскор-
бительная фраза, произнесенная 
гражданином в адрес врача, на-
чиналась с местоимения «ты» и 
была сказана именно в ее адрес. 

Причем сделано это было неод-
нократно и в грубой, агрессив-
ной форме. А еще – в повышен-
ном тоне.

То же самое сказали и свиде-
тели безобразной сцены, кото-
рых оказалось немало, – груби-
ян не обращал внимание, что во-
круг были люди. И судя по по-
казаниям свидетелей, сказанная 
оскорбительная фраза была об-
ращена именно к потерпевшей, 
поскольку он обращался непо-
средственно к ней, был обращен 
в ее сторону, «смотрел в ее на-
правлении».

С вниманием отнесся Верхов-
ный суд и к решению коллег из 
первой инстанции.

Районный суд также отказал 
несдержанному на язык гра-
жданину. И для того, чтобы все 
расставить по полочкам, первая 
судебная инстанция сослалась 
на словарь.

Точнее, районный суд в сво-
ем решении записал, что соглас-
но Словарю русского арго Елис-
тратова 2002 года издания там 
дословно сказано, что использо-
ванное грубияном бранное сло-
во обозначает женщину легкого 
поведения, того, кто является чь-
им-то подпевалой, продается ко-
му-либо.

Постановление Верховного су-
да РФ N 67-АД24-7-К8.

наталья козлоВА

Банковские карты для детей
Чем полезны и чем опасны

Вместе с ростом популярно-
сти безналичных платежей в 
моду в россии вошли банков-
ские карты для детей млад-
шего школьного возраста. Ро-
дители уже отправили ребенка 
в школу, закупив учебные при-
надлежности и школьную фор-
му, но теперь им предстоит на-
учить свое чадо самостоятель-
ной трате денег. Однако дет-
ские банковские карты не так 
уж безобидны, а пользоваться 
ими следует с умом, рассказали 
«РГ» эксперты.

Выдачи детских карт в 2024 
году резко выросли еще до на-
чала учебного года. За первое 
полугодие 2024 года они увели-
чились на 40 % по сравнению с 
аналогичным периодом прош-
лого года. Их выпускают 30 рос-
сийских банков, а всего лишь 
на два из них приходится 7 млн 
детских карт в обращении. До-
полнительно родители доку-
пают школьникам платежные 
стикеры, которые работают так 
же, как карта, но более компакт-
ны и наклеиваются на вещи, ко-

торые ребенку будет сложно 
потерять.

Траты по детским картам и 
платежным стикерам состав-
ляют 3300-3500 рублей в ме-
сяц, подсчитала для «РГ» пресс-
служба банка ВТБ. Чаще все-
го ребята покупают по ним то-
вары в супермаркетах, а так-
же еду в кафе, ресторанах и 
фастфуде. В топ-5 самых попу-
лярных товарных категорий у 
детей и подростков входят раз-
личные гаджеты, одежда, обувь 
и аксессуары.

У карт и стикеров есть оче-
видные достоинства, такие как 
удобство перевода денег, легкая 
оплата без необходимости счи-
тать сдачу и простая блокиров-
ка в случае кражи. Они полезны 
еще и тем, что постепенно учат 
ребенка пользоваться деньгами, 
вот только родителям не следу-
ет относиться к этой теме лег-
комысленно, сходятся во мне-
нии эксперты по детской пси-
хологии и финансовой грамот-
ности.

«С точки зрения развития 

финграмотности детская бан-
ковская карта – полезный ин-
струмент. В современном мире 
все больше финансовых услуг 
уходит в онлайн, и если ребенок 
свои карманные деньги полу-
чает сразу в безналичной фор-
ме, то это дает ему полезный 
жизненный опыт. К тому же ро-
дители видят траты своего ре-
бенка и могут его контролиро-
вать. Как правило, в банковских 
приложениях они могут уста-
новить ограничения или пол-
ный запрет на определенные 
операции», – говорит заведую-
щий лабораторией финансо-
вой грамотности экономиче-
ского факультета МгУ рости-
слав кокореВ.

Важнее всего то, что на при-
мере операций по карте взро-
слые могут объяснить основы 
ведения семейного бюджета и 
заложить сами основы фингра-
мотности. Иначе легкость тра-
ты денег с карты вполне может 
обернуться против самой се-
мьи, предупредил эксперт.

Общепризнанной считается 

точка зрения, что знакомить с 
карманными деньгами ребен-
ка можно с пяти лет, рассказала 
«РГ» доцент кафедры психо-
логии и педагогики личност-
ного и профессионального 
развития факультета психо-
логии спбгУ наталья искрА. 
По ее словам, именно с такого 
возраста дети становятся гото-
вы к обращению с деньгами.

«Однако безналичные день-
ги – это более сложный этап, 
и к нему лучше переходить с 
восьми лет. Скорее всего, к это-
му возрасту психика ребен-
ка будет готова к абстракции 
в виде безналичных денег, по-
этому он сможет продумывать 
последствия своих действий. 
При этом важно, чтобы родите-
ли не «привязывали» карман-
ные деньги к хорошему поведе-
нию или школьным и иным до-
стижениям ребенка. Если в се-
мье все же принята так называ-
емая «жетонная» система вос-
питания, то лучше, чтобы за до-
стижения выдавались добавоч-
ные деньги, а некоторая базо-

вая сумма на карманные рас-
ходы – просто так. И, конечно, 
лучше не лишать карманных 
денег за какие-либо провинно-
сти», – посоветовала она.

Верхней границей начала об-
учения обращению с безналич-
ными деньгами и банковски-
ми картами Наталья Искра на-
звала 12-летний возраст. При-
чем родителям лучше набрать-
ся терпения и допустить разно-
сторонний детский опыт, вклю-
чая такой вариант, как «спу-
стить все на игрушки». Обсу-
ждать стратегии расходов луч-
ше на примере героев филь-
мов и книг, без лишней крити-
ки действий самого ребенка.

Банковская карта может по-
мочь развитию ребенка, у ко-
торого мышление – ведущий 
способ познания, добавила Шве-
цова. Если же преобладает чув-
ственное восприятие или пред-
метное, то безнал может только 
добавить сложностей.

сергей болоТоВ 
(замредактора отдела 

экономики)
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Сильно ухудшают работу глаз
Какие повседневные привычки убивают зрение

Ухудшение зрения суще-
ственно влияет на качество 
жизни. При этом испортить его 
можно простыми ежедневными 
действиями. О том, какие при-
вычки особенно сильно ухудша-
ют работу глаз, aif.ru рассказала 
врач-офтальмолог Светлана Де-
мидова.
Длительная работа с техникой, 

оснащенной экраном
Компьютеры, смартфоны и 

планшеты давно стали неотъ-
емлемой частью жизни совре-
менного человека, но чем боль-
ше времени мы проводим пе-
ред экраном, тем больше напря-
гаются глаза. Возникает сухость, 
жжение и усталость, что в конеч-
ном счете приводит к ухудше-
нию зрения.
чтение при плохом освещении

Чтение или работа в приглу-
шенном свете заставляют гла-
за напрягаться сильнее обычно-
го, что с возрастом приводит к 
падению качества зрения. Про-
блема усугубляется отсутствием 

перерывов во время работы или 
чтения.

что делать
Чтобы сохранить зрение и сни-

зить напряжение, рекомендует-
ся каждые 20 минут делать пе-
рерыв на 20 секунд, смотреть на 
объекты на расстоянии 5-6 ме-
тров. Кроме того, позаботьтесь о 
том, чтобы на рабочем месте бы-
ло правильное освещение. При 
возникновении сухости в глазах 
используйте специальные капли 
для увлажнения.

Скорость ухудшения зрения 
зависит от множества факторов, 

включая генетику, образ жизни 
и условия окружающей среды. 
У некоторых людей этот процесс 
развивается медленно – в тече-
ние многих лет они не испыты-
вают проблем со зрением, в то 
время как у других изменения 
происходят быстрее.

Напоминаем, что регулярные 
визиты к офтальмологу помогут 
вовремя выявить проблемы со 
зрением и принять меры для их 
устранения.

При проблемах со здоровьем 
необходима консультация спе-
циалиста.

Клюквенная 
вода

Врачи рассказали о напитке, 
который защищает от рака

свойствами, способ-
ными защитить челове-
ка от онкологии, облада-
ет клюквенная вода. Об 
этом рассказал врач-дието-
лог Олег Кривченков. По его 
словам, такой незамыслова-
тый напиток снижает риск 
развития нескольких ви-
дов рака. В их числе забо-
левания, связанные с желу-
дочно-кишечным трактом, 
а также недуги со сторо-
ны предстательной железы, 
глиобластомы, лимфомы.

В свою очередь врач-реа-
билитолог Сергей Агапкин 
в эфире программы «О са-
мом главном» отметил, что 
в клюкве есть большое ко-
личество биологически ак-
тивных веществ. И у них 

разные механизмы воздей-
ствия. Например, есть та-
кой, который влияет на бак-
терию (хеликобактер пило-
ри), провоцирующую рак 
желудка.

«Клюква подавляет ак-
тивность этой бактерии», – 
подчеркнул врач.

Между тем, ранее зару-
бежные исследователи вы-
яснили, что клюквенный 
морс способствует омоло-
жению кожи – она стано-
вится более подтянутой и 
гладкой в возрасте после 40 
лет. Уточняется, что напиток 
для участников исследова-
ния специалисты готовили 
из чистого концентрирован-
ного клюквенного сока.

оксана грибАноВА

Плохое питание и вредные привычки
Стоматолог рассказала о причинах кровоточивости десен

кровоточивость десен – 
это не всегда симптом забо-
леваний полости рта, есть 
немало причин, из-за ко-
торых с этим может столк-
нуться любой человек, рас-
сказала aif.ru директор дет-
ской стоматологической 
студии, врач-стоматолог 
Виктория шелудкова.

Достаточно частая причи-
на – плохая и неправильная 
гигиена. Сюда относится ис-
пользование зубной щетки со 
слишком жесткой щетиной 
или старой, разлохмачен-
ной щетки – это приводит к 
травмам слизистой и появ-
лению крови. Неправильная 
чистка, то есть человек или 

чистит зубы с большим на-
жимом на щетку, или слиш-
ком интенсивно использует 
флостик в межзубных про-
межутках, может также при-
вести к кровоточности десен. 
Во избежание этого врач-сто-
матолог советует выбирать 
щетку средней жесткости и 
не давить на нее слишком 
сильно при чистке, а также 
использовать монопучковую 
щетку, которая достаточно 
бережно сможет очищать по-
верхность зубов.

Вторая по частоте причи-
на – воспалительные забо-
левания пародонта. Бакте-
рии, входящие в состав зуб-
ного налета и камня, высту-

пают в роли провокатора та-
кого рода воспалений. Они 
способны вызвать такие за-
болевания, как гингивит, па-
родонтит и другие. Сначала 
человека начинают беспоко-
ить кровь при чистке зубов и 
отечность десен, а со време-
нем зубы могут начать рас-
качиваться. Такие симптомы 
Виктория Шелудкова реко-
мендует не игнорировать, а 
сразу обращаться к врачу.

Третьей причиной являют-
ся вредные привычки. Зло-
употребление алкоголем и 
курение могут также выз-
вать кровоточивость десен. 
Никотин и смолы негатив-
но влияют на сосудистое ру-
сло, ухудшают микроцирку-
ляцию и доставку к тканям 
и клеткам кислорода и пи-
тательных веществ. В итоге 
повышается вероятность по-
явления крови при чистке и 
развития заболеваний зубов 
и пародонта.

Четвертая причина – пло-
хое питание. Это касается 
людей, которые живут «на 
бегу» и предпочитают пере-
кусить фастфудом или полу-
фабрикатами, и тех, кто си-
дит на диете. Их организм не 
получает необходимых вита-

минов и минералов. Напри-
мер, недостаток витамина А 
приводит к гипоплазии твер-
дых тканей зубов, витамина 
В – к атрофии слюнных же-
лез, витамина Е – кровоточи-
вости десен.

Пятая причина – гормо-
нальные изменения во вре-
мя менструального цикла и 
беременности. Так, во время 
беременности женщина де-
лится полезными вещества-
ми с растущим плодом, из-
за чего может сама испыты-
вать дефицит, а погрешности 
в питании и избыток углево-
дов создают благоприятные 
условия для различных забо-
леваний.

Болезни крови – шестая 
из возможных причин. Они 
ослабляют сосуды и капилля-
ры – это приводит к крово-
точивости десен. Также кро-
воточивость могут вызвать 
анемия, гемофилия, лейкоз, 
пониженный уровень тром-
боцитов в крови.

Седьмая причина – лекар-
ственные препараты. Так, 
длительный прием противо-
судорожных, седативных, ан-
тигистаминных препаратов, 
антидепрессантов, иммуно-
супрессантов, лекарств от 

повышенного давления мо-
жет вызвать сухость в поло-
сти рта и проблемы с десна-
ми.

Восьмая причина – стресс. 
Острый стресс заставляет ор-
ганизм собраться, а хрониче-
ский – ослабляет его. Кроме 
того, такой стресс «бьет» по 
слабым местам, то есть, если 
у человека проблемы с зуба-
ми, то, скорее всего, стресс 
усугубит их. В таких случа-
ях рекомендуется занимать-
ся спортом или любым дру-
гим хобби для расслабления 
и успокоения.

Неправильный прикус – 
девятая причина. Люди с та-
кой проблемой во время пе-
режевывания пищи травми-
руют слизистую и десны, что 
может вызвать кровоточи-
вость. Также из-за этого не-
правильно распределяется 
нагрузка на жевательный ап-
парат, так что в местах силь-
ного давления могут проис-
ходить воспаления десен с 
развитием разных заболева-
ний.

При проблемах со здоровь-
ем необходима консультация 
специалиста.

Алина МериноВА
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«Мы всегда открыты 
для новых участников…»

Интервью с заместителем председателя совета «Движение первых» Яной Стародубец

законопроект о создании 
«Движения первых» был 
внесен в госдуму в день 
100-летия советской пио-
нерской организации. Гость 
нашего интервью сегодня – 
заместитель председателя 
совета «Движение первых» 
яна сТАроДУбец.

Вопрос – оТВеТ

– яна, расскажите, пожа-
луйста, что это за организа-
ция «Движение первых»?

– Общероссийское обще-
ственное государственное 
движение детей и молоде-
жи «Движение первых» уже 
успешно ходит по нашей 
стране большими семимиль-
ными шагами во всех реги-
онах России с 2022 года. Ре-
гиональное отделение осно-
валось в марте 2023 года. Во 
всех муниципалитетах Ма-
гаданской области есть на-
ши сотрудники. Региональ-
ный аппарат «Движения пер-
вых» находится в Магадане 
в Молодежном центре. Наши 
сотрудники выполняют важ-
ные задачи государства, ко-
торые стоят перед нами. А 

вообще, если окунуться нем-
ного в историю, то движение 
детей и молодежи было ор-
ганизовано благодаря Пре-
зиденту Российской Федера-
ции. Именно по его указу в 
2022 году основалось детское 
молодежное объединение 
для детей. Основной ценно-
стью «Движения первых» яв-
ляется патриотизм, любовь к 
Родине, дружба, мечта, сози-
дательный труд – все то до-
брое и вечное, которое есть 
у каждого человека в жиз-
ни. Поэтому наше движение 
и призвано для того, чтобы 
как можно больше преувели-
чивать те самые общероссий-
ские ценности для ребят и их 
родителей.

– расскажите о фестива-
ле, который организовыва-
ли не так давно.

– Фестиваль «Семейная ко-
манда» (12+) проходит в Ма-
гадане уже второй год. Сам 
проект возник не на пустом 
месте. Он работает в рам-
ках большого федерально-
го проекта, который называ-
ется «Вызов Первых». Он был 
основан именно для спор-

тивного воспитания ребят, 
которые участвуют активно 
в различных соревновани-
ях. Очень интересно, что са-
ми дисциплины были при-
думаны нашими ребятами – 
это и прыжки на скакалке, и 
классики, и игра в вышиба-
лы, и бесконтактное регби и 
многое другое. И вот в эти 
самые дисциплины мы ста-
раемся погружать и родите-
лей наших участников дви-
жения. Наши ребята всегда за 
здоровый образ жизни, всег-
да на спорте и приучают так 
же своих родителей. И нуж-
но сказать, что очень успеш-
но проходит второй год под-
ряд данный фестиваль. В 
прошлом году мы собрали 
очень много положительных 
откликов, потому что фести-
валь прошел во всех муници-
пальных образованиях Мага-
данской области. И в этом го-
ду история повторяется по 
такому же сюжету и до конца 
октября «Семейная команда» 
(16+) пройдет во всех муни-
ципальных образованиях об-
ласти.

– кто может участвовать в 
фестивале помимо участни-
ков движения и их родных?

– У нас есть социальные 
сети, где выкладывается вся 
информация, а так же есть 
партнеры – это наши образо-
вательные организации. Дея-
тельность первичных отде-
лений выстраивается имен-
но на базе данных образо-
вательных организаций, где 
информация распространя-
ется так же среди ребят и их 
родителей. Еще стараемся да-
вать рекламу в СМИ. «Дви-
жение первых» – это боль-
шая семья, которая всегда 
открыта для новых участни-

ков. Возрастные рамки у нас 
большие для вступления: от 6 
лет до 25 лет включительно, 
не говоря уже о родителях, 
наставниках, кураторах, из-
вестных личностях, педаго-
гах, директорах, которые так 
же могут стать частью нашей 
команды. Регистрация про-
ходит на сайте будьвдвиже-
нии.рф. На нем всегда раз-
мещаются очень много раз-
личных мероприятий, акций, 
квестов, конкурсов и т. п.

Важно отметить, что это 
не просто активность – 
спортивная, творческая и 
т. п., но и возможность по-
казать свои знания и уме-
ния на региональном уров-
не, а победив в каком-ни-
будь конкурсе, еще и воз-
можность выехать на фе-
деральный окружной этап. 
Неважно, где ты прожива-
ешь – все участники «Дви-
жения первых» равны.

– победители фестиваля 
«семейная команда» (12+) 
тоже поедут на следующий 
этап?

– Что касается именно этого 
проекта, то он ограничивает-
ся региональными рамками. 
А если говорить про проект 
«Вызов первых», то там есть 
многоступенчатая история – 
от муниципального этапа до 
всероссийского. В сезоне 2023-
2024 участвовало около 400 
ребят, и надо отметить, что 
по результатам дальневосточ-
ного федерального округа две 
команды Магаданской обла-
сти показали лучшие резуль-
таты и заняли 1 место. К со-
жалению, не получилось вы-
ехать на всероссийский этап, 
ввиду того, что большинст-
во детей разъехалось по отпу-
скам, лагерям и т. п., но тем не 

менее такая возможность бы-
ла и есть. Кстати, второй сезон 
проекта «Вызов первых» стар-
тует уже в октябре и начина-
ется со школьного этапа. Так 
же здесь соревнуются между 
собой студенты СПО (среднее 
профессиональное образова-
ние) и вузов, а победители бу-
дут выявлены весной 2025 го-
да в нашем замечательном 
новом спортивном комплек-
се «Президентский».

– какие дисциплины бу-
дут представлены на отбо-
рочном этапе?

– Собирался детский экс-
пертный совет, который ут-
верждал дисциплины. Неко-
торые из них входят в состав 
ВФСК ГТО – это гибкость, 
пресс и т. д. Но есть и такие 
интересные, как вышибалы и 
бесконтактное регби. Если с 
вышибалами все понятно, то 
бесконтактное регби для нас 
это новая дисциплина. Она 
не очень развита, но как по-
казала прошлогодняя пра-
ктика – очень понравилась 
детям. Так же было обещано, 
что добавятся и новые дис-
циплины. Один из них – это 
резиночки, вид дворовых игр, 
который был раньше очень 
популярен среди детей.

– яна, что для Вас спорт?
– Для меня спорт – это 

определенный образ жизни, 
это определенное мышление, 
это дисциплинированность 
и возможность сделать себя 
лучше.

– яна, пожелайте что-ни-
будь нашим читателям.

– Будьте всегда на спорте, 
занимайтесь здоровым обра-
зом жизни, хорошо питай-
тесь, много гуляйте и всего 
вам самого хорошего.

Вячеслав МирзАеВ
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подготовила наталья МифТАХУТДиноВА

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

лУчший нАчАльник 
кАрАУлА

В Дальневосточном феде-
ральном округе завершился 
второй этап смотра-конкур-
са «Лучший начальник кара-
ула специальных подразде-
лений УИС по конвоирова-
нию» (18+). Конкурс прошел 
в городе Хабаровске, на базе 
Управления по конвоирова-
нию ГУФСИН России по Ха-
баровскому краю.

В состязании приняли 
участие девять сотрудников 
из Амурской, Магаданской, 
и Сахалинской областей, 
Приморского, Забайкальско-
го, Хабаровского и Камчат-
ского краев, а также из ре-
спублик Саха (Якутия) и Бу-
рятии.

Магаданскую область 
представил капитан вну-
тренней службы Роман Буд-
ников, начальник караула 
отдела по конвоированию 
регионального УФСИН.

Участники в течение не-
скольких дней продемон-
стрировали свои знания и 
навыки в различных дисци-
плинах: строевой, огневой, 
специальной и физической 
подготовке.

По итогам соревнований 
Роман Будников занял по-
четное второе место, усту-
пив своему коллеге из Ха-
баровского края. Замкнул 
тройку лидеров представи-
тель УФСИН России по Ре-
спублике Бурятия.

клАссическое 
Троеборье

Магаданская спортсменка 
Анна Топузлиева победила 
на первенстве ДФО по клас-
сическому (безэкипировоч-
ному) троеборью (16+).

Анна заняла 1 место в в/к 
до 63 кг и 2 место в абсолют-
ном зачете среди всех деву-
шек!

Ее результаты: приседание 
107,5 кг; жим 62,5 кг; стано-
вая тяга 107,5 кг. Сумма 275 
кг.

Еще один наш спортсмен, 

Данил Вдовичев, не смог по-
пасть на пьедестал, так как 
проиграл «бронзовому» при-
зеру только по собственно-
му весу, набрав с ним одина-
ковую сумму в троеборье – 
442,5 кг.

Оба наших спортсмена тре-
нируются в с/к «Викинг» у 
Мастера спорта России Бах-
тияра Абдумаликова.

офицерское Многоборье

В Хабаровске прошел чем-
пионат Восточного округа 
войск национальной гвардии 
Российской Федерации по 
летнему офицерскому мно-
гоборью (16+). В соревновани-
ях приняли участие более 85 
спортсменов из территори-
альных управлений и воин-
ских частей Дальнего Восто-
ка. Офицеры Росгвардии со-
стязались в таких дисципли-
нах как плавание, лекгоатле-
тический кросс и стрельба из 
пистолета.

В команду управления Рос-
гвардии по Магаданской об-
ласти вошли четверо сотруд-
ников подразделений СОБР 
«Маяк», ОМОН «Гвардеец» и 
вневедомственной охраны. 
На протяжении трех дней ат-
леты демонстрировали быс-
троту, выносливость и мет-
кость стрельбы, соревнуясь 
на разных дистанциях в со-
ответствии со своей возраст-
ной категорией. В результа-
те упорной борьбы, по общей 
сумме баллов магаданские 
росгвардейцы заняли 5 обще-
командное место.

Бронзовую медаль лично-
го первенства среди «вете-
ранов» завоевал сотрудник 
СОБР «Маяк», подполковник 
Евгений К., уступив лишь 
спортсменам из Хабаровс-
ка и Приморья. Евгений по-
казал отличные результаты 
в беге на 1000 м, плавании 
вольным стилем на 100 м, 
стрельбе с дистанции в 25 м, 
выполнив первый спортив-
ный разряд по летнему офи-
церскому многоборью.

Все идет из головы
Откуда берутся страхи и как с ними бороться

ежегодно в начале октя-
бря отмечается неофици-
альный и немного стран-
ный праздник – День 
встречи с вашими стра-
хами. Нет такого челове-
ка, который бы не испыты-
вал страха к чему-либо – 
будь то паучок или лягушка, 
или что помасштабней – по-
жары, наводнения и прочее. 
И как утверждают психоло-
ги, страхов, как таковых, во 
внешней среде не существу-
ет, они все живут в наших го-
ловах: мол, сами придумали, 
сами и бойтесь. Но, постоян-
ная боязнь чего-либо нега-
тивно сказывается не только 
на нашем психическом здо-
ровье и состоянии, оно силь-
но влияет и на общее физи-
ческое здоровье человека.

кАк бороТься со 
сТрАХАМи?

Побороть страхи и трево-
гу, негативные эмоции и пе-
реживания способен пра-
ктически каждый человек. 
Это не так сложно, как мо-
жет показаться на первый 
взгляд. Нужно только за-
даться целью и следовать со-
ветам психологов. Наиболее 
эффективные рекомендации 
специалистов, которые мож-
но применять в домашних 
условиях.

• Выявите причину сво-
их переживаний. Если вы 
хотите избавиться от тре-
воги и беспокойства, обяза-
тельно найдите их причину. 
Подумайте, какая именно 
ситуация вас страшит. Мо-
жет быть, вы боитесь высо-
ты, толпы, общения с незна-
комыми людьми или высту-
пления перед аудиторией. 
Вспомните, когда ваш страх 
проявился впервые, в какой 
ситуации это произошло.

• не прячьтесь от сво-
его страха, не отрицайте 
его. Если вы честно призна-
ете его присутствие в вашей 
жизни, бороться с ним ста-
нет легче.

• научитесь расслаблять-
ся. Тревожные состояния 
заставляют вас находить-

ся в постоянном напряже-
нии, отбирают энергию и 
силы. Поэтому очень важ-
но научиться расслабляться. 
Для этого можно использо-
вать любые способы: теплая 
ванна, прогулка в парке, ве-
черняя пробежка на свежем 
воздухе, занятия йогой или 
медитацией, дыхательная 
гимнастика, прослушивание 
приятной, успокаивающей 
музыки. Постарайтесь от-
влечься от мучащих вас пе-
реживаний и отдайтесь вы-
бранному занятию.

• обсудите свои страхи 
с близким человеком. Нет 
ничего лучше, чем поведать 
о своих тревогах человеку, 
которому вы доверяете. Это 
может быть близкий родст-
венник или друг, которому 
вы сможете открыть свою 
душу. Расскажите, что вас 
тревожит и беспокоит, и вы-
слушайте мнение собесед-
ника. Очень часто после та-
кого разговора человек на-
чинает относиться к своей 
проблеме более спокойно, а 
переживания теряют остро-
ту.

• изложите свои мысли 
на бумаге. Если у вас нет 
человека, которому бы вы 
могли довериться, не отча-
ивайтесь. Заведите дневник 
и записывайте туда все не-
гативные переживания. Так 
вам легче будет разобраться 
в себе и понять, что именно 
вас тревожит и в каких си-
туациях страх проявляет се-
бя наиболее сильно.

• почаще смейтесь и 
улыбайтесь. Привнесите в 
свою жизнь побольше юмо-
ра. Смотрите комедии или 
юмористические шоу, чи-
тайте анекдоты, ищите в ин-
тернете разные смешные 
приколы. Хорошо делать это 
в компании друзей. Так вы 
сможете вдоволь посмеять-
ся, снять напряжение и на 
время забыть о своих трево-
гах.

• не сидите без дела. Ког-
да человек ничем не занят, 
негативные переживания 

начинают наступать на не-
го, а мрачные мысли кру-
тятся в голове и не дают рас-
слабиться. Лучшее, что мож-
но сделать в подобной ситу-
ации – заняться делом. Де-
лайте все, что угодно: убери-
те в квартире, приготовьте 
вкусный ужин, уделите вни-
мание мужу или жене, поиг-
райте с ребенком, сходите в 
магазин.

• отведите страхам и тре-
воге определенное время. 
Скорее всего, вы не сможе-
те постоянно держать свои 
переживания под контр-
олем. Этого делать и не нуж-
но. Выделите для них 20–30 
минут ежедневно. В это вре-
мя позвольте воображению 
рисовать самые страшные 
картины. Дайте волю своему 
беспокойству, поддайтесь 
ему полностью. Не анализи-
руйте свои эмоции, а просто 
переживайте их. Когда от-
веденное время закончится, 
вернитесь к обычным заня-
тиям. Если тревога начинает 
одолевать вас в течение дня, 
просто запишите беспокоя-
щие вас мысли на бумагу, а 
в отведенное время можете 
попереживать.

• не зацикливайтесь на 
прошлом. Если в прошлом 
у вас были неприятные си-
туации, которые послужили 
причиной появления вну-
треннего страха или трево-
ги, ваши мысли могут ча-
сто возвращаться к этим со-
бытиям. Не позволяйте им 
этого. Прошлое уже прош-
ло и вовсе не факт, что нега-
тивный сценарий повторит-
ся снова. Расслабьтесь, успо-
койте нервы и живите на-
стоящим моментом.

• не планируйте свои 
действия заранее. Обыч-
но люди перед важным ме-
роприятием продумывают 
каждый свой шаг, репети-
руют действия и слова. Если 
вы сильно тревожитесь, то 
пусть ваши действия будут 
спонтанными. Очень часто 
они оказываются гораздо 
эффективнее запланирован-
ных. Доверьтесь ситуации и 
действуйте по обстоятельст-
вам.

• не подкармливай-
те свои страхи. Если у вас 
есть склонность к излишне-
му беспокойству, постарай-
тесь как можно реже читать 
или смотреть по телевизо-
ру новости, криминальные 
сводки и другую информа-
цию, которая только усугу-
бит имеющиеся страхи и со-
здаст благоприятную почву 
для возникновения новых.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

киноТеАТр «горняк»

что выбрать из множе-
ства фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Лени-
на, 19).

«беляковы в отпуске 
(2024)» (16+)

До 9 октября в прокате ки-
нотеатра «Беляковы в отпуске 
(2024)» (16+)

Жанр: комедия.
«Обычная семья Беляковых 

из города Таганрога приезжа-
ет на отдых в Турцию и попа-
дает в затруднительную си-
туацию: по ошибке главы се-
мейства Сергея Белякова но-
мера отеля оказались опла-
ченными на следующий год, 
а денег на обратную доро-
гу нет. Но беда не прихо-
дит одна. В отеле Беляковы 
встречают обеспеченную се-
мью Дубравиных, которым 
они смертельно завидуют со 
школьных лет, и во всем пы-
таются с ними конкуриро-
вать. Беляковы не могут при-
знаться в своем провале «за-
клятым друзьям» и идут ва-
банк: начинают изображать 
из себя представителей эли-
ты, закапываясь в своем вра-
нье все глубже. А разоблаче-
ние – все ближе. Ведь Беля-
ковы живут в отеле нелегаль-
но, ночуют, где придется. И 
по их следам уже идет глав-
ный менеджер отеля, непри-
миримый борец с русскими 
нарушителями по имени Али. 
В такой напряженной ситуа-
ции конфликты между Беля-
ковыми неизбежно развива-
ются до критической точки. 
Но, возможно, это именно то 
приключение, которое Беля-
ковым необходимо пережить, 
чтобы разрешить эти кон-
фликты раз и навсегда», – со-
общает kinomagadan.ru.

«Мужское слово» (16+)

До 9 октября в прокате ки-
нотеатра «Мужское слово» 
(16+).

Жанр: драма, триллер, кри-
минал.

«После несчастного случая 
десятилетний Илья впадает в 
кому. Его отец Андрей дежу-
рит у постели сына в боль-
нице, но лечащий врач сооб-
щает, что мальчика придется 
отключать от аппарата под-
держания жизнедеятельно-
сти – таков закон. Андрей 
предлагает деньги, пытает-
ся убедить врача, что нужно 
подождать, но все бесполез-
но, ему не оставляют выбо-
ра, и он решается на отчаян-
ный шаг. Андрей обещал сы-
ну спасти его, и он свое муж-
ское слово сдержит» , – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«команда монстров» (6+)
До 9 октября в прокате 

кинотеатра «Команда мон-
стров» (6+).

Жанр: мультфильм, фэнте-
зи, приключения.

«Доброе привидение Элли 
живет в мире, населенном 
причудливыми монстрами: 
троллями, мумиями, обо-
ротнями и даже вампира-
ми! День за днем она изучает 
«привидениеведение» – нау-
ку о том, как пугать людей, 
но ей это вовсе не по душе. 
Однажды Элли и ее команде 
монстров предстоит отпра-
виться в город людей – пу-
тешествие, полное приклю-
чений и опасностей», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«последний день земли» 
(18+)

До 9 октября в прокате ки-
нотеатра «Последний день 
Земли» (18+).

Жанр: приключения.
«Обычная семья во время 

прогулки под парусами ста-
новится свидетелями небы-
валого катаклизма: океан от-
ступает, полностью осушая 
землю на многие тысячи ки-
лометров. Выжившим прихо-
дится сражаться за выжива-
ние с чудовищами, обитаю-
щими на морском дне, а так-
же друг с другом. Но вско-
ре океан вернется, и этот 
прилив станет последним в 
истории человечества», – со-
общает kinomagadan.ru.

МАгАДАнский 
облАсТной ТеАТр кУкол

«океан» (12+)
Премьера состоится: 3 октя-

бря 2024 года
Жанр: детектив.
«Ян – младший ребенок в 

семье Дутрело. В отличие от 
своих шести братьев, он обла-
дает выдающимися интеллек-
том и способностями. Однако 
его недалекие родители не це-
нят его таланты. Несмотря на 
свою немоту, он разговари-
вает глазами – таким обра-
зом он может передать лю-
бую мысль.

Однажды ночью Ян и его 
братья решаются на побег, 
чтобы добраться до океана. 
Им необходимо попасть ту-
да по неизвестной причине. 
Только Ян знает, зачем им это 
нужно.

На своем пути мальчи-
ки встречают ряд доверчи-
вых людей, каждый из кото-
рых почему-то сочувствует их 
трудностям и невольно ста-
новится соучастником их бе-
зысходного путешествия», – 
theatrekukol.ru.

«Дюймовочка» (6+)
Показ: 11 октября 2024 года
Сказку о Дюймовочке, поя-

вившейся на свет из малень-
кого зернышка, и испыта-
ниях, выпавших на ее долю, 
рассказывают два волшебни-
ка: Клумпе-Думпе и Иведи-
Аведи. И любая вещь (шляпа, 
шарф, трость) оживает, попа-
дая к ним в руки. И дело здесь 
не только в волшебных сло-
вах… У того, кто хочет играть, 
все всегда под рукой: и шля-
па, чтобы плыть в ней, как в 
лодке, и ленточка, чтобы удер-
жать мотылька, главное – 
чтобы все закончилось счаст-
ливо!

МоУн «библиоТекА 
иМени А. с. пУшкинА»

сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и 
гостей города посетить вы-
ставки.

Выставка «пушкин и сере-
бряный век» (6+)

с 24 сентября в областной 
библиотеке имени А. С. Пуш-
кина начинает работу план-
шетная выставка «Пушкин и 
Серебряный век» (12+). Выста-
вочный проект к 225-летию со 
дня рождения великого поэта 
посвящен влиянию, восприя-
тию и изучению образа Пуш-
кина в эпоху Серебряного ве-
ка, а также темам и мотивам, 
берущим начало в золотом ве-
ке русской литературы и про-
должившим свое развитие в 
творчестве писателей Сере-
бряного века.

подготовила наталья МифТАХУТДиноВА

4 октября – Всемирный 
день животных. Данный 
праздник напоминает не толь-
ко о теплых и нежных чувст-
вах к представителям фауны, 
но и о том, что к ним нужно 
относиться бережно, охранять, 
ведь многие виды находятся 
на грани вымирания.

Сегодня в нашей книжной 
подборке собраны истории 
про животных, про их харак-
теры и чувства, которые они 
испытывают, попадая в ту 
или иную ситуацию.

«о ВсеХ созДАнияХ – 
большиХ и МАлыХ» (6+) 

ДжейМс ХЭрриоТ

Захватывающие рассказы о 
животных всемирно извест-
ного ветеринара. Теперь вы 
сможете прочесть всего Хэр-
риота и даже то, что не было 
переведено до сего времени! 
Собрание лучших новелл ан-
глийского писателя, включа-
ющее эпизоды из ветеринар-
ной практики автора. О сот-
нях встреч, случаев, о ферме-
рах, их коровах, свиньях, соба-
ках, кошках. Животные, кото-
рых лечил Хэрриот, обладают 
характером, их поведение бы-
вает поинтереснее, чем у их 
хозяев.

«Моя сеМья и ДрУгие 
зВери» (6+) 

ДжерАльД ДАррелл

Автобиографическая по-
весть «Моя семья и другие 
звери» Джеральда Даррелла 
открывает трилогию о детстве 
писателя-натуралиста, прове-
денном на греческом острове 
Корфу. Душевно и остроум-
но автор рассказывает о сво-
ей «немножко» эксцентрич-
ной семье и первых домаш-
них и «не очень» домашних 
друзьях – черепашке Ахилле-
се, голубе Квазимодо, совенке 
Улиссе и многих, многих дру-
гих забавных животных.

«белый биМ черное УХо» 
(12+) 

гАВриил Троепольский

Пронзительная история о 
сострадании и жестокости, 
о дружбе и предательстве и 

о той безграничной предан-
ности, на которую способен 
далеко не каждый человек 
и которая вела ирландского 
сеттера Бима вслед за хозя-
ином до тех пор, пока Бим 
был способен идти. Повесть, 
давшая нам возможность 
взглянуть на окружающий 
мир глазами собаки, была 
удостоена Государственной 
премии СССР и уже несколь-
ко десятилетий не оставляет 
равнодушными ни малень-
ких, ни взрослых читателей.

«рАсскАзы о жиВоТныХ 
(сборник)» (6+) 

ЭрнесТ сеТон-ТоМпсон

Американский писатель-
анималист Эрнест Сетон-
Томпсон один из первых сде-
лал героями своих произве-
дений зверей и птиц. Пожа-
луй, именно он положил на-
чало новому, реалистичному 
направлению в литературе о 
животных, ведь никто пре-
жде так правдиво и достовер-
но их поведение и повадки не 
изображал. Его первая кни-
га коротких историй из жиз-
ни диких животных стала на-
столько популярной, что за-
дала тон всему дальнейше-
му творчеству писателя, ко-
торый не только хорошо знал 
своих героев, но любил их, а 
главное, понимал. Книги этой 
серии содержат вступитель-
ные статьи, которые помогут 
подготовиться к урокам ли-
тературы. Статьи знакомят с 
жизнью и творчеством писа-
телей-классиков, позволяют 
понять, как они работали, что 
их вдохновляло, а также дают 
представление об их литера-
турном наследии.

«ТоМАсинА» (6+) 
пол гЭллико

Это повесть о кошке и ее де-
вочке, а также о том, как лес-
ная ведьма и сельский свя-
щенник спасли жестокого и 
обиженного на судьбу челове-
ка. Книга отличается прекрас-
ным, выразительным слогом, 
сочетанием юмора и серьез-
ности и хороша для семейно-
го чтения.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

Ф
о
то

: 
F

re
e

p
ik

.c
o

m

https://kinomagadan.ru/events/belyakovi-v-otpuske-2024?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/belyakovi-v-otpuske-2024?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/belyakovi-v-otpuske-2024?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/belyakovi-v-otpuske-2024?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/muzhskoe-slovo?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/muzhskoe-slovo?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/komanda-monstrov?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/komanda-monstrov?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/komanda-monstrov?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/poslednii-den-zemli-2024?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/poslednii-den-zemli-2024?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/poslednii-den-zemli-2024?facility=gornyak


233 октября
2024 года

ВМ
№ 40

вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
УВеДоМление о креДиТе

Перед оформлением нового 
кредита россияне начнут полу-
чать уведомления об этом на 
портале госуслуг. Функцию пла-
нирует внедрить Банк России 
(ЦБ) совместно с Минцифры. Об 
этом сообщила глава ЦБ Эльви-
ра Набиуллина на Международ-
ном банковском форуме.

«Мы хотим, чтобы люди 
могли ознакомиться, что на 
них оформляется кредит», – 
сказала она. По ее словам, это 
поможет защитить граждан 
от мошенников, которые бе-
рут кредиты на чужое имя, 
сообщает «РГ».

Также в рамках борьбы с 
мошенничеством банки об-
яжут оперативно передавать 
данные о клиентах в бюро 
кредитных историй.

росТ цен нА кофе

Кофе в России к концу года 
может подорожать, но не су-
щественно, считает доцент ка-
федры статистики РЭУ им. Г. В. 
Плеханова Ольга Лебединская.

Как она рассказала «Россий-
ской газете», Россия увеличила 
импорт кофе за 20 лет в 20 раз. 
«Если ежегодно в нашу стра-
ну ввозили в среднем 210 тыс. 
тонн, то в 2023 году ввезли 220 
тыс. тонн на сумму 210 млрд 
руб.», – сказала она.

Рост цен на кофе не останав-
ливает россиян от покупки. В 
Россию он в основном постав-
ляется из Вьетнама (3 место) 
и Индии (6 место). В этом го-
ду именно во Вьетнаме было 
собрано меньше всего кофе и 
именно сорта робуста, из ко-
торого преимущественно и 
делают растворимый кофе, 
продолжает эксперт. Соответ-
ственно, есть вероятность, что 
кофе в кофейнях подорожает.

«Кофейни переходят на бо-
лее дешевые сорта, но спрос на 
них растет и тем самым уве-
личивает цены и на них. Пере-
ход на дешевую робусту – но-
вая тенденция на рынке. По 
данным всемирной кофей-
ной организации за 12 месяцев 
2023 года (с августа 2022 года 
до августа 2023 года) экспорт 
арабики снизился с 81,56 млн 
мешков до 74,35 млн мешков, а 
экспорт робусты вырос с 48,96 
млн мешков до 49,6 млн меш-
ков», – говорит Лебединская.

неВреДное произВоДсТВо

Министерство труда и соци-

альной защиты РФ предложи-
ло сократить список должно-
стей и производств, на кото-
рых ограничен труд женщин, 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу ведомства.

По словам замглавы Минтр-
уда Алексея Вовченко, внедре-
ние новых технологий и совер-
шенствование производствен-
ных процессов и организации 
труда исключают «вредное 
воздействие на женский орга-
низм» на ряде работ.

«Из перечня предлагается 
исключить работы по управле-
нию самоходными машинами 
на открытых горных работах, 
работы на поверхности дей-
ствующих строящихся шахт, 
резервов, рудников, работы 
по обогащению, агломерации, 
брикетированию», – говорит-
ся в сообщении ведомства.

Сейчас проект проходит об-
щественное обсуждение.

лишение прАВ

Незаконное использование 
знака «Инвалид» может грозить 
лишением прав, если будет при-
нят новый законопроект, кото-
рый внесен в Госдуму, сообща-
ет «РГ».

Напомним, у нас предусмо-
трены парковки для инвалидов. 
На них автомобили с соответст-
вующим знаком могут парко-
ваться бесплатно. Впрочем, со-
гласно закону и Правилам до-
рожного движения наличие зна-
ка на автомобиле – не един-
ственное условие. Автомобиль 
также должен быть внесен в фе-
деральный реестр инвалидов. 
Кроме того, в машине должен 
быть инвалид. Но внесена ли ма-
шина в реестр, не проверяется.

Также не проверяется нали-
чие в машине инвалида. И тоже 
по понятной причине. Стоит ма-
шина на стоянке. Никто не зна-
ет, когда ее владелец вернется. 
Не ждать же его там.

А между тем знак инвалида 
можно приобрести в автома-
газине или на заправке. Вот и 
пользуются этим даже те, кто не 
перевозит инвалидов. Ведь при 
нынешней стоимости парков-
ки бесплатная стоянка доволь-
но выгодна.

Но для тех, кто перевозит ин-
валидов, бесплатных мест не 
хватает. Сейчас максимальное 
наказание, которое грозит за ис-
пользование незаконного зна-
ка «Инвалид» – штраф 5 тысяч 
рублей с конфискацией этого 
знака.

редакция «ВМ»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в примо-
рье неравнодушный таксист 
уберег пенсионерку от мо-
шенников, в якутии 100-лет-
ним юбилярам будут выпла-
чивать миллион рублей, жи-
тель бурятии застрелил дво-
юродного брата, которого 
укусила собака, и в примо-
рье «танцующих ламбаду» 
кабанов запечатлела фотоло-
вушка.

бДиТельный ТАксисТ

В Приморском крае бдитель-
ный таксист спас пожилую 
женщину от телефонных афе-
ристов. Они вымогали ее день-
ги, сообщает «РГ».

Как сообщили в пресс-служ-
бе УМВД России по региону, 
в полицию поступило сооб-
щение от 24-летнего водите-
ля такси. Он рассказал о подо-
зрительном заказе – ему бы-
ло необходимо забрать пакет 
с вещами из Находки и доста-
вить его во Владивосток. За это 
ему обещали четыре тысячи 
рублей.

Когда молодой человек при-
ехал на место, к нему вышла 
плачущая пенсионерка с па-
кетом, в котором лежала круп-
ная сумма наличных. Парал-
лельно с ней по телефону го-
ворили люди, которым пожи-
лая женщина комментировала 
свои действия. Таксист, услы-
шав из телефона фразу «День-

ги в пакет положила?», понял, 
что она стала жертвой мошен-
ников, и попытался убедить 
приморчанку не передавать 
никакие денежные средства.

В этот момент собеседница 
попросила женщину вернуть-
ся домой и дождаться друго-
го водителя. Таксист отменил 
свой заказ, вызвал правоохра-
нителей и остался с пенсио-
неркой. Ожидая полицию, он 
объяснял вновь прибывшим 
водителям, что на этот адрес 
их вызвали аферисты.

Миллион к ЮбилеЮ

Обладатели почетного знака 
долгожителя Республики Саха 
(Якутия) «Уйэ саас», достигшие 
100 лет, будут получать один 
миллион рублей. Об этом сооб-
щает «РГ» со ссылкой на пресс-
службу администрации гла-
вы и правительства Республи-
ки Саха.

Ранее сумма выплаты со-
ставляла 100 тысяч рублей.

«Отдавая дань уважения 
долгожителям, в целях под-
держки здорового образа жиз-
ни, преемственности духовно-
нравственных ценностей на-
рода принял решение об уве-
личении вознаграждения в де-
сять раз», – подчеркнул глава 
республики Айсен Николаев.

До 1 января 2025 года выпла-
ты получит каждый ныне жи-
вущий в Якутии обладатель 
почетного знака «Уйэ саас». 

В дальнейшем на нее смогут 
претендовать все якутяне, до-
стигшие 100-летнего юбилея.

ВысТрелил В голоВУ 
роДсТВенникА

В Бурятии жителя Окинско-
го района обвинили в убийст-
ве двоюродного брата. Об этом 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
СУ СК России по республике.

23 сентября мужчина прие-
хал из соседнего села в гости 
к кузену. Во дворе его укусила 
собака. Из-за этого братья по-
ссорились.

В ходе конфликта хозяин 
взял ружье, изготовленное ку-
старным способом из караби-
на, и выстрелил в голову род-
ственника. Мужчина скончал-
ся на месте.

Вскоре приехала фельдшер, 
которая приехала по вызову 
о собачьем укусе. Она вызвала 
полицию. Хозяина дома задер-
жали на месте.

сТАнцеВАли лАМбАДУ

В Приморье дикие кабаны 
могут танцевать ламбаду. Ви-
део об этом опубликовали в 
Telegram-канале Сихотэ-Алин-
ского заповедника. Животные 
трутся о дерево, будто притан-
цовывая, сообщает «РГ».

По словам специалистов за-
поведника, такие движения – 
не развлечение, а важное заня-
тие. Кабаны обнюхивают ство-
лы, считывая «зашифрованные 
сообщения», оставленные дру-
гими особями. А потом трутся 
своими частями тела.

Многие деревья-чесалки ис-
пользуются ими годами.

Каждый кабан имеет свой 
индивидуальный запах бла-
годаря секрету специфиче-
ских кожных желез. Сородичи 
считывают его и узнают ин-
формацию о состоянии здо-
ровья, половой принадлеж-
ности и о настроении соседа. 
Также «чесалки» помогают 
животным ориентироваться 
на местности.

Устроила перестрелку из-за грибов
Что удивило из мира новостей за неделю

найти хорошую грибную 
поляну – задача непростая, 
да и любители тихой охо-
ты – люди не менее азарт-
ные, чем охоты обычной. 
Однако некоторые в жела-
нии набрать побольше опят, 
сыроежек и подосиновиков, 
явно перебарщивают.

Так, бабушка устроила пе-

рестрелку из-за грибного 
места в лесу, сообщает Лен-
та.ру.

Пострадавшая женщина 
собирала грибы в лесу под 
Петербургом, когда к ней 
неожиданно подошла незна-
комка и вместо каких-ли-
бо слов и претензий, просто 
выстрелила в нее несколько 

раз из травмата. В результа-
те пули задели тазобедрен-
ную кость.

Разумеется, подобная вы-
ходка не могла остаться без 
внимания сотрудников пра-
воохранительных органов: 
стрелявшую даму задержа-
ли и возбудили уголовное 
дело.
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страницы истории

Дело о пропавшем золоте
Колымские истории

с момента начала добы-
чи золота Дальстроем на 
колыме были выпущены 
десятки приказов, распо-
ряжений и указаний, по-
священных сохранению и 
транспортировке добыто-
го золота. Но порой буйство 
стихии, неисправности тех-
ники, злой умысел и челове-
ческое разгильдяйство при-
водили к рождению очеред-
ной истории, или были не-
былицы о пропавшем золо-
те и несметных сокровищах. 
Вот о такой истории и пой-
дет речь…

Началось все на исходе 
короткого колымского лета, 
когда белые мухи уже на-
чали наведываться в цент-
ральные районы Колымы.

1950 гоД

В начале сентября 1950 го-
да работники золотопри-
емной кассы прииска «Ве-
треный» готовили добытый 
метал к отправке в столи-
цу Тенькинского горнопро-
мышленного управления – 
поселок Усть-Омчуг. Золо-
то упаковывали в двойные 
брезентовые мешочки, опе-
чатывали и готовили необ-
ходимые документы.

Отправка спецгруза об-
щим весом в 56 кг 118 грамм 
и стоимостью в 2432 тыся-
чи рублей с прииска «Ветре-
ного» была намечена на 16 
сентября 1950 года.

оТпрАВкА спецгрУзА

Сопровождать золото бы-
ли назначены старший ин-
спектор отдела кадров и 
спецчасти золотоприемной 
кассой прииска «Ветреный» 
Кузнецов Николай Гаври-
лович, курьер прииска «Ве-
треный» Бабков Аким Гри-
горьевич и старшина Тень-
кинского ВСО Потатин Ни-
колай Иванович. Известно, 
что старшина был вооружен 
винтовкой, сведения о нали-
чии оружия у других чле-
нах группы найдено не бы-
ло.

Путь предстоял не самый 
близкий, да и колымская 
осень теплом не балова-
ла. Сопровождающие были 
одеты соответственно пого-
де, что позднее, скорее все-
го, сыграло свою печальную 
роль в событиях.

Помимо груза, сопрово-
ждающие в дальнюю дорогу 
прихватили мешок с продо-
вольствием и личные вещи.

Стоит сказать, что в те 
времена, когда до образова-
ния Колымского моря было 
далеко и поселок Ветреный 
не был под водой, круглого-
дичного сообщения между 
поселком Ветреный и Тень-
кинской трассой не суще-
ствовало. Грузы в основном 
завозились в зимнее время, 
когда Колыма была скована 
льдом. Летом для перепра-
вы через реку Колыма с од-
ного берега на другой кур-
сировала лодка.

В начале своего путеше-
ствия группе со спецгрузом 
предстояло переправиться 
от поселка Ветреный на ле-
вый берег реки Колыма, на 
лодке с перевозчиком Ми-
хайловым. Добавлю, что в 
этот день, судя по докумен-
там, был сильный ветер и 
шел снег.

В районе обеда 16 сентя-
бря 1950 года, лодка со спец-
грузом и сопровождением 
покинула правый берег и 
двинулась в путь…

кАТАсТрофА

Но до противоположно-
го берега суждено было до-
браться только перевозчи-
ку Михайлову, лодка с со-
провождающими и золотом 
сгинула в снежном хорово-
де.

На допросе Михайлов по-
казал, что примерно в 14 ча-
сов 16 сентября 1950 года на 
расстоянии 60 метров до 
левого берега, лодку зали-
ло водой, в результате че-
го она перевернулась и все 
оказались в воде. О дальней-
шей судьбе спецгруза и его 

сопровождения перевозчик 
ничего сказать не смог.

При расследовании инци-
дента проверялось несколь-
ко версий происшедшего. 
Одна из которых говорила 
о том, что охрана была уби-
та, золото похищено, а ка-
тастрофа была лишь улов-
кой замести следы преступ-
ления.

Чудом спасшемуся Ми-
хайлову еще предстояло до-
казать, что это был несчаст-
ный случай, а не разбойное 
нападение с хищением зо-
лота и удачной инсцени-
ровкой… Как-никак, на ко-
ну стоял большой куш – 56 
килограмм золота… Забегая 
вперед, стоит сказать, чтобы 
снять все подозрения в злом 
умысле с перевозчика по-
требовался не один месяц…

по горячиМ слеДАМ

Огласке случившееся пре-
давать не стали, что, в свою 
очередь, привело к ряду ку-
рьезных ситуаций и в целом 
затруднило ведение поиско-
вых операций. В ходе ра-
зыскных мероприятий было 
установлено следующее.

16 сентября 1950 года, при-
мерно через два часа после 
аварии, идущие с Санга-Та-
лонского разведрайона на 
прииск «Ветреный» Огарков 
Н. Е. и Караулов М. В. в семи 
километрах от места ава-
рии заметили плывущую по 
реке наволочку и привязан-
ный к ней мешочек, вслед за 
ним большой мешок и бул-
ку хлеба, а через 5–10 минут 
спустя увидели плывущую 
вниз по течению переверну-
тую вверх дном лодку.

Не зная о катастрофе и из-
за отсутствия плавсредств 
Огарков и Караулов выта-
щить лодку на берег не смо-
гли.

18 сентября 1950 года 
сплавлявшиеся вниз по те-
чению на кунгасе гражда-
не Кныш В. И., Найденов Н. Е 
и заключенные Скакалкин 
А. Н., Головин Ф. А., Соколов-
ский Е. А. и Николаев Н. Г. в 
37 километрах от места про-
исшествия (в четырех кило-
метрах выше по течению 
устья реки Кюель-Сиен) об-
наружили перевернутую 
вверх дном лодку и око-
ло нее мешок с продукта-
ми, причем на тросе к лодке 
был привязан еще один ра-
зорванный мешок.

Не зная об аварии, экипаж 
кунгаса «национализиро-
вал» найденные продукты, а 
саму найденную лодку при-
вязали к кунгасу, пытаясь 
увести ее вниз по течению. 

Одним словом, поступили 
как благородные пираты… 
Но так как лодка-найденыш 
была разбита и затрудняла 
сплав кунгаса, ее отвязали и 
пустили в свободное плава-
ние вниз по течению реки.

поиски оперАТиВныХ 
грУпп

Удивительно, но фактиче-
ски активный поиск пропав-
шей лодки с золотом и груп-
пой сопровождения был на-
чат только через шесть дней 
после катастрофы (с 22 сен-
тября 1950 года – О. В.) и 
драгоценное время было 
упущено.

С 22 по 25 сентября 1950 
года две оперативных груп-
пы по 3 человека в каждой 
производили поиск по обо-
им берегам реки Колыма от 
места аварии вниз по тече-
нию реки на 10 километров. 
Опергруппами ничего обна-
ружено не было. Сторож ко-
мандировки Кюель-Сиен пе-
редал опергруппе найден-
ные им вещи и полотенце, 
принадлежавшие Кузнецо-
ву.

С 25 по 29 сентября 1950 
года были высланы две 
опергруппы по обеим бере-
гам реки вниз по течению 
от места аварии на 41 кило-
метр, в результате поисков 
опергруппами ничего обна-
ружено не было.

с 26 по 27 сентября 1950 
опергруппа в составе 8 че-
ловек обследовала левый 
берег реки Колыма в райо-
не аварии вниз по течению 
на 3 километра. Поиски ре-
зультатов не принесли.

30 сентября на левом бе-
регу реки Колыма в 300 ме-
трах от места аварии в 60 
метрах от берега была обна-
ружена на косе, на глубине 
полутора метров черная бу-
тылка со спиртом.

2 октября 1950 года в 20 
метрах от берега и в 30 ме-
трах от старой углежож-
ки, на глубине 1,5 метра бы-
ла обнаружена винтовка 
№ 104659, принадлежавшая 
старшине Потанину, заря-
женная четырьмя патрона-
ми.

6 октября 1950 года опер-
группа в составе из четырех 
человек, следуя по правому 
берегу реки Колыма, между 
первым и вторым порогами 
обнаружила лодку, на кото-
рой перевозился спецгруз.

Кроме того, 9 октября 
1950 года были направлены 
две оперативно-разыскные 
группы по 3–4 человека по 
обоим берегам реки от ме-
ста аварии до Колымского 

моста, причем опергруппы 
взяли с собой заключенного 
Николаева, знающего место 
обнаружения лодки после 
аварии. Осмотром берегов и 
указанного Николаевым ме-
ста обнаружения лодки по-
сле аварии – ничего обна-
ружено не было.

рАбоТА ВоДолАзоВ

Кроме прочесывания бе-
регов опергруппами, были 
организованы водолазные 
работы по поискам затонув-
шего груза, которые велись 
на протяжении с 1950–1952 
годов.

В 1950 году водолазные 
работы по поискам спец-
груза начались с 23 сентя-
бря. Поиски были начаты 
водолазной станцией На-
гаевского торгового пор-
та в районе вероятного ме-
ста аварии, указанного пе-
ревозчиком Михайловым, 
а с 22 октября к водолазам 
НТП подключилась водолаз-
ная станция воинской части 
№ 15194, причем военные во-
долазы большей частью ра-
ботали подо льдом в районе 
прижима электростанции и 
второго прижима на левом 
берегу, ниже электростан-
ции прииска.

За период водолазных ра-
бот в 1950 году было обсле-
довано в районе аварии 43 
900 м2 дна реки, в районе 
обнаружения винтовки – 1 
360 м2 (винтовка была об-
наружена во время поиска 
с лодки) и подо льдом – 5 
900 м2. В районе электро-
станции просмотрено по-
до льдом 25 340 м2, в районе 
второго прижима просмо-
трено подо льдом 30 680 м2.

Из акта водолазных работ 
НТП от 2 декабря 1950 года: 
«Во исполнении приказа на-
чальника Дальстроя группа 
Нагаевского торгового пор-
та в составе трех человек – 
старшины Рева и водолазов 
Новоселова и Касьянова при-
были на прииск Ветреный 22 
сентября 1950 года. 23 сен-
тября были начаты работы 
в районе аварии. В указанном 
районе водолазами осмотре-
но чистой площади 51160 м2 
и повторной проверкой пло-
щадь 12880 м2.

Водолазы дают гарантию 
за 2 и 3 участки поиска, что 
в этих районах золота обна-
ружено быть не может. В от-
ношении 1 участка, где прои-
зошла авария, хотя площадь 
водолазами просматривалась 
дважды, водолазы НТП гаран-
тии об отсутствии золота 
не дают. 1 район просматри-
вался при плохой видимости и 

Колымское золото. Фото из свободных источников.
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сильном течении и скалистом 
грунте».

геологи В поМощь!

Осенью 1950 году к работе 
поисковых групп и водола-
зов также было решено под-
ключить и геологов. Из при-
каза № 771 начальника ГУСДС 
от 15 ноября 1950 года:

«§ 1.
с 20 ноября 1950 года при-

ступить к зимним геофизиче-
ским работам на реке Колыма 
и закончить их в срок до 25 ян-
варя 1951 года.

Технический проект работ, 
представленный Геологораз-
ведочным управлением даль-
строя – утвердить.

§ 2.
Все расходы, связанные с про-

ведением указанных работ, 
отнести за счет ТГПУ Даль-
строя.

§ 3.
Обязать Геологоразведочное 

управление обеспечить зим-
ние геофизические работы ка-
драми специалистов-геофизи-
ков, специальной аппаратурой 
и специальными техническими 
материалами, необходимыми 
для выполнения собственно ге-
офизических работ.

Расходы по этим статьям, 
предусмотренные сметой Ге-
ологоразведочного управления 
ДС в сумме 63637 рублей – ут-
вердить».

Но, несмотря на то, что этот 
приказ был подписан только 
15 ноября 1950 года, геофизи-
ческий отдел Дальстроя уже 
в октябре проводил экспери-
менты по поводу возможно-
сти обнаружения золота на 
дне водоема геофизически-
ми способами, для чего был 
проведен ряд эксперимен-
тов, и составлен акт испы-
таний, датируемый 30 октя-
бря 1950 года, где говорилось 
следующее:

«I. В течение 28 и 29-го ок-
тября 1950 года группой гео-
физиков в составе Сафронова 
Н. И., Скороходова Л. М., Соко-
лова И. Н. и Осипова А. П., в об-
становке, близкой к реальной, 
именно на реке Детрине, про-
изводились опыты по выясне-
нию возможности обнаруже-
ния геофизическими метода-
ми затонувшего в реке Колыме 
ценного груза.

II. Объект поисков облада-
ет высокой электропровод-
ностью, магнитные свойст-
ва отсутствуют, находится в 
продолговатых мешочках мак-
симальными размерами каж-
дый 20x12x7 см, объемом око-
ло 1300 см3.

III. Исходя из основного физи-
ческого свойства искомого объ-
екта – высокой эл/проводно-
сти, единственно принципи-
ально применимой из извест-
ных геофизических методик в 
данном случае является элек-
трометрия.

IV. В качестве указанного 
метода была опробована элек-
трометрия на переменном 

токе 80 герц, от рудного ге-
нератора по методу измере-
ния отношений средних гради-
ентов. Работы производились 
на полевом электро-поисковом 
комплекте № 5 Верхне-Колым-
ского РайГРУ.

V. Работы производились над 
моделью в натуральную вели-
чину, заполненной металличе-
ским скрапом, помещенной на 
дно реки Детрин на глубину 
примерно полметра.

РезУЛьТАТы ОПыТОВ

Во всех произведенных опы-
тах четких индикаций от мо-
дели объекта, на практиче-
ски приемлемых расстояниях 
от модели (хотя бы на 20–25 
см.) – не получено.

Установлено мешающее вли-
яние водной среды, прони-
кающей в приемные прово-
да и вызывающей индукцион-
но-емкостные помехи, особен-
но ощутимые при применяе-
мых малых размерах поисковой 
установки.

ВыВОДы И ПРеДЛОжеНИя

На основе результатов опы-
тов единственно возможным 
правильным решением являет-
ся:

• намеченный выезд в район 
прииска «Ветреный» в насто-
ящий момент не производить;

• произвести дополнитель-
ные опыты на переменном то-
ке с установкой, защищенной 
от проникновения воды и спе-
циальным приемником, имею-
щий компенсационное устрой-
ство для устранения мешаю-
щих индукционно-емкостных 
эффектов;

• опробовать электрокарот-
тажную установку на посто-
янном токе;

• привлечь к поискам прибор 
типа «Миноискатель».

Указанные мероприятия 
равнее произвести в Магада-
не, при геолого-разведочном 
управлении ДС, с окончатель-
ным решением вопроса о воз-
можностях и условиях приме-
нения геофизических методов 
к решению указанной задачи не 
позднее 12 ноября 1950 года».

Акт был подписан началь-
ником Т. О. ТГПУ Потаповым 
О. И., начальником геофизи-
ческого отдела ГРУ ДС Саф-
роновым Н. И., ст. инженер-
геофизик ГРУ ДС Скороходо-
вым Л. М. и старшим инже-
нером-геофизиком ВК РайГ-
РУ Соколовым И. Н.

Исходя из акта, можно сде-
лать вывод, что в конце октя-
бря у геофизического отдела 
Дальстроя не было аппара-
туры, способной обеспечить 
успешные поиски пропавше-
го золота прииска Ветреный.

Но приказ № 771 начальни-
ка ГУСДС необходимо бы-
ло реализовывать и партия 
Приморского РайГРУ под ру-
ководством инженера Зуева 
приступила к поискам гео-
физическим методом с 18 но-
ября 1950 года, которые про-

водила по 20 января 1951 го-
да.

Обследовался район выше 
места аварии на расстоянии 
500 метров и вниз по тече-
нию, до места аварии.

Работа партии инженера 
Зуева состояла в протаскива-
нии 50-метрового кабеля по 
дну реки и последующей от-
меткой на приборах, в слу-
чае обнаружения металла.

Но в начале января 1951 го-
да на реке Колыма произош-
ло частичное промерзание 
воды до грунта, причем по-
до льдом образовались торо-
сы, и протаскивание датчика 
подо льдом стало невозмож-
ным.

Работы зимней геофизиче-
ской партии были прекраще-
ны согласно приказу № 026 
от 19 января 1951 года, под-
писанного зам. начальника 
Дальстроя Кузнецовым: «В 
связи с большим ледяным по-
кровом на р. Колыма (до 1,5 ме-
тров), и промерзанием русло-
вого потока на значительной 
площади русла до дна (до 50–
70 % живого течения реки) – 
зимняя поисковая работа да-
ет крайне малую производи-
тельность, и результаты не 
гарантируют от пропусков 
объектов, приказываю:

§ 1.
зимние геофизические рабо-

ты на р. Колыме прекратить 
с января года до после-весенне-
го паводка.

§ 2.
Вменить в обязанность ру-

ководству работ прииска про-
извести проверку установлен-
ных поисковым комплектом 
указаний».

Во исполнение этого приказа 
была проведена проверка полу-
ченных данных геофизической 
партией, что было оформле-
но соответствующим актом. 
Из акта о проведенных рабо-
тах, подписанного в январе 
1951 года: «зимняя геофизиче-
ская партия Приморского Рай-
ГРУ под руководством зуева Г. 
М. производила поиски на реке 
Колыма в районе прииска Ве-
треный согласно приказу на-
чальника Дальстроя № 171 от 
15 ноября 1950 года.

22 января 1951 года на реке 
Колыма у поселка Ветреный 
был произведен просмотр че-
рез лунки и канавы на реке 14 
аномальных участках, обнару-
женных партией, согласно по-
казаниям приборов.

При визуальном осмотре че-
рез лунки и канавы было обна-
ружено несколько кусков про-
вода, кусок железного прута, 
железная скоба и железный 
штырь».

За время работы было об-
следовано 2 150 м2 дна реки.

просМоТр ДнА

Наряду с водолазными ра-
ботами одновременно про-
изводился осмотр левого бе-
рега в районе аварии до пе-
реката с лодок, где 3 октября 

1950 года была обнаружена 
винтовка.

С 19 октября 1950 года, по-
сле замерзания реки Колы-
ма, дно у правого берега ре-
ки на перекате (ниже места 
аварии) просматривалось че-
рез лунки, пробитые во льду. 
Общая площадь просмотра 
через лунки составила 24 220 
м2.

по иТогАМ поискоВ 
В 1950 гоДУ

Проведенные поиски вы-
шеуказанными способами 
положительных результатов 
не дали и были закончены:

• просмотр с лодок ввиду 
замерзания реки 15 октября 
1950 года;

• водолазные работы пре-
кращены 3 ноября 1950 го-
да в связи с тем, что про-
странство свободной воды 
подо льдом (вследствие про-
мерзания и утолщения льда) 
уменьшилось и не дало воз-
можности производить даль-
нейшие водолазные работы;

• просмотр лунками за-
кончен 14 февраля 1951 года 
вследствие выхода наледей 
глубиной до 60 сантиметров 
в районе поисков.

В результате поисков в 1950 
году была найдена только са-
ма лодка, часть личных ве-
щей Кузнецова и винтовка 
старшины Потанина. Судьба 
пропавшего золота и группы 
сопровождающих оставалась 
неизвестной…

Несмотря на неудачи пои-
сков 1950 года, руководство 
Дальстроя и ТГПУ было пол-
но решимости продолжить 
поиски пропавшего металла 
и еще в 1950 году начало раз-
рабатывать комплекс меро-
приятий для обеспечения ра-
бот на 1951 год.

Из приказа № 22 по ТГПУ 
от 22 ноября 1950 года: «В со-
ответствии с указанием ми-
нистерства Внутренних Дел 
Союза ССР поиски пропавшего 
металла прииска «Ветреный» 
должны быть продолжены и с 
наступлением весны 1951 го-
да развернуты водолазные ра-
боты.

В целях проверки возможно-
сти уноса водой пакетов с ме-
таллом в естественных усло-
виях реки Колымы приказываю:

§ 1.
Начальнику прииска «Ветре-

ный» Милованову в соответ-
ствии с прилагаемым проек-
том уложить на дно реки через 
пробитые во льду реки Колыма 
лунки, мешочки с мелкими ку-
сками железа весом по 5–10 ки-
лограмм.

Укладка металла должна 
производится в трех указан-
ных на плане створах, в лунки, 
пробитые на расстоянии 3-х 
метров друг от друга.

Места укладки должны 
быть зафиксированы инстру-
ментальным путем, с привяз-
кой к установленным на бере-
гу реперам и нанесены на план. 
Все мешочки, укладываемые на 
дно, должны быть занумерова-
ны и занесены в ведомость, с 
указанием их веса. Укладка ме-
шочков должна производиться 
таким образом, чтобы рядом 
расположенные мешочки име-
ли разный вес по 5 и 10 кило-
грамм.

§ 2.
Проверку сноса мешочков с 

металлом силой течения воды 
реки Колыма произвести в ве-
сенне-летний период 1951 года 
в период, когда уровень воды в 
реке будет соответствовать 
уровню воды, имевшему место 
16 августа 1950 года – в мо-
мент аварии.

§ 3.
Начальнику прииска «Ветре-

ный» Милованову до 15 декаб-
ря 1950 года, организовать до-
ставку лодки, с которой прои-
зошла авария, на прииск и со-
хранить ее для проведения экс-
периментов в весенне-летний 
период 1951 года.

§ 4.
Для проведения опытов по 

сносу пакетов с металлом, а 
также и других опытов по вы-
явлению возможных мест нахо-
ждения металла назначить ко-
миссию в составе:

• председатель – опер. упол-
номоченный прииска Коротков;

• главный маркшейдер управ-
ления Матвеев;

• начальник ОЛП капитан 
Вишневский».

Василий образцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Посёлок Ветреный. Наводнение. июнь 1956 
года. Фото из свободных источников.

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com
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Наелся!
сотрудниками уголов-

ного розыска отдела МВД 
россии по г. Магадану по 
горячим следам установ-
лен ранее неоднократно су-
димый 42-летний местный 
житель, который в пери-
од с 21 по 22 сентября по-
хитил продукцию со скла-
да на улице зайцева.

Оперативники выясни-
ли, что гражданин приехал 
к хранилищу на такси, раз-
бил стекло в окне и проник 
в помещение. Там он погру-
зил в рюкзак банки с лососе-
вой икрой и мясом краба, а 
вот сало тюленя не получи-
лось похитить, потому что 
оно выпало из пакета, кото-
рый не выдержал веса и пор-
вался. Выбравшись через ок-
но обратно на улицу, муж-
чина пешком направился до-
мой.

Фигурант намеревался 
продать морепродукты, но 
был задержан полицейски-
ми. Однако часть похищен-
ных деликатесов он все-таки 

успел… съесть.
Предварительный матери-

альный ущерб составил свы-
ше 50 тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «б» ч. 2 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная с 
незаконным проникновени-
ем в помещение либо иное 
хранилище). Максимальное 
наказание – лишение свобо-
ды на срок до пяти лет.

В настоящее время гражда-
нину предъявлено обвине-
ние по указанной статье, он 
задержан.

Обвиняемый признает 
свою вину и раскаивается в 
содеянном. Часть похищен-
ной продукции изъята.

Отметим, что в отделе до-
знания ОМВД уже расследу-
ется уголовное дело по фак-
ту кражи вещей из спортив-
ного магазина (ч. 1 ст. 158 УК 
РФ), совершенной любителем 
морепродуктов.

Анастасия ВлАДоВА

Кибермошенника 
задержали в Приморье
В дежурную часть отде-

ла МВД россии по городу 
Магадану с заявлением по 
факту кибермошенниче-
ства обратился 39-летний 
житель областного центра.

Мужчина рассказал, что в 
начале августа на одном из 
популярных сервисов объ-
явлений обнаружил интере-
сующую его информацию о 
продаже лодочного мотора.

Заявитель связался с про-
давцом, однако последний 
перевел общение в мессенд-
жер. Обсудив условия офор-
мления заказа и ее доставки, 
колымчанин поспешил пе-
речислить свыше 360 тысяч 
рублей в счет покупки това-
ра.

Следователем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану бы-

ло возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступле-
ния, предусмотренного ча-
стью 3 статьи 159 УК РФ (мо-
шенничество).

Оперативники управле-
ния уголовного розыска ре-
гионального УМВД, выехав 
в служебную командировку 
в Приморский край, совмес-
тно с сотрудниками ОМВД 
России по городу Наход-
ке установили подозревае-
мого в совершении указан-
ного преступления. Им ока-
зался нигде не работающий 
26-летний местный житель.

Злоумышленник не стал 
отрицать содеянного и рас-
сказал, что неоднократно со-
вершал подобные преступ-
ления по данной схеме. По-
лученные средства трати-

лись им на личные нужды. 
Полицейские выяснили, что 
от действий фигуранта так-
же пострадали еще несколь-
ко жителей города Находки. 
Точная сумма ущерба, при-
чиненного гражданам, уста-
навливается.

По месту жительства мо-
шенника стражи правопо-
рядка изъяли сим-карты и 
компьютерную технику.

Мужчина допрошен в ка-
честве подозреваемого, ему 
избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде.

Расследование уголовно-
го дела продолжается. Мак-
симальная санкция указан-
ной статьи УК РФ – лише-
ние свободы на срок до ше-
сти лет.

Антон пеТУХоВ

На Колыме работает 
лучший наставник страны!

специалист по учебно-
методической работе цен-
тра профессиональной 
подготовки УМВД россии 
по Магаданской области 
регина Афанасьева стала 
победителем премии «на-
ставник года – 2024» (18+) 
Всероссийской конферен-
ции на площадке государ-
ственной Думы федераль-
ного собрания российской 
федерации.

На рассмотрение конкурс-
ного жюри была представле-
на авторская разработка, ко-
торая была высоко оценена.

В программе обозначена 
новизна в виде концепции 
индивидуального маршру-
та, обучающегося в рамках 
наставнической модели, па-
триотического воспитания и 
регионального компонента.

Победителя премии «На-
ставник года – 2024» Реги-
ну Афанасьеву из Магадана 
и семь лауреатов конкурса 

среди педагогов в Колонном 
зале Дома Союзов приветст-
вовал председатель оргко-
митета Всероссийской еже-
годной конференции «Юных 
техников и изобретателей», 
депутат Государственной 
Думы Владимир Кононов.

Отметим, что Регина Ми-
хайловна на этом не оста-
навливается. Весной этого 
года она вместе с началь-
ником цикла Центра про-

фподготовки регионального 
УМВД Еленой Ляминой раз-
работали новую модель об-
учения для сотрудников по-
лиции, которая сейчас ре-
ализуется в Центре и будет 
представлена на конферен-
ции в 2025 году.

Поздравляем Регину Афа-
насьеву и желаем ей даль-
нейшего профессионального 
и творческого роста!

оксана пеТроВА

Первокурсник
на территории Магадан-

ской области стартовало 
оперативно-профилактиче-
ское мероприятие «перво-
курсник – 2024» (16+).

В рамках акции сотрудни-
ки органов внутренних дел 
во взаимодействии с Обще-
ственным советом при ре-
гиональном УМВД, а также 
Министерством образования 
Магаданской области прово-
дят антинаркотические лек-
ции и беседы.

Оперуполномоченный 
Управления по контролю за 
оборотом наркотиков УМВД 
России по Магаданской об-
ласти Татьяна Черникова и 
член Общественного совета 
при УМВД Вадим Кузнецов 
встретились со студентами 1 
курса Магаданского коллед-
жа искусств.

Капитан полиции в форма-
те презентации рассказала 
учащимся о негативных по-
следствиях потребления на-

ркотических и психотроп-
ных веществ, а также про-
демонстрировала социаль-
ные ролики, подготовлен-
ные ГУНК МВД России: «Как 
не попасть на удочку вербов-
щиков наркобизнеса» (12+), 
«Что делать, если вы увиде-
ли закладчика» (12+). Ознако-
мившись с материалами, мо-
лодые люди вместе с Татья-
ной Владимировной обсуди-
ли множество вопросов по 
указанной теме.

В свою очередь Вадим Куз-
нецов поговорил с ребятами 
об уважительном и терпи-
мом отношении друг к другу.

В заключение мероприя-
тия Татьяна Черникова вру-
чила учащимся тематиче-
ские, профилактические па-
мятки.

Акция «Первокурсник – 
2024» продолжается и прой-
дет на всей территории Ма-
гаданской области.

руслан гАрьЮнг

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

В минувшие выходные на реке Дукча состоялся Чемпионат Магаданской 
области по спортивному туризму на водных дистанциях (16+)

В Магадане прошел традиционный открытый школьный турнир 
по интеллектуальным играм «Магаданский рассвет» (12+)

В минувшие выходные в Магадане состоялся фестиваль науки, интеллекта и технологий «Калейдоскоп» (0+)

Магаданцы вместе со всей страной отметили вторую годовщину 
воссоединения Донбасса и Новороссии с Россией

В модельной ЦГБ им. О. Куваева прошла 
интерактивная игра «Баттл поколений» (12+)
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